
AlbaceteUna paga de entre 400 y 1.000 euros anuales, que beneficiará a 81.000 viudas castellano-manchegas

El Consejo de Gobierno aprueba 
el primer compromiso electoral

El prim er Consejo de G obierno de la T 
Legislatura autonómica, reunido en el Pa
lacio de Fuensalidá de Toledo el m artes 
día 3 de Julio, aprobó una im portante m e
dida social, que fue com prom etida por el 
presidente Barreda durante la últim a cam 

paña electoral. Se,-trata- de uña paga de 
vidüedad anual para las personas m ás ne
cesitadas, que oscilará entre los 400 y 1.000 
euros. En to tal se benefic iarán  m ás de
81.000 personas de las 91.687 existentes 
a las que se destinarán entorno a los 41

m illones de euros. A dem ás, este tipo de 
prestaciones se am pliará a los pensionis
tas que cobran las pensiones m ás bajas, 
com o las no contributivas, las pensiones 
LISM I o las de em pleadas de hogar, entre 
otras. (Pag. 8)

“El teatro clásico 
no existe, existen 

los textos clásicos’’
Emilio Hernández llega al 30° Ani
versario del Festival Internacional 
de Teatro Clásico de Almagro des
pués de una gestión de tres años 
consecutivos en el que ha gana
do solidez artística e independen
cia económica, además de conse
guir un considerable aumento de 
escenarios y la incorporación de 
actividades paralelas como músi
ca, conferencias, exposiciones, 
talleres, cuentacuentos..

El conocimiento, dedicación y 
cariño con el que este joven di
rector ha contagiado al Festival, 
hace que ya sea parte inseparable 
de su historia. (Pag. 29)

Gobierno paritario
Desde el lunes 2 de julio, Castilla- 
La Mancha cuenta con el primer 
Gobierno de la 7a Legislatura que, 
presidido por José María Barreda, 
tiene una composición paritaria (7 
mujeres y 7 hombres) con dos vice
presidencias (Lamata y Araújo). Se 
refuerza el área económica, se crea 
la Consejería de Justicia de cara a

la asunción de esta competencia y 
la de Turismo para potenciar este 
sector pujante. En la de Ordena
ción de Territorio y Vivienda se in
cluirán las competencias sobre 
agua. En definitiva, un Gobierno 
para "mantener (y aprovechar) el 
crecimiento económico", según su 
presidente. ¡Paginas. 4. 5. 6 y 7;

El Conservatorio 
Profesional de Danza 
funcionará el 
próximo curso

Ciudad Real
6.000 familias de la 
provincia recibieron 
ayudas para su 
vivienda

(Pag. 12)

Cuenca
ASAJA y CEOE 
firman un convenio 
para la construcción 
de una Lonja

(Pag. 17)

Guadalajara
La provincia es una 
de las más dinámicas
en su desarrollo

(Pag. 19)

Cultura presenta el 
Plan de Actuaciones 
Arqueológicas en 
Vega Baja

(Pag. 22)

Sociedad
Rolegio Sánchez fue 
reconocido por su 
compromiso y entrega 
hacia los demás

(Pag. 24)

Economía
La D.O. La Mancha 
entregó sus premios 
a la Calidad de Vinos 
Embotellados

Avda Don Antonio Huerta?, 11 - Tetf 926 5 0 19  09 
e-mcil; 926501909■irifsefonico nei • i 3700 TOMELlOSO

Las cinco diputaciones provinciales 
continúan bajo el signo socialista
Con la constitución de la Diputa
ción Provincial de Cuenca, que 
estará presidida por el portavoz 
socialista en el Ayuntamiento de 
Cuenca, Juan Manuel Avila, tras 
quedar despejado el empate elec
toral en el municipio conquense 
de Casas de Femando Alonso, los 
pasados días quedaron constitui
das las cinco diputaciones provin
ciales, que estarán regidas por go
biernos socialistas, en algunos 
casos, como ocurre en la Diputa

ción Provincial de Guadalajara, 
con el apoyo de Izquierda Unida.

Precisamente, esta institución 
estará presidida por vez primera 
por una mujer, María Antonia Pé
rez León; mientras que en las Cor
poraciones Provinciales de Alba
cete, Ciudad Real y Toledo, repi
ten mandato los anteriores presi
dentes, Pedro Antonio Ruiz San
tos, Nemesio de Lara y José Ma
nuel Tofiño, respectivamente.

(Pag. 9)

La sede del 
C o n s e j o  
R egulador 
de Denomi
nación de 
Origen “La 
M a n c h a ” , 
acogió la 
entrega de premios del XX Con
curso a la Calidad de Vinos Em
botellados de la D.O. “La Man
cha” y al XVII Concurso a la 
Presentación de Vinos, ambos 
organizados regularmente por 
la Denominación de Origen.

(Pag. 28)
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Idelfonso Ortega, director de Caja 
Castilla-La Mancha

QUE DIOS NOS 
AMPARE

“No puede darse el caso de que se 
pinche la burbuja inmobiliaria por
que ésta no existió, yo hablaría más 
bien de un campo de espuma”, ha 
dicho el director de Caja Castilla-La 
Mancha, Ildefonso Ortega, en el 
primer Desayuno de la Cámara que 
se ha celebrado con importante pre
sencia de empresarios.

Para Ortega, a pesar del incre
mento de los tipos de interés y del 
receso que parece estar sufriendo el 
mercado inmobiliario, “esto no es 
grave, estamos en un proceso de 
adaptación al ciclo”. Y es que, en su 
opinión, “estamos al final de un ci
clo potentísimo que ha tenido una 
duración de cerca de quince años, y 
que tenía que terminar”.

Que Dios te escuche y nos am
pare.

Antonio López, pintor

ANTONIO LÓPEZ SE 
HACE ESPERAR

El Museo Nacional Centro de Arte 
Reina Sofía no contará este año con 
la presencia de el pintor tomellose- 
ro Antonio López con una exposi
ción que habían sido anunciada con 
anterioridad.

Antonio López ha decidido 
ap lazar sin fecha la exposición, que 
debería inaugurarse el 2 de octubre 
y que conmemoraría la concesión del 
Premio Velázquez que recibió en el 
mes de junio de 2006.

El pintor considera que ha pa
sado muy poco tiempo desde su úl
tima muestra y dice precisar de una 
pausa mayor para preparar nuevos 
trabajos y depurar los que en estos 
momentos tiene elaborados.

El último Premio Velázquez, 
también en esto, sabe bien lo que 
hace.

Santiago Lucas-Torres, alcalde de José Carlos Moratilla, ex presi- 
Campo de Críptana dente de la Diputación alcarreña

DOS PREMIOS, DOS 
ALEGRIAS

Los ayuntamientos ciudadrealeños 
de Campo de Criptana y Pedro Mu
ñoz, han recibido los pasados días 
el premio Corazón de la Mancha 
2006 con el que Onda Cero Alcázar 
reconoce el plan de acción puesto 
en marcha por el A y u n ta m ie n to  
cnptanense, en colaboración con la 
Fundación Caja Madrid, para devol
ver el aspecto original a las señas de 
identidad de Campo de- 
en el caso de Pedro Muñoz por el 
complejo lagunar “El Humedal de 
Don Quijote”, así como por los re
cursos culturales, gastronómicos y 
vitivinícolas de ese municipio.

Santiago Lucas-Torres y An
gel Exojo, alcaldes reelegidos en 
Campo de Criptana y Pedro Mu
ñoz, tienen motivos para estar feli
ces y nosotros para alegrarnos.

NUESTRO GOZO EN 
UNPOZO

El presidente en funciones de la Di
putación Provincial de Guadala- ¡ 
jara, José Carlos Moratilla, ha 
pedido los pasados días perdón a.; 
los familiares de las víctimas del in
cendio de La Riba “por terminar eí 
mandato sin haber impuesto la me
dalla de oro de la provincia a los once - j 
integrantes del retén de Cogolludo ; 
que fallecieron a causa del suceso”. 1 

Según explicó Moratilla, la Di
putación de Guadalajará aprobó en. -i 
su día la incoación de un expediente- 
para entregar dichas medallas a los - ; 
familiares, pero no ha dado tiempo,! 
material a terminar todo el proceso j 
y “por eso quiero pedirles excusas \ 
publicas y perdón por no haber dado 
esas medallas tan merecidas”.

Cosa que le honra al presidente, 
socialista alcarreño.
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¡Niña, apaga la luz!
MARÍA LUISA SORIANO0

Wp n el colegio de la vida he aprendido que de
la energía eléctrica que hoy utilizamos, de 

la luz, como muchos la llamamos, depende nues
tro progreso.

Recuerdo que cuando era pequeña la luz se 
iba cada dos por tres y la oscuridad me produ
cía un miedo terrible. También recuerdo que 
cada vez que salía de cualquier habitación de
jando la luz encendida, mi madre me decía de 
forma imperativa: ¡niña, apaga la luz!, y es que 
A alumbrado representaba una parte muy im
portante delaeñeipa^léctncaconsumida.

En aquellos tiempos de tantalíeCesidaú óü. 
las casas había sólo bombillas para alumbrado, 
en cambio, hoy tenemos electrodomésticos, 
programadores, ordenadores, máquinas herra
mientas, autómatas, INTERNET... Ni que 
decir tiene que nuestra dependencia actual de 
la energía eléctrica no es ni tan siquiera compa
rable a la que teníamos en aquellos años de mi 
niñez. Sin duda es infinitamente superior. A 
título de ejemplo: de la energía eléctrica que 
consumen los hogares españoles, un 30 % se 
gasta en calefacción, otro 30 % en agua calien
te, un 20 % se utiliza para el funcionamiento 
de los electrodomésticos, un 10 % en cocina y 
sólo un 10 % en alumbrado.

Lo mejor de la energía eléctrica son sus 
avances y su influencia en el desarrollo. Cada 
día aparecen aplicaciones que nos hacen pen
sar que la magia existe. Visión artificial, progra
madores, máquinas inteligentes, robots..., cada 
vez nos son más cercanos. Ayer, sin ir más 
lejos, estuve jugando al tenis contra Nadal y le 
gané. Un equipo electrónico conectado al tele
visor, hacía que los movimientos de mi mano 
se tradujesen en señales que producían el mis
mo efecto que si golpease a la bola con la ra
queta.

No creo que exagere si digo que hoy vivi
mos gracias a la energía eléctrica. No puedo 
imaginar la agricultura, la industria, la medicina 
y los hogares actuales sin ella.

El gobierno del PSOE encareció la luz, el 
mes de enero pasado, un 2,8 % y, a partir del 
primero de julio, el precio lo ha encarecido de 
nuevo en un 1,81 %. Esta subida, de casi un 5 
%, afectará a la agricultura, a la industria, en 
cambio, el gobierno ha dado marcha atrás y no 
va a aplicar el alza de la tarifa a los hogares 
españoles.

Es evidente que, esta nueva subida, es una 
medida que, inevitablemente, afectará a nues
tro desarrollo y que contradice el compromiso 
del gobierno de Zapatero de no incrementar la 
tarifa por encima de la inflación, tal y como 
manifestó el pasado mes de diciembre, pero lo 
peor es que nadie nos asegura que el primero 
de octubre, cuando el gobierno haga la próxima 
revisión del precio de la energía eléctrica, no 
haya una nueva subida.

Si a las sucesivas elevaciones de los tipos 
de interés de las hipotecas (este mes el Euribor 
subirá al 4,5 %, más de un punto por cada año 
de gobierno de Zapatero), del precio de los 
carburantes y al déficit por cuenta corriente, le 
hubieran sumado el incremento del coste de la 
luz, la situación se habría desbordado y, como 
es evidente que el PSOE no gobierna para solu
cionar los problemas, sino para mantenerse en 
el poder y sabe que, electoralmente, esta medi
da le supondría una reducción de votos que 
difícilmente puede asumir en las elecciones ge
nerales que se avecinan, han hecho como hicie
ron en Castilla-La Mancha con el vino o con la 
autopista Toledo-Córdoba, engañamos. En este 
caso diciendo que no sube la tarifa eléctrica de 
los hogares y, luego, si ganan, que no creo pues 
los ciudadanos cada vez les creemos menos, 
dirán si te vi no me acuerdo y le darán otra 
vuelta de tuerca a nuestra economía.

Como su imaginación no da para más, en 
vez de buscar soluciones, con lo de la tarifa de 
la luz, saldrá el Pepiño de tumo diciendo que 
tratamos de crispar el ambiente, como cuando 
damos la razón a Eduardo Zaplana al decir que 
los españoles estamos pagando la OPA de 
ENDESA, o cuando reprochamos al Gobierno 
Socialista que la U.E. haya sancionado a Espa
ña por no liberar a tiempo el mercado eléctrico. 
Pero habría que estar sordo para no oír que la 
gente está preocupada por la tarifa de la luz. 
¿Estarán sordos estos socialistas o es que el 
colegio de la vida no les ha enseñado que de la 
luz depende nuestro progreso?

Viceportavoz del Grupo Popular 
en las Cortes de Castilla-La Mancha.

A V E R B E N A

Hasta hace unas semanas sospechaba que 
el sector agropecuario español se dirigía 

en picado hacia una reestructuración de alta 
intensidad. Hoy ya no tengo ninguna duda: 
todos los síntomas apuntan a confirmar el 
diagnóstico inicial. Y lo peor es que también 
todo indica que el coste de la enfermedad, no 
sólo económico sino también físico y psíqui
co, lo va a tener que soportar exclusivamente 
el propio enfermo: el paciente, el resignado 
agricultor y ganadero, que ya ha asumido ple
namente la situación e incluso ha sido con
vencido de que él mismo es el mayor culpable 
de sus males.

Hace unos meses pensaba que se estaba 
produciendo un «acoso y derribo» hacia el 
sector agropecuario. Hoy esta definición me 
parece suave. En términos taurinos «acoso»

Prozac a espuertas
es una suerte que se practica a caballo en cam
po abierto, consistente en perseguir al toro 
hasta derribarlo con la garrocha. Se trata de 
un ejercicio útil para el ganadero a la hora de 
seleccionar los toros por su bravura: se eva
lúa la forma de entrar el toro al caballo, su 
reacción al sentir la leve puya en su lomo. Sin 
embargo lo que se está produciendo en el sec
tor agropecuario no es ningún tipo de ejerci
cio de selección, sino un auténtico «mob- 
bing». El acoso laboral o mobbing se define 
como un comportamiento continuado y deli
berado de «maltrato» hacia un trabajador, por 
parte de una o varias personas de su entorno 
laboral, que causa en la víctima un profundo 
malestar psicológico y personal, dañando su

confianza y reduciendo su autoestima, lo que 
origina disminución en su rendimiento labo
ral y deterioro de la salud física y psíquica, 
que puede conducir a la baja laboral, y en 
muchos casos, al abandono de la empresa por 
parte del trabajador.

Es mucho más que el acoso y derribo, se 
trata de una verdadera persecución sin tre
gua hasta conseguir la derrota total, el aniqui
lamiento del perseguido. El sector agropecua
rio está siendo acosado desde la propia Ad
ministración comunitaria, nacional y autonó
mica, todo parece empujarle hacia el abando
no de la actividad, las nuevas OCM's regulan 
y ponen dinero para el que se va, pero deja 
desasistido al que le niega esa posibilidad o a 
los cada vez menos que pretenden continuar 
ejerciendo la actividad agrícola o ganadera.
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A N C H A E S C A S T I L L A

Antonio Cañizares, cardenal 
primado de Toledo

EVITARLA CONDENA 
ETERNA

El radical rechazo mostrado los pasa
dos días a la asignatura de Educación 
para la Ciudadanía por el cardenal de 
Toledo Antonio Cañizares, no lo 
comparte tampoco el cardenal de Ma
drid, Antonio María Rouco Varela, 
quien en un curso organizado en Ma
drid, ha planteado otras opciones que 
no exigirían i 
plemente convertir la asignatura en 
opcional o cambiar el programa pre
visto para que sus contenidos sean de 
enseñanza de “valores cuícos y de- 
moaútieoíÉi y no “ideológicos”, como 
en su opinión ocurre.

Hay que recordar que el día ante
rior, Cañizares cerró la puerta por com
pleto a la adaptación de la materia al 
ideario católico y dijo que impartir esta 
asignatura es “colaborar con el mal”.

Lo mismo acabamos salvándonos.

José Bono Martínez, ex ministro del 
Defensa

PARA QUE NO CUNDA 
LA MENTIRA

Para que no cunda la mentira, José 
Bono ha criticado que Mariano Ra- 
joy, culpase al gobierno socialista del 
envío de tropas a Líbano y Afganis
tán, por lo que “una persona que así se 
pronuncia el día del funeral (en refe
rencia a los seis soldados asesinados) 
no puede ser presidente de España”.

ító que fueron los 
‘populares’ quienes ordena 
mera misión en Afganistán y que el 
despliegue en Líbano está amparado 
por Naciones Unidas y aprobado con 
los votos del PP en ei'fSáÑSmSSor* 

También desveló que el Jefe del 
Estado Mayor dé la Defensa se comu
nicó con todas las familias inmediata
mente y que Zapatero “puede tener 
sus fallos y defectos” pero “la falta de 
cercanía y mostrar afecto” no es uno 
de ellos. Pero que si quieres arroz...

Manuel Marín, presidente del 
Congreso de los Diputados

LO BIEN HECHO, BIEN 
PARECE

El presidente del Congreso de los Di
putados, el ciudadrealeño Manuel 
Marín, se ha apuntado un importante 
tanto con la organización de las Joma
das de Puertas Abiertas de la Cámara 
Baja el año en el que se celebra el 30a 
aniversario de las primeras elecciones 
democráticas por donde han desfilado 
más de veinte mil personas, lo que es

im s  A . U n v i ^  |¡i I W : .

también se ha desarrollado en la Carre
ra de San Jerónimo en donde actuaron 
la Unidad Musical de la Guardia Real,
la Armónica de Buñol (Valencia) y la 
Banda Sinfónica del Cuerpo Nacional 
de Policía.

Para poner el broche de oro, Ma
rín tuvo el detalle de compartir una 
copa de ‘vino español’ con todos los 
empleados a los que agradeció su es
fuerzo. Todo perfecto.

LA ENCU ESTA
La mitad de los castellano-manchegos prefiere pasar las vacaciones 
estivales fuera de la Comunidad Autónoma
Por medio de nuestra edición digital en la di- otras regiones o por el contrario se quedan en
rección www.cuademosmanchegos.com, he- Castilla-La Mancha para pasar las vaciones 
mos preguntado a nuestros lectores si eligen
De un total de 239 participantes, prácti
camente la mitad de las personas que 
han contestado a la encuesta, un 49%, 
pasan las vacaciones de verano en la

de verano.
Región (116 encuestados); mientras que 
el 51% (123 personas), eligen otros desti
nos de fuera de Castilla-La Mancha para 
sus vacaciones estivales.

E D I T O R I A L
La hora de gobernar

“Castilla-La Mancha no es nada sin España. Si Casti
lla-La Mancha tiene hoy autonomía es porque se ha 
reconocido en una Constitución aprobada en las Cor
tes españolas y porque las Cortes y el Gobierno de 
España son garantes de la aplicación de esta Carta 
Magna”, con estas palabras proclamaba su españoli
dad el presidente de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, en el Debate de Investidura que abrió paso 
a una semana en la que hemos vivido la "toma de po
sesión" y la presentación de nuevo Gobierno que, 
además, es paritario.
Palabras similares han tenido que pronunciarse en 
cada uno de los actos para no caer en falta de patrio
tismo, como venimos informando un día sí y otro tam
bién, así como si en esta tierra tuviéramos la obliga
ción de hacer dogma de fe ante ia madre que nos dis
frazaron de madrastra cuando antaño. De todas for
mas, bien; nunca es mal año por mucho trigo. De to
das formas, desde aquí preferimos quedarnos con el 
compromiso presidencial de devolver “con trabajo y 
responsabilidad el apoyo" recibido o la meditación de 
que democracia es también "consideración a las mi
norías" y respeto a todo el mundo, por lo que la mayo
ría conseguida no va a suponer un cambio en su vo
luntad por lograr acuerdos que puedan ser benefi
ciosos para la Región.
Y también preferimos quedarnos con el compromiso 
que será "el presidente de todos" porque tiene claro 
que “muchos hombres y mujeres de Castilla-La Man
cha, que apoyan a otras siglas en otras elecciones, 
cuando se trata de las autonómicas nos prefieren". 
Así, después de los principios, queda meridianamen
te claro el objetivo de gobernar para todos los caste
llano-manchegos con la fuerza que da el 52 por cien
to de los votos, manteniendo así todos y cada uno de

“Esto digo, señor, porque si at cabo de Compromisos
haber andado caminos y  carreras, y  electoras, lo que 
pasado malas noches y  peores días, ha c : _ n ! f _ p r  t a m 
be venir a coger el fruto de nuestros S » ig m u id  s e i  w m

trabajos ei que se bién fuerte ante los 
TlTJntTnnZ cantos de sirenaesta venta, no hay
para que darme que, también des-
priesa a que de e| ¡nter¡Or ideo-

ensille
Rocinante...’’ lógico, persigan 

ventajas discriminato
rias. Es la hora de go

bernar, si, pero des
de el cumplimiento 
de la palabra dada.

JESUS DE JUAN ESPINAR <’>

No encuentro otra expresión mejor para definir lo que des
de hace años está sucediendo en este sector: «mobbing agro
pecuario», acoso institucional y social con ánimo de desalojar 
a un gran porcentaje de activos. Y con este objetivo se produ
cen los continuos cambios de la PAC, las sucesivas reformas 
de las OCM's, las modulaciones, el desacoplamiento, la farra
gosa normativa sobre condicionalidad, los planteamientos 
ecoabandonistas que niegan los aprovechamientos foresta
les, cinegéticos, ganaderos o de cualquier otra índole, alegan
do la defensa de los espacios naturales (Zepas, Lies, Red Na
tura 2000), la permanente agresión contra la gestión y la pro
piedad privada en el medio rural, las inspecciones de trabajo 
en campañas de recolección, las inspecciones y controles con
tinuos de campo y teledetección, las inmovilizaciones de ga
nado por epizootias mal gestionadas, el sacrificio de animales 
con ridiculas compensaciones económicas como única solu
ción a la erradicación de enfermedades, la persecución a quien 
contrata sin papeles, la sostenibilidad y el ecologismo radical.

el exceso de burocracia, la falta de transparencia administrati
va y comercial, el abuso de los intermediarios, las amenazas de 
cierre de pozos, las multas millonarias, la falta de soluciones 
para el problema hídrico, la falta de respuesta ante las habitua
les sequías, las carencias e interpretaciones sesgadas de la 
normativa del seguro agrario, la escasez de ayudas cuando 
una catástrofe se lleva 4 millones de hectolitros de vino...

¿Acaso no es acoso la sistemática criminalización del sec
tor agrario? El culpar a este sector de la sobreexplotación de 
los acuíferos, el tachar a los agricultores de delincuentes por 
dar trabajo a los que están empadronados y residiendo habi
tualmente en nuestros pueblos, el hacer a los agricultores los 
exclusivos responsables de la contaminación difusa por nitra
tos, purines o pesticidas, la costosa implantación del bolo 
rumia!, la mal solucionada eliminación de cadáveres, el incre
mento constante de los costes de producción, el precio impo
sible del gasóleo o de la mano de obra, la ineficacia del sistema 
cooperativo, los ruinosos precios de nuestros productos, etc.

No quiero hacer la letanía infinita, estos son solo algunos 
ejemplos de lo que cada día tiene que soportar el agricultor y 
el ganadero para seguir ejerciendo una profesión dura y sacri
ficada, de la que llegó a sentirse orgulloso y a la que cada vez 
con mas fuerza todo lo que la rodea invita al abandono.

Es sabido que el mobbing es una de las causas que provo
ca la depresión, esa epidemia de nuestro tiempo que deja sin 
energías, sin ganas de vivir, sumidos en la melancolía, la des
ilusión y el desencanto a quienes la padecen. La Administra
ción, tan amante de inventar categorías, podrá crear una nue
va acepción de ATP: Agricultores en Tratamiento Psicológi
co. De momento en la Serranía conquense aseguran que ante 
el acoso de los perros asilvestrados las cabras ya están pi
diendo hora en el psicólogo. De seguir esto así, me temo que 
para curar esta depresión que amenaza a nuestro campo en 
lugar de subvenciones y OCM's vamos a necesitar Prozac a 
espuertas.

(*) Secretario de ASAJA en Tomelloso.
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En el D ebate de Investidura de la T  L e
gislatura autonómica, que tuvo lugar la pa
sada semana, el presidente Barreda ofre
ció consenso y se com prom etió a propi
ciar acuerdos para poner en funciona
miento un gran proyecto colectivo que con
tribuya al progreso de la Región y al bien
estar de todos los castellano-m anchegos.

A nalizando los resultados del 27M, seña
ló que “m uchos hom bres y mujeres de 
Castilla-La M ancha, que apoyan a otras 
siglas en otras elecciones, cuando se tra
ta de las autonóm icas nos prefieren. Si 
no fuera así, no saldrían las cuentas. Ba
rreda se com prom etió con un program a 
am bicioso que garantizará a los ciudada

nos medidas como el acceso a una vivien
da con algún régim en de protección, de
dicar el 6% del P1B regional al presupues
to de Educación o conceder una ayuda 
com plem entaria de entre 400 y 1.000 
euros para las pensiones de viudedad más 
bajas y a todos los pensionistas que co
bran menos para que no pasen dificulta

des para llegar a fin de m es, m edida esta 
que será aprobada en el prim er Consejo 
de Gobierno.

Por su paite, la líder de la oposición, 
M aría D olores de Cospedal, acusó al pre
sidente de falta de autocrítica y de que 
C astilla-La M ancha que continúe “en los 
últim os puestos del ranking” .

Cospedal propone una reforma del Reglamento parlamentario para incluir sesiones de control al gobierno

B arreda asegura en su d iscurso de investidura que sólo  
antepondrá los intereses de España a los de Castilla-La M ancha

Foto: PP C-LM
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibe la felicitación de la presidenta del Partido Popular, 
María Dolores de Cospedal, en presencia del ex presidente de las Cortes Regionales, Fernando López Carrasco, y  
del diputado socialista Patrocinio Gómez.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, aseguró 
que defenderá los intereses de nues
tra Región por encima de todo y que 
sólo antepondrá una cosa a la de
fensa de Castilla-La Mancha que es 
la defensa de España y de los inte
reses generales de los españoles.

“Castilla-La Mancha no es nada 
sin España. Si Castilla-La Mancha 
tiene hoy autonomía es porque se 
ha reconocido en una Constitución 
aprobada en las Cortes españolas y 
porque las Cortes y el Gobierno de 
España son garantes de la aplica
ción de esta Carta Magna”, afirmó 
el presidente.

En este sentido, anunció que 
propiciará acuerdos con el Gobier
no de España y con otros Gobier
nos autonómicos en todas las ma
terias que sea necesario; defenderá 
un sistema de financiación equitati
vo para toda España, donde apor
ten más los ciudadanos y empresas 
que más tienen y donde la distribu
ción entre regiones sea en función 
de necesidades y participará activa
mente en todos los foros (en la Con
ferencia de Presidentes, en Confe
rencias Sectoriales...), propiciando 
acuerdos y consensos en los asun
tos fundamentales.

Con el objetivo de poner en fun
cionamiento un gran proyecto co
lectivo que contribuya al progreso 
de Castilla-La Mancha y al bienes
tar de todos los castellano-manche
gos, Barreda pidió ayuda y ofreció 
colaboración a todos los alcaldes y 
concejales, a los presidentes de las 
Diputaciones, al Gobierno de Espa
ña y a los diputados. “Ustedes sa
ben que pueden contar conmigo, no 
hasta dos o hasta diez, sino contar 
conmigo”, dijo.

“AHOR4TENEMGS QUEHACER 
QUE LOS VOTOS CUENTEN”

El presidente inició su discurso 
de investidura felicitando al presi
dente de la Cámara, Francisco Par
do, y a todos los miembros de la 
Mesa y a los 47 diputados de las 
Cortes por haber resultado elegidos 
por los ciudadanos para represen
tar al pueblo de Castilla-La Mancha. 
“No podemos tener un honor ma
yor”, afirmó, “ya hemos contado los 
votos. Ahora tenemos que hacer que 
los votos cuenten”.

Así, explicó que los ciudadanos 
ejerciendo con libertad y conscien

cia el derecho al voto han decidido 
otorgar la mayoría absoluta al Gru
po Parlamentario Socialista y que el 
Grupo Popular se mantenga en la 
oposición.

Barreda tuvo palabras de agra
decimiento a todos los que le otor
garon su confianza, y se compro
metió a devolver “con trabajo y res
ponsabilidad el apoyo, cariño y afec
to recibidos”. Sin embargo, añadió 
que tiene la convicción de que de
mocracia es también consideración 
a las minorías y respeto a todo el 
mundo, por lo que la mayoría con
seguida no va a suponer un cambio 
en su voluntad por lograr acuerdos 
que puedan ser beneficiosos para 
la Región.

Más adelante aseguró que será 
el presidente de todos, porque tie
ne claro que “muchos hombres y 
mujeres de Castilla-La Mancha, que 
apoyan a otras siglas en otras elec
ciones, cuando se trata de las auto
nómicas nos prefieren. Si no fuera 
así, no saldrían las cuentas. No hu
biéramos tenido el 52% de los vo
tos”.

En este sentido expuso que “mu
chos ciudadanos ven en nosotros a 
quienes mejor interpretamos nues
tra Autonomía y mejor defendemos 
los intereses de nuestra tierra” y son 
“muchos los que reconocen que 
hemos sabido aprovechar estos 
años de Autonomía ganando tiem
po al tiempo”.

“Muchos hombres y 
mujeres de Castilla-La 
Mancha que apoyan a 
otras siglas en otras 

elecciones, cuando se 
trata de autonómicas 

nos prefieren”
Empezando por la Ley electoral, 

de la que dijo que inmediatamente 
cumplirá el compromiso adquirido 
de proponer un cambio que consi
ga una representación más acorde 
con nuestros cambios demográfi
cos, desgrano un proyecto reformis
ta, “modernizador e incluyente”, 
compuesto por más de setenta me
didas para “aprovechar el crecimien
to económico para organizar un de

sarrollo sostenible, utilizando las 
oportunidades de la sociedad del 
conocimiento, para poder construir 
entre todos una verdadera sociedad 
del bienestar”, sintetizó el presiden
te.

La metodología que propone 
Barreda es un Gobierno de ‘coali
ción con la sociedad’ y organizar 
una administración eficaz al servi
cio de los ciudadanos, reconocien
do que el buen momento económi
co y social por el que atravesamos 
es consecuencia, no sólo de las de
cisiones del Gobierno, sino también 
de la implicación del conjunto de la 
sociedad.

Así, se comprometió a primar du
rante los próximos cuatro años el 
bienestar de los que más necesitan 
de la ayuda de los demás, mayores 
y discapacitados y una sanidad pú
blica de calidad.

La primera medida que adoptará 
su nuevo Gobierno será la de dar 
una ayuda complementaria de entre 
400 y 1.000 euros para las pensio
nes de viudedad más bajas y a to
dos los pensionistas que cobran 
menos. El resto de las medidas so
ciales pasan por: apoyar a las fami
lias, especialmente a las que tengan 
a su cuidado una persona en situa
ción de dependencia; la creación de

un Programa de Detección, Preven
ción y Atención Individualizada has
ta los 21 años; y la construcción de 
12 nuevas residencias para disca
pacidad grave. Asimismo, se garan
tizará una plaza de CAI a todos los 
niños; y para los mayores que la ne
cesiten, una plaza de residencia.

En materia de sanidad, señaló 
que estamos pasando la fase de las

Compromiso a primar el 
bienestar de los que más 

necesitan de la ayuda 
de los demás, mayores 

y discapacitados, y 
una sanidad pública 

de calidad
grandes inversiones al mimo y a las 
pequeñas cosas: una cama para 
cada enfermo, trasladar en taxi a en
fermos que necesitan hemodiálisis, 
lancetas para diabéticos y ayudas a 
niños celíacos, entre otras.

En Educación, Barreda se mos
tró orgulloso al proclamar que Cas
tilla-La Mancha será la primera Ad
ministración en dedicar el 6% del 
PIB regional al presupuesto de Edu

cación.
También se comprometió a que 

su Gobierno siga impulsando el Plan 
Regional de Investigación Científi
ca, Desarrollo Tecnológico e Inno
vación, que se incluye en el Pacto 
por el Desarrollo y la Competitivi- 
dad y en el que el papel de la Uni
versidad es fundamental.

Asimismo, concedió una gran 
importancia al Deporte, materia en 
la que Castilla-La Mancha es refe
rencia. En Cultura, ofreció proyec
tos para contribuir a que la socie
dad sea libre, creativa y feliz.

Barreda dijo que garantizará a los 
ciudadanos el acceso a una vivien
da con algún régimen de protección 
en el plazo de un año, desde que 
estén inscritos en el Registro Auto
nómico de Demandantes de Vivien
da.

En materia de agua, el presiden
te celebró la unanimidad alcanzada 
en Castilla-La Mancha en la pro
puesta de reforma del Estatuto de 
Autonomía y confió en que la uni
dad se mantenga en los trámites 
posteriores.

Asimismo planteó una serie de 
medidas para fomentar un desarro
llo sostenible: un Plan de Desarro
llo Sostenible en el Medio Rural; 
plantar 20 millones de árboles, un 
Pacto Regional para la Prevención
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y Adaptación al Cambio Climático y 
la aplicación de siete iniciativas li
gadas a la salud de los ecosistemas.

En materia energética, el objeti
vo es conseguir que en el año 2012 
el cien por cien de nuestro consu
mo proceda de energías limpias. Por 
último se comprometió con los agri
cultores y ganaderos de la Región 
y, en especial, con los viticultores, 
ante el debate de la reforma de la 
OCM del Vino en Bruselas.

En materia de comunicaciones, 
anunció un Plan Extraordinario de 
Conservación sobre 2.500 kilómetros 
de nuestras carreteras y expresó su 
compromiso para que todos los 
municipios mejoren su accesibilidad, 
además del diseño de una Red Es
tratégica de Plataformas Logísticas, 
así como continuar con el programa 
de construcción de autovías y apo
yo al Gobierno central en la cons
trucción de las infraestructuras, au
tovías, autopistas y AVE.

Continuó expresando su apoyo 
a los empresarios y aseguró que el 
modelo de empresa que considera 
más adecuado para consolidar nues
tro crecimiento es el de la P YME. La 
hoja de ruta será, dijo, el Pacto por 
el Desarrollo y la Competitividad.

En su intervención también ma
nifestó su compromiso para fomen
tar la creación de empleo y la mejora 
de su calidad y seguridad. Garafirt-- 
zó a los ciudadanos el acceso a una 
vivienda con algún régimen de pro
tección en el plazo de un año.

COSPEDAL FUNDAMENTA SU 
IDEARIO EN LOS VALORES 
CRISTIANOS

La presidenta del Grupo Popu
lar abrió el debate de la segunda 
sesión de investidura con una in
tervención en la que, tras avanzar el 
voto negativo del Grupo Popular en 
la votación de investidura, se refirió 
a “las diferencias ideológicas, aun
que no antagónicas”, entre los dos 
partidos representados en las Cor
tes regionales.

Así, esgrimió como primer pilar 
de la ideología del PP el sistema de

valores en el que se sustenta, del 
que destacó los procedentes de “la 
civilización cristiana” y de “las con
vicciones profundamente liberales”.

Cospedal, a continuación, se re
firió a la “inexistencia” del progra
ma electoral del PSOE y aseguró que 
le “decepcionó” la visión de Casti
lla-La Mancha expresada en la pri
mera sesión del debate por Barreda.

Por otro lado, la dirigente del PP 
consideró “una falta de respeto ha
cia los desempleados” que Barreda 
señalara que se roza el pleno em
pleo masculino en Castilla-La Man
cha.

Cospedal lamentó “el modelo de 
urbanismo de inmensas ciudades 
dormitorio” que, según dijo, los go
biernos socialistas “han fomentado 
sin pudor”.

En materia sanitaria, resaltó que 
cada vez hay menos pediatras y es
pecialistas y preguntó “qué tal va” 
la construcción del nuevo Hospital 
de Toledo, que tantas veces, según 
dijo, se ha prometido desde la Jun
ta.

Cospedal indicó que de la de
fensa de Barreda de su programa de 
gobierno le “impactó” la falta de 
autocrítica y que pareciera que hu
biera que dar las gracias por una 
Castilla-La Mancha que continúa 
“en los últimos puestos del ran- 
THIT;------ --

La dirigente del PP repasó tam
bién propuestas de su partido para 
el sector vinícola, la política hidráu
lica, el desarrollo de áreas metropo 
litanas y las familias numerosas y 
ofreció a Barreda colaboración para 
que la Ley de Autonomía Personal 
(Ley de Dependencia) “no frustre 
las expectativas” de las personas 
dependientes. Propuso asimismo 
una reforma del Reglamento parla
mentario para incluir sesiones de 
control al gobierno.

El tramo final de su discurso, en 
el que debutó en el Parlamento re
gional, lo dedicó a subrayar “la lu
cha por la aprobación” del Estatuto 
de Autonomía reformado que man
tendrá su grupo parlamentario.

Barreda, en dos suce
sivos turnos de répli
ca, marcó las ‘líneas 
rojas’ a De Cospedal, 
afirmando con rotun
didad que no admite 
las lecciones de de
mocracia, libertad y 
funcionamiento de la 
Cámara que la porta
voz ‘popular’ preten
día darle, especial
mente cuanbdo alude 
al “régimen” en que 
vive Castilla-La Man
cha para referirse a 
las siete mayorías ab
solutas consecutivas 
del PSOE.

“lin insulto a los 
castellano-manche- 
gos que han decidido 
que gobernemos no
sotros”, consideró Ba
rreda que son las de
claraciones de Cospe- 
dai cuando alude al

Líneas rojas

“régimen”, y agregó: 
“el veredicto de los 
ciudadanos me impor
ta más que el suyo, y 
me han aprobado con 
nota”.

Barreda recordó a 
Cospedal algunas de 
su actuaciones cuan
do era consejera de la 
Comunidad de Ma
drid (hasta el año pa
sado), por ejemplo, 
que defendiera que 
Eurocopter se instala
ra en Getafe en vez de

Albacete, donde aho
ra es “una industria 
aeronáutica punte
ra”.

En el terreno de 
las ideologías de am
bos, señaló no admi
tirle lecciones de lu
cha contra el terroris
mo ni sobre libertad. 
En este último caso 
recalcó que la falta de 
coincidencia deriva 
de que él prefiere “no 
privatizar la sanidad, 
ni la educación ni los 
servicios públicos”.

En cuanto al pro
grama político de José 
María Barreda, que 
Cospedal había consi
derado como “inexis
tente”, le preguntó si 
le parecían pocas las 
setenta propuestas 
concretas de un día 
antes.
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PROYECTO DE GOBIERNO
POLÍTICA TRABAJO y /  Se seguirá potenciando la investí -
y '  Cumplir el compromiso adquiri
do de proponer un cambio en la Ley 
Electoral que consiga una represen
tación más acorde con nuestros cam
bios demográficos, 
y /  Defensa de los intereses de Cas
tilla-La Mancha sólo antepuestos por 
los de España.
• /  Apuesta por el consenso y por 
propiciar acuerdos con todos, los que 
propicien un gran proyecto colecti
vo para Castilla-La Mancha.

ECONOMÍA
Creación la Factoría de Empren

dedores.
Impulso de la línea de crédito 

‘Castilla-La Mancha te avala’. 
y /  Puesta en marcha de una red de 
business angels (ángeles de negocios), 
y ' '  Se creará un Club de empresarios 
sénior.

Se instituirá una línea de ayuda 
específica para los proyectos de I+D 
de las empresas.
y /  Se ampliarán las deducciones y 
beneficios alas familias en el Impues
to sobre la Renta de las Personas Fí- 

«SÍ£2SL_
Se reducirá Iá! tr¡bütácf^‘éirel: 

Impuesto sobre el Patrimonio.
y /  Se ampliarán las bonificaciones
para las herencias entre padres, hijos 
y cónyuges, en lo que se refiere a las 
Sucesiones.
y /  Se introducirán bonificaciones 
para las donaciones en metálico de 
padres a hijos cuando el destino de la 
donación sea la adquisición de la pri
mera vivienda, el inicio de una activi
dad económica o la adquisición de 
participaciones en negocios y empre
sas familiares.

INFRAESTRUCTURAS
y /  Se continuará ejecutando el pro
yecto de construcción de carreteras, 
autopistas y Alta Velocidad más am
bicioso que jamás se haya abordado 
en Castilla-La Mancha, 
yri Mejora dé la accesibilidad de los 
municipios al objeto de que el 95% 
de los ciudadanos estén a menos de 
15 minutos de una vía rápida, 
y '  Se desarrollará un Plan Extraordi
nario de Conservación sobre 2.500 
kilómetros de carreteras, 
y /  Apoyo a los aeropuertos de Al
bacete y Ciudad Real.
•</ Diseño de una Red Estratégica de 
Plataformas Logísticas.

VIVIENDA
y /  Se garantizará a los ciudadanos el 
acceso a una vivienda con algún régi
men de protección en el plazo de un 
año, desde que estén inscritos en el 
Registro Autonómico de Demandan
tes de Vivienda.

y /  Se pondrá en marcha el Plan de 
Calidad en el Empleo, 
y ' '  Se promoverá un nuevo Acuerdo 
Regional para la Prevención de Ries
gos Laborales.
y /  En coordinación con el Estado y 
con la Unión Europea, se adoptarán 
medidas para apoyar la contratación 
de trabajadores en los países de ori
gen.

MEDIO AMBIENTE
• f  Se desarrollará un Plan de Desa
rrollo Sostenible del Medio Rural, 
y ' '  Se plantarán 20 millones de árbo
les, 10 por cada ciudadano de la Re
gión.
✓  Se elaborará el II Plan Regional de
Residuos Peligrosos.
y /  Se elaborará un Plan de Residuos
de Construcción y Demolición.
y /  Se pondrá en funcionamiento el
Centro de Investigación del Fuego.
V '' Se creará la Etiqueta Natural de
Castilla-La Mancha.
y /  Se creará una Red de Corredores
Verdes.

ENERGIA
y ^  Ampliar Jos espacios protegidos 
y la Red de Centros de Interpreta
ción de los Parque Naturales.
y /  Compromiso de que en el año 
2012 el cien por cien de nuestro con
sumo proceda de energías limpias.

CULTURA
.y'Actualización de la legislación de 
bibliotecas, patrimonio y museos, 
y ^  Consolidación del Centro de la 
Lectura y la apertura de bibliotecas 
de doble uso.
V" Recuperación para la investiga
ción y la ciudadanía de la Vega Baja, 
con la construcción del Centro Inter
nacional de Estudios Visigodos, 
y '  Aplicación del Plan del Románi
co de la Marca Media, en Guadalaja- 
ra y Cuenca.
y /  Puesta en marcha de la Filmoteca 
Regional en Albacete,
✓  Impulso del Festival Internacio
nal de Teatro Clásico de Almagro.

EDUCACIÓN
yri Proclamación de que Castilla-La 
Mancha será la primera Administra
ción en dedicar el 6% del PIB regio
nal al presupuesto de Educación, 
y /  Se seguirá mejorando el rendi
miento académico de todos, 
y -'  Incremento del número de estu
diantes en las enseñanzas postobli
gatorias.
y /  Impulso al Plan Regional de In
vestigación Científica, Desarrollo 
Tecnológico e Innovación, que se in
cluye en el Pacto por el Desarrollo y 
la Competitividad.

gación en nuestros Campus universi
tarios y desarrollando los Parques
Científicos y Tecnológicos.

SANIDAD
Se construirá los hospitales de 

Toledo y Cuenca.
y /  Se ampliarán y mejorarán los de 
Albacete y Guadalajara. 
y /  Se creará un Programa de Detec
ción, Prevención y Atención Indivi
dualizada hasta los 21 años de edad. 
s  Se trasladará en taxi a los enfer
mos que necesitan hemodiálisis.
Y  Se garantizará una habitación a 
cada enfermo hospitalizado.
V  Se suministrarán lancetas gratui
tas a los diabéticos.
y /  Se facilitara las consultas de pe
dología para diabéticos, 
y'Ayuda a familias con niños celía- 
cos.
y /  Visado electrónico de recetas.

BIENESTAR SOCIAL
y '  La primera medida que adoptará 
el Gobierno será la de dar una ayuda 
complementaria de entre 400 y 1.000 
euros para las pensiones de viudedad 
más bajas y a todos los pensionistas 
que cobran menos, 
y ' ’ Se garantizará a (os mayores una 
plaza en una residencia.
• /  Castilla-La Mancha sea la prime
ra Comunidad en implantar la Ley de 
Autonomía Personal y Protección a 
las Personas Dependientes.
, / S e  seguirá incrementando un 15% 
anual el presupuesto dedicado a los 
proyectos en favor de las personas 
con discapacidad.

Se pondrán en funcionamiento 12 
nuevas residencias para personas con 
discapacidad grave y se seguirán au
mentando los centros ocupacionales, 
viviendas y centros de día. 
y /  Se garantizará una plaza en un 
Centro de Atención a la Infancia 
(CAI) a todos los niños y niñas de 
cero a tres años que la necesiten y 
cuando no se pueda ofrecer, se ayu
dará económicamente a las familias, 
y '  Se incrementarán las plazas anua
les de termalismo social, 
y /  Se ampliarán los viajes de turis
mo social, aumentando su número y 
los destinos, de forma que para el 
próximo año viajarán a Roma, Lon
dres, París y Lisboa.
• /  Gratuidad en los desplazamien
tos interurbanos a los jubilados y a 
quienes tengan el 65% de discapaci
dad.
y ^  Se potenciarán los servicios de 
Ayuda a Domicilio y de Teleasisten
cia.
y /  Se seguirá incrementando la co
operación con el Tercer Mundo, que 
actualmente alcanza el 0,7%.
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E l ac to  de to m a de  p o sesió n  

de  Jo sé  M a ría  B a rred a  co m o  
presidente  de C astilla-L a 

M ancha, que  tuvo  lugar en  el 

C laustro  U niversitario  de  San 

P edro  M ártir, asistieron  m ás 

de un m illar de  invitados, entre 

los que se encon traban  
im portantes personalidades 

del m undo  de la  po lítica  y  del 

te jido  social y  económ ico  de 
C astilla-L a M ancha. U n  acto 
que con tó  con  la  p resen c ia  del 

p residen te  del C o n g reso  de 

los D iputados, M anuel M arín ; 

y el m inistro  del Interior, 

A lfredo  Pérez  R ubalcaba.

T res d ías d espués de  la  to m a  
de  p o sesión  del p residen te , lo  

h ac ía  el n u ev o  C onse jo  de 

G obierno  an te m ás de m ed io  
m illar de invitados que se 

d ieron  c ita  en  el to ledano  

P alacio  de  F uensalida 
encabezados p o r el m in istro  

de A dm inistraciones Públicas, 

Jordi Sevilla.
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En su toma de posesión en el Claustro Universitario de San Pedro Mártir ^  _____

B a rred a  asegu ró  que ren u eva  su  com p rom iso  con  los  
ciudadanos desde la hum ildad porque “el am o es el pueblo” !
El presidente de Castila-La Mancha 
agradeció en su discurso el apoyo 
y el cariño de los castellano-man- 
chegos y aseguró que, para los 
próximos cuatro años, renueva su 
compromiso con los ciudadanos 
desde la humildad porque “el amo 
es el pueblo”, para solucionar los 
problemas, mejorar las cosas y con
tribuir a la felicidad de las personas, 
expresando su convencimiento de 
que la Nación española garantiza 
nuestra autonomía y nuestros dere
chos.

En su intervención confesó que 
la expresión toma de posesión no 
es de su agrado, ya que, en su opi
nión, “los cargos públicos no se 
poseen. Al contrario, tengo muy cla
ro que lo único que he hecho ha sido 
renovar el contrato de temporero 
que los ciudadanos han sellado con
migo al darme su mano y su voto”.

En este contexto, explicó que, 
metafóricamente, la renovación de 
su compromiso es equiparable a la 
que “tradicionalmente se hacía en 
nuestra tierra con los pastores el día 
de San Pedro y con los gañanes en 
septiembre, por San Miguel, contra
tándoles para el siguiente año”.

La casualidad, apostilló Barreda, 
ha querido que hoy sea, curiosamen
te, el día de San Pedro, “y es cuan
do yo, como los pastores, renuevo 
el contrato con los ciudadanos. En

este caso, por cuatro años, pero con 
clara concepción de temporero. El 
amo es el pueblo”.

Precisamente, prosiguió, “aho
ra lo que quiero es expresar mi grati
tud a los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha, por confiar en mí y por 
creer en nuestras propias posibili
dades”.

Expresó su deseo de 
que la renovación del 

compromiso sea 
“equiparable a la que 
tradicionalmente se 

hacía en nuestra tierra 
con los pastores y con 

los gañanes”

El presidente Barreda argumen
tó que los años que han coincidido 
con el período de la España consti
tucional han revolucionado la reali
dad de España y de Castilla-La Man
cha. En este punto, precisó que, para 
los castellano-manchegos, la trilogía 
Democracia en España, Autonomía 
en Castilla-La Mancha y Europa ha 
sido decisiva para poder construir 
el presente repleto de oportunida

des del que hoy disfrutamos.
“El gran esfuerzo colectivo rea

lizado en España y en Castilla-La 
Mancha nos ha permitido superar 
la fractura social y territorial que di
ficultaba la cohesión y la vertebra- 
ción social”, subrayó el presidente 
autonómico.

En lo que concierne a la inmigra
ción, Barreda aseveró que, a dife
rencia de lo que pasaba hace unos 
años, la buena calidad de vida de la 
que goza la Región atrae la llegada 
de muchas personas procedentes de 
otros lugares que ven a Castilla-La 
Mancha como “a una tierra de pro
misión”, afirmó.

Por lo que respecta al agua, el 
presidente Barreda manifestó que la 
autonomía política nos ha servido 
para mostrar nuestras necesidades 
y hacemos valer. Ya nunca más se 
podrá planificar la política hidroló
gica española pasando de nosotros.

El presidente castellano-man- 
chego aludió a que hace tan sólo 
unos días tuvo oportunidad de ex
poner su proyecto político para los 
próximos años durante el Debate de 
Investidura. En este marco, explicó 
que la esencia de su propósito es 
“mantener el crecimiento económi
co. Utilizar las posibilidades del co
nocimiento. Conseguir un desarro
llo sostenible y construir entre to
dos una verdadera sociedad del

bienestar” .
José María Barreda había inicia

do su discurso con un evocador re
cuerdo del edificio de San Pedro 
Mártir, puesto que la primera vez que 
lo vio fue en el cine en la película 
‘Viridiana’, y explicó que cuando 
tuvo ocasión de visitarlo se lo en
contró medio derruido, lo que le pro-

La autonomía política 
nos ha servido para 

mostrar nuestras 
necesidades. “Ya nunca 
más se podrá planificar 
la política hidrológica 
española pasando de 

nosotros”

vocó el impulso del compromiso 
“por despertar de la larga noche de 
pobreza e ignorancia", explicando 
que, en este mismo lugar, con el pre
sidente Bono y con el entonces mi
nistro de Educación, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, se llevaba a cabo un acto 
simbólico por el que este edificio, 
ya restaurado, se convertía en una 
de las sedes de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

A este respecto, Barreda desta
có actuaciones por y para el fomen
to de la cultura y la educación que 
se han llevado a cabo en esta tierra 
como convertir el antiguo conven
to de Dominicos en un templo de la 
inteligencia, hacer en el Alcázar una 
biblioteca o transformar la Fábrica 
de Armas en Campus universitario, 
en fábrica del conocimiento o sal
var de la destrucción en la Vega Baja 
los restos arqueológicos de la ciu
dad Tardo-Romana y Visigoda más 
importante de la Península.

En este punto, recordó a “aque
llos que se proclaman nacionalistas, 
que la capital de Castilla-La Man
cha lo fue del Estado más fuerte y 
cohesionado del mundo Mediterrá
neo durante el siglo VI. El Reino Vi
sigodo ocupó básicamente el mis
mo territorio de lo que se ha llamado 
Hispania, Al Andalus, Sefarad y 
desde hace siglos España”.

Por último, Barreda se refirió a la 
familia, que definió como la célula 
vital de la sociedad, a la que, desde 
el recuerdo emocionado de sus pa
dres, agradeció las credenciales con 
las que hoy se presenta, haciendo 
también referencias a su mujer, hi
jos y resto de familia. Del mismo 
modo, agradeció al ex presidente 
José Bono “lo que he aprendido a 
su lado y, sobre todo, su amistad, a 
prueba de relevos”.
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Y tres días después, en la toma de posesión de su nuevo Gobierno

Pide atención para los alcaldes, sea  
cual sea su coloración política

El lunes, día 2 de julio, tan sólo tres 
días después de la toma de pose
sión del presidente, lo hacía el nue
vo Consejo de Gobierno ante más 
de medio millar de invitados que se 
dieron cita en el toledano Palacio de 
Fuensalida.

En el acto, que comenzó con un 
minuto de silencio en homenaje a 
los turistas españoles en el atenta
do de Yemen y que contó con la pre
sencia del ministro de Administra
ciones Públicas, Jordi Sevilla, el pre
sidente Barreda, aseguró que en 
esta tierra “tenemos un equipo gran
de, con una plantilla excelente y eso 
nos permite hacer relevos muy bue
nos”.

En este contexto, el presidente 
autonómico agradeció a todos los 
consejeros su trabajo porque “ha
béis contribuido con vuestros acier
tos a que hayamos sido los merece
dores de la confianza de los ciuda
danos”.

Barreda tuvo palabras de agra
decimiento para los que se marchan, 
a los que garantizó “siempre esta
réis conmigo” y para los que ahora 
se incorporan porque asumen el 
compromiso del esfuerzo y el tiem
po que hay que dedicar a esta Re
gión.

Para el presidente de Castilla-La 
Mancha, gobernar es dirigirse a un 
fin y para ello hay que saber a qué

puerto se quiere llegar y saber ma
nejar bien el timón para coger el buen 
rumbo. “Nosotros en Castilla-La 
Mancha sabemos a qué puerto que
remos llegar, y con qué tripulación 
y ahora nuestra obligación es co
rresponder a los que nos eligieron 
para llevar a la práctica todo con lo 
que nos hemos comprometido en

Barreda dice querer “un 
Gobierno que gobierne 
con pasión, con fuerza, 
con energía e ilusión. 
Que padezca con los 

ciudadanos de 
Castilla-La Mancha”

campaña”.
Barreda quiere un “Gobierno que 

gobierne con pasión, con fuerza, con 
energía e ilusión” . Y sobre todo 
“que padezca con los ciudadanos 
de Castilla-La Mancha”.

Al nuevo equipo de Gobierno 
recordó que su empeño en los próxi
mos cuatro años pasa por hacer un 
esfuerzo pitra mantener el crecimien
to en Castilla-La Mancha, apostan
do por un desarrollo sostenible y 
aprovechando cada una de las opor

tunidades que el siglo XXI ofrece la 
sociedad del conocimiento para que 
entre todos los castellano-manche- 
gos seamos capaces de construir 
una verdadera sociedad del bienes
tar.

Así Barreda advirtió que este 
Gobierno seguirá trabajando en coa
lición con la sociedad por lo que de
mandó la ayuda y colaboración de 
los trabajadores, los sindicatos, 
empresarios, la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, el movimiento aso
ciativo y de manera muy particular 
todas las personas que se han com
prometido con las ayuntamientos, 
diputaciones y Gobierno de Espa
ña.

Poco antes de finalizar su inter
vención en alusión a su nuevo equi
po “estamos al servicio de los ciu
dadanos y de manera particular quie
ro que estemos atentos a las nece
sidades que planteen los alcaldes y 
alcaldesas independientemente de 
la coloración política que tengan”.

El ministro de Administraciones 
Públicas, Jordi Sevilla, felicitó al pre
sidente Barreda por tener “mucha 
gente dispuesta a defender la Re
gión como lo hacemos todos los que 
creemos en la Democracia, la liber
tad y en España”.del pueblo y que 
simboliza un compromiso con la 
Constitución Española y con el Es
tado de Autonomía.

El nuevo Gobierno incluye como novedad el nombramiento de una 
vicepresidenta. Se trata de un Gobierno paritario, con seis consejeras y  seis 
consejeros. Así, se refuerza el área económica y, como novedad, se crea la 
Consejería de Justicia y  la de Turismo. Además, en la Consejería de 
Ordenación del Territorio y  Vivienda se incluirán las competencias sobre
agua.
En las fotografías, de izquierda a derecha, y  de arriba a abajo, tras el 
presidente regional, José María Barreda; Fernando Lamata Cotanda 
(vicepresidente primero y portavoz); María Luisa Araújo Chamorro 
(vicepresidenta segunda y  consejera de Economía y  Hacienda); José Valverde 
Serrano (consejero de Educación y  Ciencia); Roberto Sabrido Bermúdez 
(consejero de Sanidad); Tomás Mañas González (consejero de Bienestar 
Social); Julián Sánchez Plngarrón (consejero de Ordenación del Territorio y  
Vivienda); Mercedes Gómez Rodríguez (consejera de Agricultura); José 
Manuel Díaz-Salazar Martín de Almagro (consejero de Industria y  Sociedad de 
la Información); José Luis Martínez Guijarro (consejero de Medio Ambiente y  
Desarrollo Rural); Magdalena Valerio Cordero (consejera de Turismo y  
Artesanía); María Soledad Herrero Sáinz-Rozas (consejera de Cultura); María 
Luz Rodríguez Fernández (consejera de Trabajo y Empleo); Sonia Lozano 
Sabroso (consejera de Administraciones Públicas); y  Angelina Martínez 
Martínez (consejera de Justicia y  Protección Ciudadana).
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El presidente Barreda cumple su primer compromiso del Debate de Investidura

Aprobada una ayuda de entre 400 y 1.000 euros 
para las pensiones de viudedad más bajas
El prim er Consejo de 
Gobierno de Castilla-La 
M ancha tras la form ación 
del nuevo Ejecutivo 
autonóm ico ha aprobado el 
Decreto por el que se 
regulan las ayudas 
destinadas a las personas en 
situación de viudedad, cuyos 
ingresos económicos no 
superen los 7.200 euros 
anuales.

Este Decreto supone el abono de 
ayudas anuales, cuya cuantía 
variará entre los 400 y 1.000 
euros, dependiendo de los ingre
sos de los que dispongan las 
personas en esta situación. Con 
esta nueva actuación del Gobier
no regional, con la que se cum
ple el primer compromiso del pre
sidente Barreda en el Debate de 
Investidura, se espera que se in
vierta en esta nueva ayuda unos 
40 millones de euros al año.

Por otra parte, en la primera 
reunión del nuevo gabinete pre
sidido por José María Barreda, se 
autorizó, a propuesta de la Con
sejería de Sanidad, un gasto de 
3,5 millones de euros parala con
tratación de las obras de cons
trucción del Centro de Salud de 
Landete (Cuenca), que atenderá 
a los más de 2.700 habitantes de 
esta zona básica de salud y dis
pondrá de una superficie de casi 
2.800 metros cuadrados.

A propuesta de la Consejería 
de Educación y Ciencia, se dio 
luz verde al Decreto por el que se 
aprueban los estatutos de la 
Agencia de Calidad Universita
ria de Castilla-La Mancha, que 
tiene el objetivo de mejorar la ca
lidad del conjunto del sistema 
universitario de la región y servir 
de elemento de ayuda para que 
las universidades asuman el reto 
que marca el Espacio Europeo de 
Enseñanza Superior.

La Agencia cuenta con un 
Consejo que tiene la misión de 
evaluar periódicamente el funcio
namiento y actividad de la Agen
cia y promover, velar, defender y 
hacer propuestas para mantener 
y conseguir una mayor calidad 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) y la Universi
dad de Alcalá en tres líneas de 
acción fundamentales: mejorar la 
calidad de la docencia, de la in
vestigación, y de la gestión del 
conjunto del sistema universita
rio de la Comunidad Autónoma.

En materia de Bienestar So
cial, el Consejo de Gobierno apro
bó un gasto cercano a los 14 mi
llones de euros, para la contrata

ja directora del Instituto de la Mujer, María Isabel Moya, acompañada 
por Isabel Moreno, presidenta de la Asociación de Viudas "Virgen de 
la Caridad" de Villarrobledo y  Rosario Vicente, presidenta de la 
Federación Regional de Viudas de Castilla-La Mancha, durante la 
XXXII Asamblea Regional de Viudas de Castilla-La Mancha 
celebrada en Villarrobledo (Albacete).

ción de las obras de construcción 
de la futura residencia de mayo
res de la localidad de Mora de 
Toledo, que tendrá capacidad 
para acoger a 120 usuarios y dis
pondrá también de un centro de 
estancias diurnas, que dará ser
vicio a unas 40 personas.

El plazo de ejecución de este 
nuevo proyecto es de 18 meses, 
a partir de la fecha de contrata
ción de la obra, por lo que se es
pera que el edificio pueda estar 
finalizado en el año 2009. Asimis
mo, el Ejecutivo regional aprobó 
el convenio de colaboración en

tre la Consejería de Bienestar 
Social y la Diputación Provincial 
de Toledo, para que la Junta de 
Comunidades colabore en la fi
nanciación de los gastos de per
sonal y mantenimiento de la Re
sidencia Social Asistida “San 
José” de Toledo.

El convenio establece el con
cierto por parte de la Consejería 
de 18 plazas del centro propie
dad de la Diputación Provincial, 
destinadas a la atención y desa
rrollo de personas con discapa
cidad y enfermos mentales. Esta 
medida supondrá que se pueda

disponer de 13 plazas más en el 
complejo residencial y otras cin
co en la vivienda de apoyo.

A propuesta de la Consejería 
de Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural, el Consejo de Gobierno 
autorizó al Gabinete Jurídico de 
la Junta a personarse y ejercitar 
acciones ante el Juzgado de Ins
trucción número 1 de Puertolla- 
no (Ciudad Real) a causa de la 
in tervención  por parte del 
Seprona de Ciudad Real de dos 
cebos presuntamente envenena
dos que fueron encontrados en 
un coto privado ubicado en los 
términos municipales de San Lo
renzo de Calatrava y Mestanza, 
ante la presunta relación con la 
muerte por envenenamiento de 
dos zorros. Estas actuaciones se 
enmarcan en el Plan regional de 
lucha contra el uso ilegal de Ve
nenos en el medio natural apro
bado por el Gobierno regional en 
agosto de 2005 cuyo objetivo es 
erradicar o reducir al mínimo su 
utilización que en muchos casos 
provoca la muerte de especies de 
fauna amenazadas.

Por último, a propuesta de la 
Consejería de Cultura, el Conse
jo de Gobierno aprobó un Acuer
do por el que se delimita el entor
no de protección de la Iglesia Pa
rroquial de la Asunción de Nues
tra Señora, en Erustes (Toledo), 
declarada Bien de Interés Cultu
ral.

Una medida de la que se beneficiarán más de
81.000 personas

Más de 81.000 personas 
en situación de viude
dad podrán beneficiar
se de las ayudas esta
blecidas por el Gobier
no regional, cuyo fin es 
incrementar los ingre
sos económicos de aque
llas prestaciones más 
bajas, “lo que supondrá 
una mejora de la cali
dad de vida de todos 
aquellos que, al dolor 
por la pérdida de su cón
yuge, suman además 
una reducción de sus 
ingresos teniendo que 
afrontar situaciones 
económicas difíciles de 
sobrellevar” ha señala
do el consejero de Bien
estar Social, Tomás 
Mañas.

El porcentaje de 
personas a las que afec
tará en principio esta 
nueva medida es muy 
alto, tal y como ha ex
plicado Tomas Mañas 
“para que se hagan una 
idea, quiero señalar que 
actualmente en Casti

lla-La Mancha existen 
91.687 personas en si
tuación de viudedad, por 
lo que esperamos que 
cerca del 90% de este 
colectivo puedan acce
der a estas ayudas”.

Para hacer frente a 
las mismas, el Ejecuti
vo autonómico destina
rá más de 40 millones 
de euros, una impor
tante cantidad que de
muestra “la buena si
tuación económica por 
la que atravesamos y el 
crecimiento que está 
experimentando la re
gión, lo que nos permi
te ir más allá en medi
das sociales”.

El abono de estas 
ayudas se realizará en 
dos pagas anuales, la 
primera de las cuales se 
realizará en otoño.

Para ello se han es
tablecido cuatro tramos 
de ingresos en función 
de los cuales se abona
rán las ayudas. El pri
mero de ellos lo inte

grarán todos aquellos 
que no superen los
4.760 euros anuales, 
percibiendo una presta
ción de 1.000 euros; el 
segundo de los tramos 
lo formará los que ten
gan ingresos entre los
4.760 y los 5.200 euros 
anuales, que disfruta
rán de una ayuda de 800 
euros; el tercero estará 
compuesto para aque
llas personas cuyos in
gresos se sitúan entre 
los 5.200 y los 6.500 
euros, percibiendo por 
ello 600 euros al año; 
el último tramo lo for
marán aquellas perso
nas que reciben anual
mente entre 6.500 euros 
y el límite establecido 
de 7,200 euros, que per
cibirán 400 euros anua
les.

Por lo que respecta 
a los trámites de solici
tud que deben realizar 
las personas interesa
das en percibir estas 
prestaciones, será a

partir del próximo día 
26 de julio, fecha en la 
que entrará en vigor el 
decreto, cuando podrán 
recoger y cumplimen
tar el modelo de solici
tud en todas las Dele
gaciones Provinciales 
de Bienestar Social, 
centros dé servicios so
ciales, trabajadores so
ciales de su barrio o lo
calidad o a la página 
web de la Junta de Co
munidades.

Además, el conseje
ro de Bienestar Social, 
anunció que este tipo de 
prestaciones se amplia
rán en un futuro cerca
no, dado que durante el 
próximo semestre se 
establecerá una nueva 
ayuda “para mejorar 
las condiciones básicas 
de vida de los pensionis
tas que cobran las pen
siones más bajas, como 
las no contributivas, las 
pensiones LISMI o las 
de empleadas del hogar, 
entre otras”.

“Barreda seguirá  
liderando la 
negociación de la 
OCM  del vino”

El vicepresidente primero y porta
voz del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, Fernando Lamata, ha 
asegurado que durante el proce
so de reforma de la OCM del vino 
“el Ejecutivo regional seguirá tra
bajando, con el presidente Barre
da a la cabeza, hasta conseguir un 
buen acuerdo para Castilla-La 
Mancha y para España”.

Sobre la propuesta que la Co
misión Europea ha presentado 
para reformar el sector del vino, el 
portavoz regional destacó que “se 
ha avanzado desde la propuesta 
inicial, pasándose del arranque 
obligatorio de 400.000 hectáreas a 
200.000, que parece que será la ci
fra que salga en el documento fi
nal”.

De la misma manera ha ocurri
do con la cuantía total de las ayu
das, aunque Lamata afirmó que 
“aunque no es suficiente, estamos 
en la buena dirección”.

Respecto a los elementos que 
deben ser mejorados, se refirió al 
tipo de medidas que se van a fi
nanciar y apuntó que “el Gobier
no de Castilla-La Mancha y de 
España apoyan la mayor flexibili- 
zación, la mayor capacidad de los 
estados miembros y de las regio
nes para poder aplicar las medi
das que más convengan a su te
rritorio, porque son muy distin
tas las circunstancias de unas y 
otras regiones”.

En este sentido, Lamata ase
guró que “la posición del Ejecuti
vo castellano-manchego es firme: 
defender los intereses del sector 
del vino en la región. El presiden 
te Barreda ha comprometido lide
rar ese proceso de negociación y 
lo va a hacer”.

Asimismo, “se luchará para 
mantener las rentas de los agricul
turas y las ayudas, flexibilizar las 
medidas, apoyar la comercializa
ción, que es una de las líneas más 
importantes y, desde luego, que 
podamos contar con un sector que 
siga manteniendo la riqueza pero 
también el paisaje, la cultura y 
nuestro desarrollo rural”, aposti
lló el vicepresidente primero.
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El presidente de Castilla-La Mancha asistió a la constitución de las Diputaciones Provinciales de Toledo, Ciudad Real y
Guadalajara, esta última presidida por primera vez por una mujer

L as cin co  D ip u ta cio n es P ro v in cia les con tin ú an
b ajo  el sign o  so c ia lista

El presidente de Castilla-La M ancha, 
José M aría Barreda, ha ofrecido la co
laboración y el apoyo del G obierno re
gional a las instituciones provinciales, 
tal y corno quedó plasm ado durante la

constitución de las D iputaciones Pro
vinciales de G uadalajara, Toledo y C iu
dad Real, en las que el m áxim o m anda
tario castellano-m anchego estuvo pre
sente. En este sentido, Barreda desta

có que la colaboración entre las adm i
nistraciones es fundam ental para dar el 
m ejor servicio posible a los ciudadanos. 
L a últim a adm inistración provincial en 
constituirse fue la  de C uenca, donde el

socialista Juan M anuel Avila resultó ele
gido presidente tras resolverse, con el 
lanzam iento de una m oneda al aire, la 
alcaldía del m unicipio de Casas de Fer
nando Alonso.

cipales características del día a día 
del nuevo equipo de gobierno”.

TOLEDO
José Manuel Tofiño resultó 

reelegido, por segunda vez, presi
dente de la Diputación de Toledo, 
con el apoyo de los 14 diputados 
provinciales del PSOE, frente a los 
13 delPP.

El nuevo presidente abogó en 
su discurso por el trabajo a favor 
de los Ayuntamientos, basado en 
“la honradez, la honestidad, la efi
cacia y la eficiencia” .

Tras agradecer la confianza 
depositada en su gestión y en la 
del equipo de Gobierno, así como 
el reconocimiento de grandes lo
gros y proyectos hechos realidad 
por el progreso y desarrollo de la 
provincia de Toledo, la coordina
ción con el resto de administra
ción es para la aplicación de políti
cas sociales e infraestructuras 
centraron buena parte de su inter
vención.

Para el futuro, avanzó la crea
ción de una red de redes para 
intercomunicar a todos los ayun
tamientos con la Diputación y la 
Junta de Comunidades; adelantó 
la vertebración del territorio de ex
tinción de incendios y salvamen
to; el traslado definitivo del verte
dero y la planta de compostaje; la 
reestructuración del Complejo So- 
ciosanitario San José, el traspaso 
dePHospüal Provincial al Sescam 
y la creación del PortaTdei Ciuda
dano, para entrar con todas las ga
rantías en la nueva era de las co
municaciones.

CUENCA
Tras quedar despejado el em

pate electoral, entre el PSOE y el 
PP, del municipio de Casas de Fer
nando Alonso, que finalmente fue 
decidido con el lanzamiento de una 
moneda al aire, tal y como dispo
ne la Ley electoral y que benefició 
al PSOE dando la Alcaldía a María 
Teresa Paños, el pasado viernes 6 
de julio se procedió la constitu
ción de la Diputación Provincial 
de Cuenca, resutando elegido pre
sidente con el apoyo de 14 dipu
tados del PSOE y la abstenbción 
de los 11 del PP, Juan Ávila, quien 
sumió la tarea de “potenciar” el 
Area de Asistencia Técnica al Mu
nicipio, teniendo como premisa la 
“atención a los alcaldes cualquie
ra que sea su signo político”.

ALBACETE
El alcalde de Villarrobledo, Pe

dro Antonio Ruiz Santos, por ter
cera vez consecutiva (en la Cor
poración 1999-2003 entró en sus
titución del también alcalde de Vi
llarrobledo Francisco Segovia), 
renovó su cargo de presidente de 
la Diputación Provincial, en una 
sesión en la que juraron o prome
tieron su cargo los 25 diputados 
provinciales -15 del Grupo Socia
lista y 10 del Grupo Popular-, y 
que contó con la presencia, entre 
otras autoridades, del presidente 
de las Cortes Regionales, Francis
co Pardo; el consejero de Bienes
tar Social, Tomás Mañas; el alcal
de de Albacete, Manuel Pérez 
Castell; el obispo de la Diócesis 
de Albacete, Ciríaco Benavente; 
o del presidente de la Audiencia 
Provincial, Eduardo Salinas.

En su intervención, Ruiz San
to s  señaló que el proyectó políti
co de su gobierno va a seguir mi
rando a los ayuntamientos y es
cuchando a los habitantes de esta 
provincia, “y fruto de esta mirada 
atenta y solidaria a las necesida
des de nuestros municipios, dise
ñaremos programas, tomaremos 
decisiones y negociaremos con 
otras administraciones”.

El presidente se comprometió 
a buscar la colaboración econó
mica del Gobierno de Castilla-La 
Mancha para potenciar la Oficina 
Técnica de Urbanismo de la Dipu
tación. Asimismo,anunció que el 
nuevo gobierno aprobará una 
nueva reducción de las aportacio
nes de los municipios más peque
ños al Programa de Obras y Servi
cios.

El presidente de la Diputación 
albaceteña cerró su discurso plan
teándose el reto de seguir hacien
do de la Corporación provincial 
“una institución cercana, diligen
te, eficiente y receptiva a las opi
niones, inquietudes y anhelos de 
los habitantes de esta provincia”.

CRIDAD REAL
Por tercera vez consecutiva, 

Nemesio de Lara ostentará la Pre
sidencia de la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, tras resultar 
elegido gracias a los votos de los 
15 miembros del Grupo Socialista, 
frente a los 12 del Grupo Popular.

De Lara, en su discurso de in
vestidura defendió un modelo de 
financiación acorde con las atri

buciones reales que asumen las 
corporaciones locales, indicando 
que los ayuntamientos, especial
mente los más pequeños, van a 
seguir siendo preferentes para la 
Corporación Provincial, por lo que 
defendió el Plan de Aldeas como 
instrumento igualador de dere
chos y como símbolo eficaz de 
nuestro reconocimiento hacia la 
gente que vive en ellas, carecien
do en la mayoría de los casos de 
los servicios que se disfrutan en 
otros núcleos de población.

Igualmente, abogó por desple
gar -en  colaboración segura con 
el Gobierno regional- políticas de 
desarrollo de las comarcas más 
deprimidas; un nuevo plan de ca- 
minos, y el apoyo firme y decidi- 
do tanto a FENAV Ibreomo -a-E 
paña Original.

Otro anuncios realizados fue
ron el apoyo a los pueblos de for
ma integral, en materia de infraes
tructuras, cultura y deportes; y la 
intención de disolver el Patronato 
de Intereses Provinciales (PIP) y 
la creación de una gran Área de 
Promoción Económica, así como 
del traspaso a la Junta de Comu
nidades de los servicios sanitarios 
y asistenciales.

GEADAEAJARA
María AntoniáPérez LeÓRTe 

convirtió en la primera mujer en 
presidir la Diputación Provincial 
de Guadalajara, después de obte
ner el respaldo de los doce dipu
tados del Grupo Socialista y del 
representante de Izquierda Unida, 
frente al candidato del PP, Juan 
Antonio de las Heras, que recibió 
los 12 votos de su grupo.

En su discurso de toma de 
posesión, Pérez León expresó su 
“reconocimiento a todos los alcal
des y alcaldesas de la provincia 
que trabajan desde su entrega 
hacia lo público; un reconocimien
to a los políticos locales, que es
tán en contacto con los vecinos y 
sus problem as más cercanos, 
siempre atentos a las inquietudes 
de quienes les abordan en plena 
calle para contarles algo en prime
ra persona”.

Tras manifestar el deseo de 
afianzar la Diputación como ins
trumento al servicio de las Entida
des Locales, señaló que “sobre 
nuestra mesa tenemos ya proyec
tos tan ambiciosos como el Plan 
Integral de Carreteras”, porque

En las fotografías, José María Barreda saluda a la nueva presidenta de 
la Diputación de Guadalajara, Ma Antonia Pérez León, tras su elección. 
José Manuel Tofiño, durante la constitución de la Diputación de Toledo. 
En las otras imágenes, de izquierda a derecha, Nemesio de Lara, Pedro 
Antonio Ruiz y  Juan Manuel Avila, presidentes de las diputaciones 
provinciales de Ciudad Real, Albacete y  Cuenca, respectivamente.

nadie “cuestiona la necesidad de 
mejorar nuestras vías de comuni
cación” o “el complejo socio-sa
nitario La Merced, cuyo proyecto 
de construcción está a punto de 
concluir y para los que se necesi
ta el apoyo y colaboración de 
otras administraciones, como la 
Junta de Comunidades”.

En este sentido, se comprome

tió ante los grupos políticos de la 
Corporación “a plasmar la acción 
de Gobierno en un Plan Estratégi
co de mandato que nos marque el 
camino”, que será presentado an
tes del mes de diciembre. Todo ello 
con “participación y consenso de 
todos en la construcción del futu
ro de la provincia, de cada uno de 
sus pueblos, como una de las prin-
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El consejero de Educación y Ciencia visitó las obras del edificio

El Conservatorio Profesional de Danza 
entrará en funcionamiento el próximo curso
El Conservatorio Profesional 
de D anza de Castilla-La 
M ancha com enzará a 
funcionar el curso que viene, 
según anunció el consejero de 
Educación y Ciencia, José 
Valverde, tras la visita a las 
obras del edificio que está 
ubicado en Albacete.

El Conservatorio, que ha supues
to una inversión de 3,3 millones 
de euros, está ubicado en un so
lar de 3.000 metros cuadrados, jun
to a la UNED, cedido por la Dipu
tación de Albacete. Acogerá los 
tres ciclos de Grado Medio de 
Danza en las especialidades de 
Danza Clásica y Danza Española 
y progresivamente se incorpora
rán las de Danza Contemporánea 
y Flamenco.

El consejero, que estuvo acom
pañado en su visita por el presi
dente de la Diputación, Pedro 
Antonio Ruiz Santos, y las perso
nas que dirigirán el centro afirmó 
que “se trata de un magnífico edi
ficio, y  debe ser muy bueno, por
que sus futuros directores han 
opinado muy bien de él” .

Valverde explicó que el centro 
se ha hecho a propósito para las 
enseñanzas de danza y no es una 
adaptación como se ha hecho en 
otros casos, “por lo que es idó
neo al cien por cien”.

En este sentido, destacó que 
se ha cumplido el objetivo de te
ner un Conservatorio Profesional 
con carácter regional que dará ser
vicio a toda la Comunidad y agra
deció a la Diputación Provincial 
su colaboración en la organización

Foto: Ana Bau
El consejero de Educación y Ciencia, José Valverde, visitó las obras 
del Conservatorio Profesional de Danza de Albacete junto al presidente 
de la Diputación, Pedro Antonio Ruiz Santos.

y puesta en marcha.
El Conservatorio dispondrá de 

espacios específicos y comunes 
entre los que se encuentran aulas 
de danza, aulas teóricas, de músi
ca, vestuarios, espacios para ma
quillaje, salas de usos múltiples, 
biblioteca, gabinete médico, sala 
de profesores, despachos, aseos 
y almacenes.

Las obras estarán terminadas 
a finales de agosto. En las prime
ras semanas de septiembre se pro
cederá al equipamiento y a finales 
comenzará a funcionar. Está pre
visto abrir un nuevo plazo de ma- 
triculación en el mes de septiem
bre.

50 ANIVERSARIO DEL CP 
“SAN FERNANDO”

Tras la visita a las obras, el 
consejero participó en el Parque 
Abelardo Sánchez e-n D celebra

ción del 50 aniversario del Cole
gio Público “San Fernando”.

El titular de Educación y Cien
cia tuvo unas palabras de recono
cimiento para el profesorado “que 
a lo largo de estos años ha forma
do a generaciones y generaciones 
de albaceteños que hoy ocupan 
cargos de responsabilidad en la 
sociedad del siglo XXI”.

Asimismo, resaltó la labor del 
personal no docente y de las fa
milias, “una verdadera comunidad 
educativa”, y les felicitó por ha
ber mantenido en un excelente 
estado de conservación el centro 
en estos 50 años.

“Lo que hoy es el Colegio ‘San 
Femando’ se debe a las pequeñas 
y grandes aportaciones que cada 
persona, de las muchas que han 
pasado por el centro, ha realizado 
cada día en estos años de trayec
toria”, apuntó.

Convocado el concurso para la contratación 
de las obras del Consultorio local de Santa Ana
El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través del SESCAM, ha con
vocado el concurso para la con
tratación de las obras de cons
trucción de un nuevo Consulto
rio Local en la población albace- 
teña de Santa Ana. El presupues
to base de licitación del concurso 
asciende a 303.672,75 euros y el 
plazo de ejecución de las obras es 
de ocho meses.

Las empresas interesadas en 
participar en el concurso tienen de 
plazo hasta el próximo 9 de julio 
para presentar sus ofertas en el 
SESCAM.

El Ayuntamiento de Albacete 
ha cedido una parcela de 500 me
tros cuadrados situada en la calle 
Oliveras para la construcción del 
Consultorio que tendrá una super
ficie superior a los 252 metros cua

drados, de los cuales más de 138 
metros cuadrados se destinarán al 
área de asistencia general. En la 
redacción del proyecto, el equipo 
de arquitectura ha tomado en con
sideración el plan funcional dise
ñado por el SESCAM para el nue
vo Consultorio, que se ha realiza
do atendiendo a los servicios que 
van a prestar, la población a aten
der y las previsiones de futuro.

En este sentido, el proyecto 
dibuja un edificio de una sola plan
ta distribuido en dos cuerpos rec
tangulares dispuestos paralela
mente, unidos en su parte central 
por un espacio unitario que se ilu
mina por sendos patios laterales. 
En uno de los cuerpos se ubica
rán las cuatro consultas de uso 
permanente: dos consultas de 
Medicina General, una consulta de

Enfermería y una sala de curas. En 
el otro cuerpo estarán los espa
cios de servicio (almacenes, aseos 
de público y personal, limpieza, 
instalaciones), y la consulta poli- 
funcional que podrá ser utilizada, 
entre otras cosas, para activida
des de educación para la salud, 
preparación al parto, etc.

El acceso se realizará a través 
del cuerpo de servicios, situado 
en la fachada de la calle de mayor 
entidad, ligeramente retranqueado 
de la alineación oficial para mejo
rar la zona de acceso al Consulto
rio. Entre ambos cuerpos se sitúa 
un espacio unitario, iluminado 
mediante los patios laterales que 
se producen y que hará las veces 
de zona de espera, comunicación 
entre las distintas dependencias 
y núcleo central del edificio.

Once áreas y nueve Tenencias 
de Alcaldía, nueva configuración 
del Gobierno municipal
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Casttell, ha configurado el 
equipo de Gobierno municipal 
con el objetivo de “ser eficaces 
en dar respuesta a las necesida
des de los vecinos de Albacete 
y consolidar y dar un nuevo im
pulso al proceso de desarrollo 
que está experimentando nues
tra ciudad durante los últimos 
años”.

El nuevo gobierno municipal 
que dirigirá Manuel Pérez Cas- 
tell se estructura en tomo a 11 
áreas: Participación, que será co
ordinada por Carmen Oliver; al 
igual que la de Igualdad, en la 
que los servicios de Solidaridad, 
Cooperación e Inmigración se
rán coordinados por Rosa Pérez 
Iniesta.

En el área de Educación, Cul
tura y Deporte, Llanos Caulín 
coordinará Juventud e Infancia; 
Rosario Gualda, Educación y 
Cultura; y Juan Antonio Bel- 
monte, Deporte.

Promoción Económica será 
coordinada por Ramón Sotos, 
siendo responsable de Ciencia 
y Tecnología, Jorge Laborda. 
Igualmente Ramón Sotos coor
dinará el área de Medio Ambien
te, en la que los servicios de 
Sanidad y Consumo tendrán 
como responsable a Laborda.

El área de Urbanismo y Vi
vienda será coordinado por An

tonio Martínez, con Nieves Gar
cía Piqueras como responsable 
de promoción de vivienda pú
blica.

Obras Públicas, Movilidad y 
Transporte será coordinada por 
Rafael López Cabezuelo, con 
Juan Antonio Belmonte como 
responsable de Transporte.

La coordinación del área de 
Economía, Hacienda y Patrimo
nio recaerá en Antonio Martí
nez.

El área de Personal e Interior 
será coord inada por Teresa 
Losa.

Soledad Velasco coordinará 
el área de Feria-III Centenario y 
Agustín Moreno será el coordi
nador del área de Relaciones 
Institucionales.

Además, Manuel Pérez Cas- 
tell ha designado a Carmen 
Oliver como responsable de la 
Portavocía del Grupo Municipal 
Socialista en el Ayuntamiento 
albaceteño y a Antonio Martí
nez para ocupar la Secretaría de 
la Junta de Gobierno Local.

La Junta de Gobierno Local, 
que estará presidida por Pérez 
Castell, contará con las siguien
tes Tenencias de Alcaldía: Car
men Oliver, Antonio Martínez, 
Ramón Sotos, Rafael López Ca
bezuelo, Soledad Velasco, Nie
ves García, María Teresa Losa, 
Jorge Laborda y Llanos Caulín.

Entregados los diplomas a las 
participantes del proyecto GEA

JiTalcalde deAlbacete, Manuel 
Pérez Castell, entregó los diplo
mas a las participantes del pro
yecto GEA, gracias al cual cien 
mujeres albaceteñas de media
na edad, con dificultades de ac
ceso al mercado laboral por fal
ta de formación o de experiencia 
previa, se están preparando para 
conseguir un empleo como auxi
liares de enfermería o geronto
logía (27 mujeres), cuidadoras de 
ayuda a domicilio (58) o pinches 
de cocina (15). Este proyecto ha 
sido posible gracias a la colabo
ración del Ayuntamiento con el 
Servicio Regional de Empleo y 
cinco empresas albaceteñas: el 
grupo Eulen, el Instituto Avan
zado de Ciencias Gerontológi- 
cas, Capio Sanidad, la Asocia
ción Provincia] de Hostelería y 
la lavandería Las Anclas.

De hecho, a pesar de que el 
compromiso de contratación por 
parte de estas empresas es del 
35 por ciento de las mujeres se
leccionadas, se han superado 
las expectativas y 47 de ellas dis
frutan ya de un contrato labo
ral, 4 de forma indefinida, como

anunció el alcalde, Manuel Pé
rez Castell, durante su interven
ción en el acto. Todas reciben 
además 100 horas teóricas y 80 
prácticas de formación.

El alcalde también agradeció 
a la administración regional que 
haya entendido que “las cosas 
que afectan a las personas se 
atienden mejor desde la cerca
nía, desde los ayuntamientos”, 
permitiéndoles desarrollar con la 
financiación adecuada proyec
tos como éste a favor del em
pleo femenino. “Este programa 
es de justicia, porque tener em
pleo es un derecho y la obliga
ción de las administraciones es 
facilitarlo”, añadió.

Por su parte, el delegado de 
trabajo de la Junta de Comuni
dades, Florencio López, agrade
ció la implicación del Ayunta
miento de Albacete en iniciati
vas novedosas como ésta, que 
cuenta con un presupuesto de 
158.400 euros, de los que el SE- 
PECAM aporta 144.000 euros. 
Tiene una duración de 1 año; de 
septiembre de 2006 a septiem
bre de 2007.
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El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, afirmó 
que la escuela debe aspirar a la 
construcción de una sociedad 
sin exclusión “porque así evita
mos las desigualdades e impul
samos la participación de las 
personas con discapacidad”.

Valverde hizo estas conside
raciones en el Colegio Público 
“Graciano Atienza” de Villarro- 
bledo, donde asistió a la entre
ga de los premios del XXIQ Con
curso Escolar de la ONCE, en el 
que este centro ha resultado 
ganador en la categoría de 5o y 
6o de Primaria.

La directora del Centro, Ma
ría del Carmen Romera, explicó 
que el trabajo de este Colegio 
no se limita sólo al contenido de 
los libros de texto. “Educar es 
más que enseñar, es humanizar”, 
precisó.

La edición XXIII del Concur
so Escolar de la ONCE, con el 
lema “NoticiOnce”, proponía a 
los alumnos participantes la 
creación de una noticia de 45 se
gundos para un espacio infor
mativo, en el que debían desta
car algún avance tiflotécnico 
(tecnología adaptada para per
sonas con discapacidad visual) 
en los campos de la educación, 
el trabajo o la comunicación per
sonal y cómo las tecnologías 
ayudan al desarrollo de la vida 
cotidiana de las personas ciegas 
y con discapacidad visual.

El equipo “Plastilandia” del 
C olegio Público “G raciano 
Atienza” ha sido premiado por 
el trabajo “El anotador” (instru
mento de escritura y almacena
miento de datos para alumnos 
ciegos y con discapacidad vi
sual).

El TEPRO “Manchuela Sur” ha formado a alumnos 
de Pozo Lorente, Casas de Juan Núñez y Villavaliente

COMARCAS DE ALBCETE - El Bonillo

Clausurado un taller de em pleo en 
el que han participado 16 personas

Sesenta casas rurales cuentan  
con la clasificación por espigas
Sesenta casas rurales de la pro
vincia de Albacete se han adhe
rido al sistema de clasificación 
por espigas, siendo ésta la pro
vincia de la región donde la nue
va marca de calidad de casas 
rurales tiene más implantación, 
con el casi 30 por ciento de los 
alojamientos ya clasificados. 
Así, de las 221 casas rurales de 
Castilla-La Mancha que se han 
adherido a este sistema, 60 per
tenecen a Albacete; 48 de la pro
vincia de Ciudad Real; 40 de 
Cuenca; 39 de Toledo y 34 de la 
provincia de Guadalajara.

La clasificación varía entre la 
una y las tres espigas, depen
diendo de la calidad, los servi
cios que preste el alojamiento y 
la capacidad del mismo. Once 
casas rurales de la provincia tie
nen el máximo distintivo (tres 
espigas), situándose siete de 
estos alojamientos en los muni
cipios de Férez y Villaverde de 
Guadalimar; mientras que los

otros cuatro están en Villalgor- 
do del Júcar, Alpera, Mahora y 
Peñascosa.

Un total de 28 casas rurales 
han obtenido la calificación de 
dos espigas. Al igual que en el 
caso anterior, Férez y Villaverde 
de Guadalimar, junto a Yeste, 
acaparan el mayor número de 
alojamientos de dos espigas, 
teniendo 17 casas entre los tres 
municipios.

El resto se localiza en Alba
cete y Salobre, con dos cada 
una; Villalgordo del Júcar, He- 
llín, Alcaraz, Ossa de Montiel y 
Alcalá del Júcar.

Finalmente, 21 alojamientos 
cuentan con la clasificación de 
una espiga. Yeste, con diez ca
sas rurales, es el municipio con 
mayor número de alojamientos; 
otros municipios que tienen ca
sas rurales con una espiga son 
Villalgordo del Júcar, Carcelén, 
Letur, Jorquera, Villatoya y Al
calá del Júcar.

El delegado provincial de Trabajo 
y Empleo, Florencio López, acom
pañado de los alcaldes de Casas 
de Juan Núñez, Avencio Cutanda, 
y Pozo Lorente, Luis M iguel 
Atiénzar, clausuró recientemente 
el Taller de Especialización Profe
sional (TEPRO) “Manchuela Sur”, 
subvencionado por la Consejería 
de Trabajo y Empleo a través del 
SEPECAM.

Este Taller comenzó su anda
dura en Junio de 2006, desarrollán
dose de forma mancomunada en
tre los municipios de Casas de 
Juan Núñez, Pozo Lorente y Villa- 
valiente, con alumnos de las tres 
localidades.

Concretamente, se ha clausu
rado un proyecto dirigido a 20 
alumnas y alumnos, en las espe
cialidades de Albañilería e Insta
laciones de Fontanería y Electrici
dad, con una duración de 12 me
ses y una subvención total de la 
Junta y el Fondo Social Europeo 
de 339.940,80 euros.

La obra fundamental del Taller 
de Albañilería ha sido la restaura
ción de la zona de ocio y expan

sión de la Ermita de San Isidro en 
Casas de Juan Núñez, con la cons
trucción de aseos, barbacoas y 
mesas.

En Pozo Lorente, la obra prin
cipal de este taller ha sido la reha
bilitación del muro de piedra peri- 
metral del parque urbano, así como 
el cerramiento y ampliación del 
cementerio.

Respecto al Taller de Instala

ciones en la rama de Fontanería, 
se han realizado obras de recons
trucción del riego automático en 
jardines, acondicionamiento de las 
instalaciones municipales y de 
saneamiento y de la red de sumi
nistro de agua potable. En la rama 
de Electricidad, se han realizado 
importantes obras en el alumbra
do público de estas tres poblacio
nes.

El delegado provincial de 
Trabajo y Empleo, Florencio 
López, y el alcalde de El 
Bonillo, Juan Gil, clausuraron 
el Taller de Em pleo que ha 
finalizado en esta localidad, 
subvencionado por la 
C onsejería de Trabajo y 
Em pleo a través del 
SEPEC A M .

El Ayuntamiento de El Bonillo so
licitó la aprobación de este pro
yecto, justificado por el elevado 
número de personas mayores de 
25 años en situación de desem
pleo, con especiales dificultades 
para acceder al mercado laboral, 
la mayor parte mujeres, que hay 
en el municipio.

El Programa de Taller de Em
pleo reúne todas las característi
cas para ser una herramienta idó
nea para este colectivo, así como 
para proporcionar al mercado la
boral personas cualificadas, ya 
que el aprendizaje se realiza a tra
vés de un trabajo real.

El proyecto realizado en El
Bonillo se ha denominado “El Bo-_______ ■
nillo III” y ha contado con dos
talleres, uno de Jardinería y otro
de Carpintería de Madera, en los
que se ha formado a un total de 16
personas, 15 de ellas mujeres.

La duración de este Taller de

empleo ha sido de 12 meses y la 
subvención total del SEPECAM 
ha ascendido a casi 305.000 euros.

Las obras que se han realiza
do a través de este Taller han sido 
la rehabilitación de las edificacio
nes de la finca“La Gúljarrosilla”; 
el arreglo y remodelación de las 
zonas ajardinadas del Parque Mu
nicipal; la restauración de las zo
nas ajardinadas, setos y macizos 
del casco urbano; y el arreglo y 
restauración de las zonas ajardi
nadas, setos y macizos del campo 
de golf “La Lagunilla”.

El delegado de Trabajo y Em

pleo destacó la importancia que, 
en materia de inserción laboral, su
ponen programas de este tipo, 
tanto para la realización de con
tratos por cuenta ajena, como en 
proyectos de autoem pleo que 
pueden desarrollar los emprende
dores.

En esta línea, junto al diploma 
acreditativo, a los alumnos se les
entrega un Título-Aval, que supo
ne una subvención para la con
tratación indefinida, que en el 
caso de las mujeres es de 4.800 
euros y en el de los hombres 3.600 
euros.

Villarrobledo

El CP 6Graciano A tienza’ gana 
un concurso escolar de la ONCE

Foto: Cristina Martínez
El delegado provincial de Trabajo y  Empleo, Florencio López, junto al 
alcalde de El Bonillo, Juan Gil, junto a los participantes en el Taller de 
Empleo.

i i l

Los
Foto: Cristina Martínez

: participantes en el Taller de Especialización Profesional 
“Manchuela Sur”, junto al delegado de Trabajo y  Empleo y los alcaldes 
de Casas de Juan Núñez y  Pozo Lorente.

Foto: Ana Bau
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, junto a los 
escolares del equipo "Plastilandia'' del Colegio Público "Graciano 
Atienza" de Villarrobledo.
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Más de 6.000 familias de la provincia 
han recibido ayudas para su vivienda
Un total de 6.178 fam ilias de 
Ciudad Real, de cerca de 
veintitrés mil familias 
castellano-m anchegas,
22.760, se han beneficiado 
estos últimos cuatro años de 
las subvenciones para la 
adquisición, rehabilitación o 
alquiler de viviendas que 
conceden el G obierno de 
Castilla-La M ancha y el 
M inisterio de Vivienda y 
Urbanismo.

El consejero responsable de este 
área en el Ejecutivo regional, Ale
jandro Gil, explicó en Ciudad Real 
que el montante total de estas ayu
das es de 261,26 millones de 
euros, cifra que arroja una sub
vención media por familia de 
11.480 euros.

El apartado más importante de 
ayudas corresponde a la adquisi
ción de viviendas de protección 
oficial nuevas. Se han concedido 
subvenciones por valor de 204,4 
millones de euros y el número to
tal de familias beneficiarías es de 
11.143; la ayuda media otorgada 
asciende a 18.350 euros.

Por lo que respecta a las ayu
das para la compra de viviendas 
de segunda mano, entre 2003 y lo 
que va de este año se han aproba
do 4.110 solicitudes de ayuda por 
valor de 45,15 millones de euros. 
La subvención media por solici
tante ha sido de 11.000 euros.

Las ayudas para obras de re
habilitación en viviendas han su
puesto un desembolso de 9,15 
millones de euros distribuidos 
entre 6.677 familias de la región.

Foto: Alberto Pérez
Alejandro Gil, dio a conocer en Ciudad Real las ayudas concedidas por 
el Gobierno de Castilla-La Mancha para la adquisición, rehabilitación o 
alquiler de viviendas.

Igualmente, se han concedido 830 
ayudas para el alquiler de vivien
das por valor de 2,53 millones.

Según Alejandro Gil, el núme
ro de subvenciones concedidas y 
de viviendas de protección oficial 
promovidas por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha muestran el 
camino por el que deberá seguir el 
nuevo Ejecutivo de José María 
Barreda, que, recuerda, se ha mar
cado el objetivo de promover
52.000 viviendas de protección 
oficial los próximos cuatro años y 
de proporcionar un hogar en el 
plazo máximo de un año a las per
sonas inscritas en los registros de 
demandantes de vivienda.

MÁS DE 15.000 EUROS POR 
FAMILIA EN CIUDAD REAL

Por lo que respecta a la pro
vincia de Ciudad Real, el número 
total de familias beneficiadas por

las ayudas del Gobierno regional 
y por el Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo ha ascendido en estos 
últimos cuatro años a 6.178. Estos 
beneficiarios han recibido una 
ayuda media de 15.000 euros.

De los 93,06 millones en ayu
das para familias ciudadrealeñas, 
casi el 90% ha sido para la adqui
sición de viviendas de protección 
oficial nueygsyig haii aprobado 
subvenciones por valor de 83,47 
millones de euros para 4.201 soli
citantes. Por lo que respecta a la 
compra de viviendas usadas, en 
estos cuatro años se otorgaron 968 
ayudas valoradas en 8,74 millones 
de euros.

Asimismo, entre 2003 y lo que 
va de este año se han concedido 

-851 ayudas para la rehabilitación, 
con un importe total de 606.000 
euros y 158 ayudas al alquiler por 
valor de 240.000 euros.

El nuevo equipo de Gobierno se crea en 
torno a seis áreas de gestión
La nueva alcaldesa de Ciudad 
Real, Rosa Romero, ha dado a co
nocer el organigrama de Gobierno 
para la etapa que se inicia en el 
Ayuntamiento de la capital, con 
un equipo que queda estructura
do en tomo a seis áreas de ges
tión, que serán dirigidas por los 
seis tenientes de alcaldes, dos más 
que en los últimos cuatro años con 
Francisco Gil-Ortega, también del 
PP, como primer edil.

Como coordinadora del gmpo 
‘popular’ queda Teresa Aguirre, 
que ya colaboró con Romero 
como secretaria del Grupo Popu
lar en las Cortes regionales, cuan
do ella era su presidenta, mientras 
que Francisco Cañizares seguirá 
de portavoz y Javier Morales ac
tuará de viceportavoz.

Al frente de las áreas de Go
bierno estarán dos concejales que 
vienen del mandato pasado, Mi

guel Ángel Rodríguez, Economía 
y Servicios a la Comunidad, y Ja
vier Morales, Prosperidad y cua
tro que incorporó Romero en su 
candidatura Teresa Aguirre, Pre
sidencia y Accesibilidad; Juan 
Caballero, Sostenibilidad, Santia
go Amores, Solidaridad, y Rosa
rio Roncero, Recursos Humanos.

Según explicó Romero, la or
ganización del equipo de Gobier
no responde a dos planteamien
tos, adaptarse a la Ley de Gran
des Ciudades a la que se acogió 
Ciudad Real y estar preparados 
para la aprobación del “pacto lo
cal” que traería más competencias 
y financiación al Consistorio, pac
to que fue reclamado por Romero 
el pasado sábado en su discurso 
de investidura.

Por otro lado, la alcaldesa de 
Ciudad Real consideró que el he
cho de haber conseguido 15 de

los 25 concejales que se sientan 
en el Salón de Plenos, ha permiti
do que, salvo en casos excepcio
nales, cada uno de los ediles se 
pueda dedicar a una Concejalía 
con una responsabilidad concre
ta.

En el caso de Urbanismo, de
pendiente del área de Sostenibili- 
dad, el encargado de la misma será 
Francisco Cañizares, mientras que 
Vicente Gallego, que había lleva
do este tema durante los últimos 
tres años se dedicará a Obras y 
Mantenimiento, que se desgaja de 
la primera.

Romero destacó, por otro lado, 
la importancia que se da la Conce
jalía de Barrios y Pedanías, a cuyo 
frente estará Santiago Amores, ya 
que, dijo, es ahí donde se concen
tran las principales propuestas 
realizadas durante la campaña elec
toral.

La provincia Lideró el crecimiento 
turístico de enero a abril
La provincia de Ciudad Real re
cibió entre los meses de enero y 
abril la visita de 136.500 turistas 
y registró casi 236.000 pernoc
taciones, cifras que la hacen li
derar el crecimiento del sector 
turístico de Castilla-La Mancha 
en el primer cuatrimestre del año.

El delegado de la Consejería 
de Industria y Tecnología, Juan 
José Fuentes, explicó que el au
mento porcentual de visitantes 
respecto al año pasado es del 
14,7% y que el del pernoctacio
nes supera el 20,6%, tantos por 
ciento muy superiores al aumen
to registrado por la media regio
nal, del 8,3% y del 10%, respec
tivamente, y en la media nacio
nal de visitantes y de pernocta
ciones, que se han incrementa
do en un 4,4% y en un 16%, se
gún informó la Junta en nota de 
prensa.

Fuentes destacó especial
mente el incremento computado 
en el número de turistas extran
jeros que han visitado nuestra 
provincia, un 17,6% más que en 
el primer cuatrimestre del año 
pasado, y en el notable aumen

to de pernoctaciones de visitan
tes foráneos, que han crecido un 
39%.

La estancia media de los tu
ristas que visitaron la provincia 
en los primeros cuatro meses del 
año alcanzó los 1,75 días y el 
porcentaje de ocupación hote
lera ha llegado al 40%. Los tu
ristas españoles que visitaron 
Ciudad Real procedían de Ma
drid, Castilla-La Mancha, Anda
lucía, Valencia y Cataluña, por 
este orden, y los visitantes ex
tranjeros eran de Francia, Ale
mania, Estados Unidos y Japón.

Por lo que respecta a los alo
jamientos rurales de la región, 
en el primer cuatrimestre del año 
han sido utilizados por 50.700 
personas, un 27% más que en el 
mismo período del año pasado, 
porcentaje que supera en 17 
puntos el aumento de la media 
nacional.

Castilla-La Mancha acumu
la más de 118.000 pernoctacio
nes en estos alojamientos, con 
un aumento del 32% respecto a 
los cuatro primeros meses de 
2006.

La residencia de la Diputación ofrece 
170 plazas para el próximo curso

Foto: Diputación Provincial
Exterior de la Residencia universitaria Santo Tomás de Villanueva.

La residencia universitaria San
to Tomás de Villanueva, depen
diente de la Diputación, oferta 
para el próximo curso un total 
de 170 plazas.

Este año se ofrecen seis pla
zas para minusválidos físicos o 
sensoriales en habitación doble, 
16 en habitaciones individuales, 
100 plazas en habitaciones do
bles y 48 en estancias triples. La 
presentación de solicitudes se 
podrá formalizar del 18 de junio 
al 9 de julio. El plazo para los 
residentes expirará el próximo día 
29, aunque tendrán como fecha 
tope para entregar la documen
tación el día 9 de julio.

Los no residentes deberán 
aportar el expediente académi
co del curso 2006/2007 (papele
ta de selectividad para los que

inicien estudios universitarios) 
así como una fotocopia de la ma
trícula o, en su defecto, de la re
serva de plaza en el Centro Aca
démico para el curso 2007/2008. 
Del mismo modo, habrán de ad
juntar certificado del nivel de 
renta de cada miembro de la uni
dad familiar que tenga obliga
ción de hacerla. También se en
tregará el certificado de residen
cia expedido por el Ayuntamien
to con al menos un año de anti
güedad. En caso de personas 
con discapacidad, certificado 
acreditativo expedido por el ór
gano competente.

La cuota mensual de la Resi
dencia para el próximo curso se 
establece en 266,97 euros al mes, 
de octubre a junio, ambos inclui
dos.
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Cuenta con 8 ediles ‘liberados’, además de la diputada regional Carmen Casero, en la Administración regional

L a C orp oración  co sta rá  a  la s arcas m u n icip a les  
m ás de 71 m illo n es d e p eseta s an u a les

Por primera vez en la historia de la democracia el Grupo Socialista obtiene ‘media liberación ’

De izquierda a derecha, Carlos Cotillas, Carmen Casero, Isidoro Torres, Eugenio Ruiz, Luis Reguillo, Isabel Hurtado, Ana Mezcua, Javier Navarro (PP), y  Inmaculada Jiménez (PSOE).

COMISIONES INFORMATIVAS
COMISIÓN DE HACIENDA Y ESPECIAL Valentín (PP), Pablo Burillo (PSOE), Julia Yáñez
DECUENTAS (PSOE), Angel Vela (1U).
Presidenta: Carmen Casero (PP).
Vicente García-Antón (PP), Elias Javier Ferrar (PP), DEDICAOÓNEXCLUSIVA 
María Antonia Gómez (PP), Inocente Andujar Alcalde: Carlos Cotillas.
(PSOE), Francisco Cerezo (PSOE), Angel Vela(IU). Retribución anual: 56.000 euros.

Teniente de Alcalde: Isidoro Torres.
COMISIÓN DE URBANISMO Retribución anual: 42.000 euros.
^INFRAESTRUCTURAS Teniente de Alcalde: Luis Reguillo.
Presidente: Vicente García-Antón (PP). Retribución anual: 42.000 euros.
Mana Teresa Novillo (PP), Elias Javier Ferrar (PP), Teniente de Alcalde: Eugenio Ruiz.
Eugenio Ruiz (PP), inocente Andujar (PSOE), Ma- Retribución anual: 42.000 euros, 
nueía Martínez (PSOE), Ángel Vela (IU) .

DEDICACIÓN PARCIAL
COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE Isabel H urtado (PP)
Presidente: Isidoro Torres (PP). Retribución anual: 22.000 euros.
Ana Mezcua (PP), Vicente García-Antón (PP), Ana Mezcua (PP)
MaríaAntoniaGómez(PP),AngelaLópez(PSOE), Retribución anual: 22.000 euros. '
Inmaculada Jiménez (PSOE), Angel Vela (IU). Javier Navarro (PP)

Retribución anual: 22.000 euros.
COMISIÓN DE SANIDAD, CONSUMO Y Inmaculada Jiménez (PSOE)
SERVICIOS SOCIALES Retribución anual: 22.000 euros.
Presidente: Elias Javier Ferrer (PP). Estos cargos de dedicación exclusiva o parcial
Cortes Valentín (PP), María Antonia Gómez (PP), no podrán percibir retribución alguna en con- 
Ana Mezcua (PP), Angela López (PSOE), Julia cepto de asistencia a las Comisiones Informati- 
Yáñez (PSOE), Angel Vela (IU). vas o Plenos. Estas cantidades se revisarán

anualmente conforme al IPC.
( OMISIÓN DE EDUCACIÓN, DECIRTE.
CULTURA, FESTEJOS Y JUVENTUD RETRIBUCIÓN PORASISTENCIAA ÓRGANOS
Presidenta: María Teresa Novillo (PP). COLEGIADOS DE LA CORPORACIÓN Y PA-
Isabel Hurtado (PP), Javier Navarro (PP), Cortes TRONATO MUNICIPAL DE DEPORTES
Valentín (PP), Inmaculada Jiménez (PSOE), Fran- Asistencia a Pleno: 100 euros cada miembro,
cisco Cerezo (PSOE), Angel Vela (IU). Asistencia a Comisiones Informativas y Junta

Rectora del PMD: 100 euros cada miembro.
COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA,
RÉGIMEN INTERIOR Y PERSONAL DOTACIÓN ECONÓMICA A ASIGNAR A LOS
Presidente: Luis Reguillo (PP). GRUPOS POLÍTICOS DE LA CORPORACIÓN
Javier Navarro (PP), María Teresa Novillo (PP), Asignar una cantidad fija de 400 euros a cada
Isidoro Torres (PP), Pablo Burillo (PSOE), Ma- grupo político por mes y una cantidad de 200
nuela Martínez (PSOE), Angel Vela (IU). euros por cada miembro del grupo por mes.

Las sesiones de pleno ordinario se celebrarán 
COMISIÓN DE PROMOCIÓN ECONÓMICA, los penúltimos jueves de cada mes.
EMPLEO Y NUEVAS TECNOLOGÍAS Las comisiones informativas celebrarán sesiones
Presidente: Eugenio Ruiz (PP). ordinarias una vez cada quince días como míni-
Carmen Casero (PP), Isabel Hurtado (PP), Cortes mo.

El alcalde, Carlos Cotillas, y los edi
les del PP Isidoro Torres, Luis Regui
llo y Eugenio Ruiz, serán los conceja
les con ‘dedicación exclusiva’ en la 
actual Corporación (2007-2011), per
cibiendo el alcalde 56.000 euros anua
les y los concejales 42.000 euros cada 
uno, también al año. Además, tendrán 
‘dedicación a tiempo parcial’ Isabel 
Hurtado, Ana Mezcua y Javier Nava
rro, también del PP, que percibirán 
anualmente 22.000 euros anuales cada 
uno de ellos. Por primenrvez~en4a 
historia de la democracia ha entrado 
en el reparto de lo que se denomina 
popularmente como ‘liberaciones’, el 
Grupo Sóciálisi^con media 'dedica
ción exclusiva’, designando para tal 
fin a la concejala Inmaculada Jiménez, 
que percibirá 22.000 euros al año igual 
que sus homólogos ‘populares’.

Las arcas municipales tendrán 
que aportar un total de 270.000 euros 
anuales para hacer frente a estas ocho 
‘liberaciones’, cuatro de ellas totales 
y otras cuatro parciales tal y como 
queda explicado.

Por otro lado, la también conceja
la "popular’ Carmen Casero, disfruta 
de una ‘liberación’ total, si bien en 
este caso serán las arcas regionales las 
que sufraguen las cantidades anuales 
que percibirá. De todas formas, dado 
que su ‘liberación’ no es municipal y 
dado que forma parte de dos comisio
nes y deberá asistir a una sesión ple- 
naria al mes, percibirá otros 6.000 
euros anuales, en este caso ya sí con 
cargo a las arcas municipales.

Además, por asistencia a los ple
nos y comisiones, los concejales que 
no disfruten de ningún tipo de ‘libera
ción’ percibirán 100 euros cada uno 
por cada sesión a la que asistan, es
tando previsto que se celebre una se
sión plenaria y dos comisiones cada 
mes como mínimo.

El total de este apartado supon
drá a las arcas municipales un total de
102.000 euros al año (en este aparta
do hay que descontar los 6.000 euros 
anuales de Carmen Casero, que ya han 
quedado reflejados en su apartado per
sonal).

Por último, cada uno de los gru
pos percibirá 400 euros al mes y cada 
uno de los concejales otros 200 euros 
cada uno al mes como ‘dotación eco
nómica a los grupos políticos’.

En este caso, el Grupo Popular 
percibirá un total de 36.000 euros 
anuales; el Grupo Socialista 21.600; 
y el Grupo de Izquierda Unida 7.200

euros anuales.
El total de este apartado signifi

cará un coste anual a las arcas munici
pales de 64.800 euros anuales. En este 
caso, cada uno de los grupos deberá 
justificar a la Tesorería municipal el 
objeto del gasto.

Para resumir, la actividad política 
de los 21 concejales que componen la 
Corporación municipal tendrá un cos
te anual de 430.800 euros, más de 71 
millones de las antiguas pesetas, sin 
tener en cuenta el coste de la Seguri
dad Social de cada uno de ellos, que

también aportará la Administración 
local.

Además, se deberá tener en cuen
ta que en esta información no está 
contemplado el coste que pueda su
poner la asistencia a las comisiones 
informativas y Junta Rectora del Pa

tronato  M unic ipal de D eportes 
(PMD), que también tienen una dota
ción de 100 euros por asistencia a cada 
una de las sesiones.

Todos los puntos fueron aproba
dos con los votos a favor del equipo 
de Gobierno, la abstención del grupo 
socialista y e l voto en contra del por
tavoz del IU, cuyo único represen
tante, Ángel Vela, argumentó su sen
tido del voto explicando que, con res
pecto a las últimas legislaturas el cam
bio es muy abultado al pasar de 3 li
berados a 8, así como por situarse 
muy por encima de los salarios me
dios de Tomelloso. En este sentido 
califico este gasto de “improcedente”, 
además contribuir a crear "una clase 
política alejada de la realidad de la ciu
dad, proponiendo que estas retribu
ciones bajaran hasta ser “similares a 
las que cobran en sus respectivos 
puestos de trabajo”.

La portavoz del grupo Popular y 
diputada regional, Carmen Casero, 
contestó que “no se está generando 
ninguna clase política”, ya que la fun
ción que se lleva a cabo en el Ayunta
miento “debe estar retribuida”, justi
ficando la del alcalde por ser “ligera
mente superior a la del funcionario 
mas alto” del Ayuntamiento y en el 
caso del resto, “similar a la de un téc
nico municipal del grupo A”.

Además, aseguró que estas retri
buciones “están en la línea de otras 
ciudades de la misma entidad en la 
provincia”, explicando que “en una 
ciudad de 37.000 habitantes con el di
namismo y empuje que tiene Tome
lloso se hace necesario este número 
de concejales liberados para ajustarse 
a las necesidades de la ciudad y aten
der mejor a los vecinos”. Es más, Ca
sero recordó a Vela que percibirá si
milares cantidades en concepto de asis
tencia a plenos, comisiones y aporta
ción a los grupos, por lo que le acusó 
de “estar muy lejos de la realidad”, 
pronosticando que acabaría perdien
do la inocencia.

Para el alcalde, independientemen
te de la cuestión económica, lo impor
tante es lo que se va a hacer para que 
los vecinos ganen en bienestar. Carlos 
Cotillas también quiso matizar que la 
política municipal no es una actividad 
altruista, sino de servicio dirigido a 
los ciudadanos, ya que los concejales 
están sujetos a incompatibilidades y 
limitaciones, como cargos públicos 
que son tanto en su vida privada como 
en la pública.
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Las concejalas de Festejos y de Educación y Cultura dieron a conocer también 
los nombres de las ocho madrinas, que representarán a los barrios y asociaciones

LA MANCHA - Tomelloso

El pedroteño Javier Tronco, ganador 
del cartel de la Feria y Fiestas 2007
Las concejalas de Festejos y 
de Educación y Cultura,
M aría Isabel H urtado y 
M aría Teresa Novillo, 
respectivam ente, presentaron 
el cartel anunciador de la 
Feria y los nom bres de las 
madrinas. A delantaron 
además las diferentes 
actividades del verano infantil 
y las que se van a desarrollar 
en la conocida terraza La 
Córrala, en colaboración con 
la asociación Am igos de 
H om osexuales (AM HO).

El ganador del cartel de feria, que 
ha logrado el premio de 700 euros, 
ha sido Javier Tronco Fernández, 
de Pedro Muñoz. El suyo será el 
cartel oficial de Feria pero en esta 
ocasión se ha dado también un ac
césit a otro presentado por el to- 
mellosero Gabriel Roncero. Su tra
bajo es, según explicó María Te
resa Novillo, algo más que un sim
ple cartel; puesto que en realidad 
es una campaña compuesta de dos 
carteles con la posibilidad de rea
lizar un concurso para los niños y 
niñas, con el apoyo de un progra
ma de radio que se emitirá en Ra
dio Tomelloso.

El primero de los carteles, en 
el que aparece el escudo de To
melloso con una notable ausen
cia, la liebre y la leyenda “Solo fal
tas tú” se distribuirá en los próxi
mos días para despertar la curio
sidad de dónde está la liebre. A 
las dos semanas ese primer cartel 
se sustituirá por un segundo en el 
que se sabrá dónde está la liebre. 
Todo ello irá acompañado por un

(María Teresa Novillo e Isabel Hurtado, junto a los carteles ganadores 
de la Feria y  Fiestas 2007.

concurso y un programa de radio 
para los más pequeños que se lla
mará “Cuando menos te lo espe
ras, salta la liebre” y que se emiti
rá en la emisora municipal.

Con respecto a las madrinas, 
María Isabel Hurtado, anunció 
que este año serán ocho: María 
del Pilar Mora Ropero, en repre
sentación de la asociación de ve
cinos del Barrio Embajadores; 
Sandra Novillo Moreno, del gru
po Folklórico Virgen de las viñas; 
Laura Pérez Lozano, de la peña 
Taurina de Tomelloso; Esther Caro 
Novillo, de AFAMMER, Marta 
Méndez López, de la asociación 
de vecinos del Barrio del Carmen; 
Esther Martínez Burillo, de la Coo
perativa Virgen de las Viñas; Na
talia Moreno Ortiz, de la asocia
ción contra el Cáncer y María Te
resa Montejano Serrano, de la her
mandad San Cristóbal.

La concejala de Festejos se

refirió también a las actividades del 
Verano Infantil, en el Parque de la 
Paz; en el Parque Embajadores, el 
28 de julio; y el domingo 12 de 
agosto en el Parque Urbano Mar
tínez. Incluirán parque infantil con 
hinchables en las dos primeras ci
tas y un karaoke infantil en la últi
ma. El horario será en todos los 
casos de ocho de la tarde a diez y 
media de la noche.

María Isabel Hurtado recordó 
por último las actividades que se 
van a desarrollar en La Córrala, or- 
ganizadas por la asociación 
AHMO: una discoteca joven sin 
alcohol los días 19 y 22 de julio y 5 
y 14 de agosto; un concierto de la 
Coral Municipal el sábado 28 de 
julio; un concurso de monólogos 
los días 10 y 11 de agosto, y final
mente la representación de teatro 
“Vacaciones en el Titanic” a car
go del grupo Moral Teatro, el sá
bado 18 de agosto.

Prim eros pasos para la construcción del Centro 
de Form ación para el Empleo
La aprobación de las licencias de 
actividad y de obra para el Centro 
de Formación para el Empleo que 
la Asociación Puertas Abiertas va 
a construir, en colaboración con 
el Ayuntamiento y la Fundación 
para la Integración Socio-Laboral 
de Enfermos Mentales (FISLEM), 
y la adjudicación de la obra de 
pavimentación del camino de los 
Arenales, fuerona algunos de los 
asuntos tratados en la Junta Lo
cal de Gobierno, de la que dio 
cuenta el alcalde, Carlos Cotillas.

Cotillas indicó que el Centro 
de Formación de Tuertas Abier
tas’, se construirá juntno al CLI- 
PE, en unos terrenos cedidos por 
el Ayuntamiento. Para el alcalde,

esta ubicación es “ideal”, porque 
se trata de una infraestructura de
dicada a empleo y que podrá 
“aprovechar las sinergias y hacer 
uso de las instalaciones y los me
dios del centro de Promoción Eco
nómica”.

Respecto a la pavimentación 
del camino de los Arenales, se ac
tuará en tres kilómetros de uno de 
los caminos más importantes del 
término municipal, ya que une 
Tomelloso con Arenales de San 
Gregorio, con la pavimentación 
del tramo, con lo que se logrará 
que, además de los agricultores, 
puedan acceder a sus instalacio
nes por una vía mejor acondicio
nada, los usuarios de la Comuni

dad de Regantes Los Auriles. La 
obra se ha adjudicado a la empre
sa Ecoasfalt S.A., por un precio 
de 39.800 euros, IVAincluido; una 
cantidad que supone una baja im
portante con respecto al presu
puesto inicial en contrata, de 
47.285 euros.

Además, se adjudicaron tam
bién las obras de mejora y reno
vación de la red de abastecimien
to de agua y saneamiento, un pro
yecto para el que el Ayuntamien
to cuenta con la colaboración de 
la Junta de Comunidades y la Di
putación Provincial. Esta obra ha 
sido adjudicada a Sanaguas Obra 
Civil S.A. por un valor de 158.420 
euros.

Convocado el XI Concurso 
Fotográfico de la Viña y el Vino
La asociación agraria ASAJA, 
en colaboración con el Ayunta
miento de Tomelloso, ha convo
cado el XI Concurso Fotográfi
co Regional de la Viña y el Vino, 
para fotógrafos naturales o re
sidentes en Castilla-La Mancha.

Los participantes deberán 
presentar- tres fotografías como 
máximo, cuya temática deberá 
girar en tomo al mundo de la 
viña y el vino. El plazo de pre
sentación de trabajos estará 
abierto hasta el próximo 14 de 
agosto.

Las fotos podrán ser en co
lor y blanco y negro y la técnica 
a utilizar será libre, permitiéndo
se composiciones realizadas, re
tocadas y modificadas digital
mente, así como la impresión por 
inyección de tinta, digital o lá
ser.

La imagen deberá tener un 
formato mínimo de 18 x 24 cm y 
estar montadas en un soporte 
rígido de 40 x 50 cm. La organi
zación establecerá tres ganado
res que recibirán una placa y 
premios en metálico de 300,150 
y 60 euros, correspondientes al 
primer, segundo y tercer premio, 
respectivamente.

La entrega de premios se lle
vará a cabo el domingo 26 de 
agosto, en el auditorio López 
Torres coincidiendo con la cele
bración  del X X III D ía del 
Viticultor.

Todas las obras premiadas y 
seleccionadas por el jurado for
marán parte de una exposición, 
que se podrá visitar en el anti
guo edificio de la Estación, del 
24 al 28 de agosto, coincidiendo 
con la Feria y Fiestas.

El Hospital colabora con CERES 
en la formación de personal

El Hospital General de Tomello
so ha firmado un convenio de 
colaboración con la Fundación 
Benéfico-Asistencial CERES 
(Centro de Recursos Sociales de 
Tomelloso), una organización 
privada sin ánimo de lucro, para 
la celebración de un curso so
bre Atención Especializada a 
Enfermos de Alzheimer que se 
está desarrollando en la actuali
dad en las instalaciones del cen
tro hospitalario.

Los alumnos de este curso, 
ocho en total, han recibido las 
clases teóricas en las instalacio
nes de la Fundación CERES, y 
desde el 2 al 31 de julio realiza
rán su correspondiente periodo 
de prácticas en la Unidad de 
Hospitalización del Hospital 
General de Tomelloso.

Durante la realización de las 
prácticas, los alumnos del cur
so sobre Atención Especializa
da a Enfermos de Alzheimer es
tán supervisados y bajo la do
cencia del propio personal del 
Hospital General de Tomelloso.

En concreto, el personal co
laborador de esta actividad for- 
mativa está integrado por la su- 
pervisora del área de Hospitali
zación, M aría Dolores Pinos 
Guzmán, y por todo el Personal 
Auxiliar de Enfermería de la Plan
ta, compuesto por 13 profesio
nales.

Los alumnos recibirán cono
cimientos prácticos sobre la En
fermedad de Alzheimer, las de
mencias y su tratamiento, las 
complicaciones físicas y psíqui
cas, el acercamiento al enfermo 
senil y al enfermo de Alzheimer, 
así como de la problemática fa
miliar.

Del mismo modo, conocerán 
más aspectos de esta enferme
dad degenerativa como los rela
cionados con los recursos ins
titucionales, las consideraciones 
legales y éticas y los cuidados 
especiales (cambios posturales, 
higiene integral, control de cons
tantes, alimentación enteral, ad
ministración de medicamentos, 
etc).
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LA MANCHA - Campo de Criptana

La Filarm ónica Beethoven y la Coral Santa 
Cecilia hacen historia en el Auditorio Nacional
El Auditorio N acional de 
M adrid brilló con luz propia 
con la intervención de la 
Filarm ónica Beethoven y la 
Coral Santa Cecilia, 
agrupaciones de Cam po de 
Criptana que fueron dirigidas 
con brillantez por el m aestro 
y com positor Luis Cobos y 
por el director de la banda 
de m úsica criptanense, 
M iguel Romea.

Más de 2.500 personas llenaron 
las butacas de la sala sinfónica 
del considerado “templo de la 
música” en España y este even
to se convertía en la primera ac
tuación de una banda de música 
sobre ese escenario. Este hito al
canzado por la Filarmónica Bee
thoven se ha conseguido gracias 
al esfuerzo y tesón de los com
ponentes de la misma los cuales 
han sacado al mercado un nuevo 
trabajo d iscográfico titulado 
“Criptana es música”, que con
tiene obras de afamados músicos 
criptanenses, así como piezas 
musicales de gran relevancia para

se, de 157 años de historia.
A este concierto, de carácter 

solidario, ya que los beneficios 
fueron dirigidos a la Asociación 
de enfermedades neuromuscula- 
res (ASEM) asistieron más de
1.000 personas de Campo de Crip
tana en once autobuses fletados 
por el Ayuntamiento y que se 
sumaron a las casi 1.000 localida
des vendidas en las sucursales 
bancarias. Igualmente, entre el

En ¡a fotografía superior, un momento del concierto dirigido por Luis 
Cobos. En la otra imagen, y  de izquierda a derecha, el pianista 
Horacio Icasto; el cantante Alberto Cortez; el presidente de la 
Filarmónica, Carlos Castellanos; el director de orquesta y  compositor 
Luis Cobos; el tenor Alberto García; la soprano Pilar Jurado; el 
alcalde Santiago Lucas-Torres; el defensor del Pueblo Enrique 
Múgica; y  el director de la Filarmónica Beethoven, Miguel Romea.

público hicieron acto de presen- rres y varios concejales de la Cor
d a  además del alcalde de Campo poración, personalidades tales 
de Criptana, Santiago Lucas-To- como el vicepresidente de Casti

lla-La Mancha, Femando Lama- 
ta, la presidenta regional del PP, 
María Dolores de Cospedal, el 
Defensor del Pueblo, Enrique 
Múgica, el compositor y director 
de orquesta Enrique García Asen- 
sio, el cantante Alberto Cortez, y 
numerosos personajes relevan
tes del mundo de la política y la 
cultura nacional.

El concierto que duró aproxi
madamente tres horas contó con 
dos partes. La primera estuvo di
rigida por Luis Cobos y en ella 
interpretaron las piezas ‘La boda 
de Luis Alonso’ de G. Giménez, 
‘Sinfonía a caballo’ de Luis Co
bos, ‘Ole ya’ de Bernardo Gómez, 
‘Molinos de Criptana’ de Manuel 
Angulo, ‘Limiñana’ de Bernardo 
Gómez y ‘Malambo’ de Ginastera.

En la segunda parte, bajo la 
dirección de Miguel Romea, in
terpretaron ‘Ross Roy’ de Jacob 
de Haan, ‘Crisol y glosas’ de Ma
nuel Angulo, ‘Todas son flores’ 
de J.M. González, ‘El marqués del 
Redondal’ de Bernardo Gómez, 
‘C rip tana’ de S. González y 
‘Egmont’ de Beethoven.

Por otro 1 ado, en una parte 
especial, la Filarmónica Beetho
ven junto a la Coral Santa Ceci
lia, la soprano Pilar Jurado y el 
tenor Alberto García, dirigidos 
por Luis Cobos, interpretaron la 
cantata ‘Tierra de Gigantes’ de 
Luis Cobos y el ‘Himno a Campo 
de Criptana’ de Celedonio Cede- 
nilla. Posteriormente, Luis Cobos 
junto a la colaboración de Pilar 
Jurado y el pianista Horacio 
Icasto ofrecieron unas piezas clá
sicas combinadas con el jazz.

Herencia

El Ayuntameinto recuperará los molinos de viento del 
cerro de San Cristóbal
El delegado provincial de Indus
tria y Tecnología, Juan José Fuen
tes, anunció durante una recien
te visita a Herencia, que el Ayun
tamiento de la localidad iniciará 
en breve un proyecto de recupe
ración de los molinos de viento 
del cerro de San Cristóbal.

Según explicó Fuentes, con 
esta actuación se recuperan prác
ticamente todos los molinos de 
viento que quedan en la provin
cia, ya que en estos dos últimos 
años se ha hecho lo propio en 
Puerto Lápice, Fuente el Fresno 
y Moral de Calatrava.

El proyecto, cuyo valor total 
asciende a 137.000 euros, de los 
que la Consejería de Industria y 
Tecnología aportará 90.000, com
prende además el acondiciona

miento del entorno y la instala
ción de la iluminación, estando 
previsto que las obras concluyan 
a finales de año.

Para el delegado, la recupera
ción del patrimonio etnográfico 
supone un revulsivo para el tu
rismo en esta zona. De este modo, 
ratificó al nuevo alcalde, Jesús 
Fernández, el compromiso de la 
Consejería que representa para 
desarrollar nuevas ideas en esta 
materia.

DINAMISMO EMPRESARIAL
Tras una reunión de trabajo, 

los representantes administrati
vos analizaron el dinamismo em
presarial que está experimentan
do Herencia, destacando el dele
gado los más de 1,3 millones de

euros destinados por la Conse
jería, a través de las diferentes lí
neas de subvención, al tejido 
empresarial de la localidad, una 
cifra que se suma a los 1,8 millo
nes de euros de los dos últimos 
años.

En este sentido. Fuentes re
cordó que el Consistorio acaba 
de renovar un convenio con la 
Consejería de Industria y Tecno
logía, por el que todas las indus
trias instaladas en el polígono 
industrial podrán beneficiarse de 
las ayudas del Gobierno regional, 
y que ya está planificando un 
aumento de la oferta de suelo in
dustrial en el entorno de la auto
vía de los Viñedos.

En su desplazamiento a la lo
calidad, el delegado visitó la em

presa Perfial, que forma parte del 
grupo Alvarez de distribución de 
productos siderúrgicos y de 
transformación del acero, con 
instalaciones también en Argama- 
silla de Calatrava. En estos mo
mentos se encuentra en fase de 
expansión.

Por último, el delegado se in
teresó por el Centro de Internet, 
uno de los más grandes de Casti
lla-La Mancha, con veinte pues
tos totalmente equipados. Según 
le explicaron los representantes 
municipales, esta infraestructura 
está plenamente justificada ya 
que es muy utilizada por los ve
cinos de la localidad.

El de Herencia forma parte de 
la red de 104 centros de Internet 
de la provincia de Ciudad Real.

Caminos del Vino 
ratifica su 
certificación de 
calidad dentro de 
Rutas del Vino
Caminos del Vino de La Mancha, 
una de las 17 Rutas del Vino de 
España acaba de ratificar su certi
ficación de calidad después de 
haber superado una auditoría, a 
las que debe someterse con asi
duidad para seguir contando con 
el apoyo del Ministerio de Turis
mo y de Tourespaña.

La junta directiva de Caminos 
del Vino mantenía los pasados 
días una reunión para analizar los 
resultados de la mencionada au
ditoría y conocer a sus nuevos 
miembros tras los cambios que 
han provocado las recientes elec
ciones municipales.

El presidente de este produc
to turístico, Ángel Parreño expli
có que a pesar de haber superado 
la auditoría con éxito, la empresa 
externa que la ha hecho ha formu
lado una serie de recomendacio
nes como la mejora de la planifica
ción de acción para conseguir un 
mayor equilibrio entre la promo
ción y la comercialización.

El encuentro celebrado en Al
cázar de San Juan también sirvió 
para dar a conocer las fechas y  
proceso de puesta en marcha de 
la comercialización de productos 
de esta Ruta del Vino. Mediante 
un taller intemo, se han vuelto a 
conformar paquetes que serán “la 
plataforma de venta de La Man
cha”.

Se trata de productos concre
tos que se venderán en las ferias 
nacionales de Turismo, Intur o 
Fitur en otras internacionales del 
calado de la de Londres o Berlín a 
partir del mes de septiembre.

NORMATIVADE BRUSELAS
Preguntado por la normativa 

de Bruselas que impide el uso del 
vino para otros fines como es el 
turístico en este caso, Parreño in
dicó estudiarán el documento y su 
grado de afectación.

En este sentido, aseguró que 
la Asociación de Ciudades Espa
ñolas del Vino (Acevin), que está 
detrás de las Rutas del Vino “será 
beligerante" para defender el tra
tamiento del vino a todos los ni
veles, como ya ha sucedido con 
la Ley del Alcohol o la OCM.

Acevin elaborará, según el 
presidente de Caminos del Vino, 
una posición en medida de la le
sión a los intereses como produc
to cultural y gastronómico que 
pudiera tener.

De Caminos del Vino de La 
Mancha forman parte los munici
pios de Alcázar de San Juan, To- 
melloso, Pedro Muñoz, Socuélla- 
mos, Villarrobledo, así como Cam
po de Criptana y  San Clemente de 
reciente incorporación.
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LA MANCHA - Manzanares
Femando Lamata le ofreció todo el apoyo del Gobierno Regional

María Sierra Antona tomó posesión 
como gerente del ‘Virgen de Altagracia’

María Sierra Antoría, se dirige a los asistentes en presencia del 
vicepresidente, Femando Lamata, el director gerente del SESCAM, 
Joaquín Chacón, y  el alcalde de Manzanares, Miguel Angel Pozas.

El vicepresidente primero del 
Gobierno regional, Fem ando 
Lamata, afirmó que el 
Hospital Virgen de Altagracia 
de M anzanares, que se 
encuentra en proceso de 
ampliación y reforma para 
ofrecer más servicios, es un 
buen ejemplo del “cambio 
espectacular” que ha 
experim entado la atención 
sanitaria en Castilla-La 
M ancha desde el traspaso de 
las com petencias y que la ha 
situado “a la vanguardia” de 
España y Europa.

Lamata hizo estas declaraciones 
durante el acto de nombramiento 
de la nueva gerente del hospital 
de M anzanares, M aría Sierra 
Antona, al que también asistieron 
el alcalde de la localidad, Miguel 
Ángel Pozas, y el director gerente 
del Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha, Joaquín Chacón, en
tre otras autoridades.

El vicepresidente primero re
saltó la valía profesional y perso
nal de la nueva responsable del 
centro hospitalario manzanareño, 
y remarcó la alta consideración y 
respeto que tiene el Gobierno de 
Castilla-La Mancha por los profe
sionales sanitarios. En este senti
do, Lamata aseveró que los profe
sionales sanitarios son en gran 
parte responsables de la importan
te mejora de la atención sanitaria 
que se ha registrado en la región 
en los últimos años, y trasladó la 
permanente disposición del pre
sidente Barreda a colaborar con 
ellos para ofrecer una atención 
rápida, cercana y eficaz.

Por su parte, M aría Sierra

Antona expuso sus objetivos para 
ofrecer un servicio sanitario de 
calidad, eficaz y cercano. Dijo 
afrontar el reto con ilusión y ga
nas de trabajar. Pidió paciencia, 
optimismo y esfuerzo, anuncian
do que su gestión se basará en el 
trabajo, la comunicación y el con
senso. Como primera meta se mar
ca que el servicio al paciente sea 
el eje central de toda la actividad 
junto con la mejora de la capaci
dad de resolución para ofrecer una 
atención especializada acorde al 
siglo XXI.

Para conseguir sus retos, la 
nueva Gerente se plantea como lí
neas de actuación la ejecución y 
finalización del plan de obras que 
se lleva a cabo, la ampliación del 
nuevo hospital de Día, Cirugía 
Mayor Ambulatoria, Pruebas es
peciales, laboratorios y salón de 
actos, y renovación de las plan
tas de hospitalización. También 
pretende ampliar la plantilla de

profesionales con reorganización 
de servicios y unidades, y modifi
cación de la cartera de servicios; 
el desarrollo de sistemas de infor
mación; potenciación del área de 
docencia e investigación; “y nues
tro sueño de abrir la Unidad de 
Cuidados Intensivos”, expuso.

Antes de agradecer su apoyo, 
preocupación y sensibilidad al Vi
cepresidente, Femando Lamata, y 
al alcalde, Miguel Ángel Pozas, la 
Gerente del ‘Virgen de Altagracia’ 
tuvo una especial mención para 
los profesionales del centro - “que 
constituyen el auténtico hospital 
y serán la fuerza que nos mueva 
para cumplir los objetivos”, dijo- 
, y deseó que todos pongan lo 
mejor de sí mismos para que este 
hospital sea el orgullo de Manza
nares y toda su comarca. Al res
pecto dijo que lo siente y quiere 
como su propia casa y que los 
nuevos problemas que surjan ten
drán nuevas soluciones.

Valdepeñas

Las consultas externas del H ospital se trasladan  
al nuevo edificio am bulatorio
La actividad de Consultas Exter
nas del Hospital ‘Gutiérrez Orte
ga’ de Valdepeñas, se ha traslada
do al nuevo edificio ambulatorio 
del centro, lo que permitirá com
pletar la primera fase de las obras 
de ampliación y reforma, que cuen
tan con un presupuesto superior 
a los 12 millones de euros.

Este nuevo edificio de tres 
plantas, anexo al principal, asumi
rá toda la actividad de consultas 
con los especialistas y el área de 
pruebas funcionales en unos es
pacios amplios, luminosos y con
fortables distribuidos en 38 loca

les de consultas y 10 salas de ex
ploraciones, un total de 15 más de 
los que se dispone en la actuali
dad y que facilitará un mejor acce
so de los usuarios a esta asisten
cia ambulatoria.

Esta primera láse de ampliación 
y reforma del hospital también ha 
abordado la ampliación del área de 
aparcamientos y la construcción 
de una helisuperficie.

Una vez trasladada toda la ac
tividad ambulatoria comenzará la 
segunda etapa de las obras, con 
una duración estimada de ocho 
meses, que consiste en la remo

delación de la anterior ubicación 
de consultas externas donde se 
han proyectado las nuevas Ur
gencias y el nuevo Área de Labo
ratorios. En la tercera fase, se pro
cederá a ampliar la zona oeste del 
Hospital y a situar allí la esteriliza
ción y el nuevo Bloque Quirúrgi
co, totalmente independiente.

El Bloque Obstétrico, la Reani
mación post-quirúrgica, la Cocina 
y el Archivo de Historias Clínicas 
serán las áreas reformadas en la 
cuarta y última fase de las obras 
con un plazo de ejecución de diez 
meses.

Daimiel

La Junta cede al Ayuntamiento un 
tramo de la carretera de Bolaños
El Gobierno de Castilla-La Man
cha y el Ayuntamiento de Dai
miel han firmado un convenio 
por el que la Comunidad Autó
noma cede al municipio un tra
mo de 2,2 kilómetros de longi
tud del antiguo trazado de la 
carretera de Bolaños, la CM- 
4107.

Desde que entro en servicio 
la A-43, este tramo ha quedado 
como vía de servicio y sólo so
porta tráfico local, ya que la ca
rretera de Bolaños utiliza ahora 
el trazado y el puente y la roton
da que construyó el Ministerio 
de Fomento para dar acceso a la

autovía.
El alcalde de Daimiel, José 

Díaz del Campo, suscribió los 
pasados días el convenio de 
cesión, documento que firmará 
en próximas fechas la consejera 
de Obras Públicas, María Enci
na Al vaiez.

La competencia municipal 
sobre estos 2,2 kilómetros de ca
rretera tendrá vigencia desde la 
fecha de resolución del acuerdo 
de cesión de la Consejería de 
O bras Públicas y p rev ia  
desafectación del tramo a ceder 
por parte del departamento de 
Economía y Hacienda.

Manzanares

Publicadas las bases de los concursos 
de vinos y quesos de FERCAM

Imagen de la cata de vinos realizada con motivo de la pasada 
edición de la Feria Regional del Campo y Muestras de Castilla-La 
Mancha (FERCAM 2006).

Las bases por las que se regirán 
el XXXVH Concurso regional de 
calidad de vinos y el XIX Con
curso regional de calidad de 
quesos manchegos, que tendrán 
lugar con motivo de la Feria Re
gional del Campo y Muestras de 
Castilla-La Mancha (FERCAM) 
que se celebrará en Manzana
res del 18 al 22 de julio ya se han 
hecho públicas.

En el concurso de vinos, 
podrán participar todos los vi
nos blancos, rosados y tintos 
protegidos por las diferentes 
Denominaciones de Origen de 
Castilla-La Mancha y vinos de 
la Tierra de Castilla, así como 
cualesquiera producidos, elabo
rados y embotellados en la re
gión.

El jurado se reunirá para ca
lificar los vinos el 11 de julio; el 
sistema de calificación utilizado 
será el recomendado por la Ofi
cina Internacional del Vino; y se 
concederán tres premios (meda
lla y diploma) para cada tipo de 
vino.

Por lo que se refiere al déci

mo noveno concurso de quesos 
manchegos, podrán participar en 
el mismo cualquier elaborador 
de queso manchego, en el tipo 
de elaboración en que se en
cuentre inscrito en la Denomi
nación de Origen ‘Queso Man- 
chego’, sea artesanal o indus
trial.

Los quesos concursantes 
deberán ser enviados o entre
gados en la secretaría de FER
CAM antes del 9 de julio. Las 
firmas concursantes deberán 
enviar una pieza de queso por 
muestra inscrita. La placa de ca
seína deberá resultar perfecta
mente visible.

El jurado se reunirá para ca
lificar los quesos el 12 de julio, 
estando prevista la concesión 
de dos premios “Medalla de oro 
y diploma, Medalla de plata y 
diploma” por cada una de las mo
dalidades, tanto en elaboración 
industrial como artesanal.

Los premios de ambos con
cursos serán entregados el 22 
de julio en el acto de clausura 
de FERCAM.
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ASAJA y CEOE-CEPYME firman un 
convenio para la construcción de una Lonja

La ciudad contará con un 
nuevo aparcam iento de 115 
plazas en el Casco Antiguo

El presidente de ASA JA  en 
Cuenca, José M aría 
Fresneda, y el de la 
Confederación de 
Em presarios de Cuenca 
C EO E-CEPY M E, A braham  
Sarrión, han firm ado un 
convenio de colaboración 
para la construcción de una 
lonja en la ciudad de Cuenca.

La lonja agropecuaria tendrá la 
misión de promover la mayor con
currencia posible entre la oferta y 
la demanda en operaciones de 
compraventa, de distintos secto
res agropecuarios, fijando unos 
precios que, siendo orientativos, 
facilitan y son la referencia para la 
mayoría de las transacciones que 
se realizan en campo.

Para su constitución se estu
diará la formula jurídica mas apro
piada de tal forma que se garanti
cen los fines previstos y que ésta 
sea un auténtico marco de en
cuentro y difusión de los precios 
agrarios en los productos que se 
considere interesante.

La lonja agropecuaria se divi
dirá en mesas de precios para los 
distintos sectores productivos. Se 
crearán mesas de precios de los 
mercados más importantes de la 
provincia de Cuenca. La función 
de las mesas será determinar las 
cotizaciones medias de los pro
ductos, así como las característi
cas de las operaciones realizadas 
en las sesiones.

Se formarían tres mesas de pre
cios agropecuarios, que serían las

Los presidentes de ASAJA en Cuenca, José María Fresneda, y  de la 
CEOE-CEPYME, Abraham Sarrión, firman el convenio en presencia del 
vicepresidente regional, Femando Lamata.

siguientes: Mesa de cereal, Mesa 
de girasol y Mesa de ovino. Cada 
una de las mesas estaría formada 
por ocho miembros, representan
do a los productores y comercian
tes, que estarían formadas por: tres 
compradores, tres productores, un 
miembro de ASAJA, un miembro 
de CEOE-CEPYME. Las mesas se 
reunirán periódicamente, con re
uniones en campaña y reuniones 
fuera de campaña.

Para la mesa del cereal se esta
blecerán cuatro reuniones en cam
paña (una semanal) y once reunio
nes fuera de campaña (una men
sual). Para la mesa de ovino se 
establecerán seis reuniones en 
campaña (una semanal) y diez fue
ra de campaña (una mensual).

El acta constitutivareflejará los 
órganos de dirección y gestión,

especificando su composición y 
funcionamiento. En principio la 
parte productora será elegida con 
criterios de representatividad y 
eficacia por ASAJA. De igual ma
nera la parte compradora será ele
gida por CEOE-CEPYME.

La sede social se fijará en las 
instalaciones de ASAJA. Los pre
cios de la lonja serán propiedad 
de ésta y por tanto se decidirá su 
difusión de la manera más conve
niente. A la lonja se podrán incor
porar otras entidades interesadas 
en los mismos fines y que supon
gan mejoras en la representación 
y funcionamiento de la misma.

Igualmente, se estudiará la po
sibilidad de integrarse en la Aso
ciación Española de Lonjas Y 
Mercados de Origen y en Infolon- 
jas.

A través de las OMICs de la provincia y dentro de la campaña de verano

Sanidad distribuirá 10.000 guías prácticas 
sobre consumo y salud pública
La Consejería de Sanidad va a dis
tribuir, a través de las 33 Oficinas 
Municipales de Información al 
Consumidor (OMIC) de la provin
cia de Cuenca, más de 10.000 guías 
con recomendaciones destinadas 
a los consumidores en época esti
val, según ha informado hoy en 
rueda de prensa el delegado pro
vincial de Sanidad durante la pre
sentación de la campaña de vera
no que este año se desarrollará 
bajo el eslogan “Para disfrutar 
mucho más de este verano”.

Olmeda ha indicado que el 
objetivo de esta campaña pasa por 
informar a los ciudadanos de los 
derechos que les asisten y ofre
cerles distintos consejos para el 
cuidado de su salud y el consumo 
responsable durante las vacacio
nes, haciendo especial hincapié en 
el uso racional del agua, para fo
mentar su ahorro.

Las guías recogen recomenda
ciones relacionadas con los via
jes internacionales, especialmen
te a países exóticos o tropicales, 
así como sobre las obligaciones 
de las agencias de viajes o la for- 
malización de los contratos o los 
consejos a la hora de viajar en tren, 
en avión o en coche. Asimismo se 
informa sobre el uso de campings 
o piscinas, las rebajas, sobre las 
exposiciones al sol, el consumo de 
alimentos o consejos para evitar 
los efectos de las altas temperatu
ras sobre la salud.

El delegado señaló que los 
consumidores deben saber que si 
no se está conforme con el pro
ducto adquirido o el servicio reci
bido no hay que dudar en hacer 
valer nuestros derechos, solicitan
do la hoja de reclamación obliga
toria que los establecimientos de
ben tener a disposición de los

consumidores y usuarios y recor
dó que se puede reclamar también 
llamando al teléfono del consumi
dor (900 5010 89) o bien dirigién
dose a las asociaciones de con
sumidores, las OMIC o a los Ser
vicios Provinciales de Consumo.

Además de las guías prácticas 
presentadas en forma de libreta, 
durante la campaña también se 
repartirán 275 carteles informati
vos y unos 3.000 objetos promo
cionales de la campaña de vera
no, que consisten en un filtro para 
reducir en el ámbito doméstico el 
consumo de agua en lavabos y 
cocina.

Este material se repartirá en el 
Servicio de Consumo de la Dele
gación, en las 33 OMIC’s de la pro
vincia, así como en los centros de 
formación de los consumidores, 
los centros de salud y los centros 
de la mujer y de la juventud.

Cuenca contará con un nuevo 
aparcamiento en la calle de San 
Pedro del Casco Antiguo que 
dispondrá de 115 plazas y más 
de 3.000 metros cuadrados. En 
concreto, estará ubicado en el 
edificio de los depósitos del 
agua, que compartirán su espa
cio con las tres plantas de apar
camiento.

El plazo de ejecución de esta 
obra es de 18 meses, aunque la 
empresa concesionaria confía en 
reducirlo a 16 o incluso a 11. De 
esta forma, Cuenca contará con 
cuatro aparcamientos cubiertos 
en el Casco Antiguo, y en total 
será el décimo en la ciudad.

La em presa Concesiones 
Castellanas será la encargada de 
realizar la obra, y también de fi
nanciar los 2.500.000 euros que 
costará. A cambio, dispondrá de 
una concesión por 40 años para

gestionar esta infraestructura de 
1.100 metros por planta.

El consejero delegado de la 
empresa, Borja García Herrero, 
indicó en la presentación que 
las plazas, distribuidas en tres 
plantas, se repartirán entre resi
dentes y visitantes, una medida 
que espera que beneficie a los 
hosteleros ubicados en el Cas
co Antiguo.

Las tarifas serán similares a 
las que existen en el aparcamien
to de Mangana, “y el resto se
rán las que refleja el pliego de 
condiciones”.

La calle de San Pedro, que 
parte de la Plaza Mayor de Cuen
ca, es el único acceso dentro del 
propio casco antiguo para el trá
fico rodado a la parte más alta 
de la ciudad, el barrio del Casti
llo. Se trata de una vía de doble 
sentido y escasa anchura.

Sin acuerdo entre el SESCAM y los 
anestesistas del Virgen de la Luz
El director gerente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), Joaquín Chacón, ha
informado de que “no ha habi
do acuerdo” en los servicios mí
nimos para este verano, en refe
rencia a la negociación llevada 
a cabo con los anestesistas en 
huelga del hospital Virgen de la 
Luz de Cuenca.

En este sentido, Chacón ha 
incidido en que las demandas de 
los anestesistas ya se están 
cumpliendo pues hay una jor
nada laboral fija, las condicio
nes son iguales a las del resto 
de trabajadores del SESCAM y 
se ha aumentado la plantilla.

El director gerente del SES
CAM ha asegurado que los tres 
facultativos que entraron a tra
bajar recientemente y que han 
dejado su puesto en el Hospital 
Virgen de la Luz ha sido -según 
les manifestaron los propios

anestesistas procedentes de 
Polonia-porque se han sentido 
perseguidos e incluso hay una
denuncia presentada.

“Se han sentido persegui
dos. Ellos presentaron una de
nuncia que estaba presentada en 
el Comité Deontológico en el 
Colegio de Médicos. Se han sen
tido no aceptados, rechazados. 
Es curioso porque en el resto de 
la Comunidad Autónoma los 
compañeros de estos médicos 
que vinieron están trabajando 
en los hospitales sin ningún pro
blema”, ha dicho.

Sobre los servicios mínimos. 
Chacón atajó diciendo que “te
nemos claro los servicios míni
mos después de tanto tiempo de 
huelga” más con la repercusión 
que está teniendo en la atención 
sanitaria en la provincia, “que 
ellos mismos se vanaglorian de 
haber conseguido”, apuntó.

Serrat y Sabina, plato fuerte de 
los conciertos de San Julián
La actuación de los cantantes 
Joaquín Sabina y Joan Manuel 
Serrat, dentro de la gira conjun
ta “Dos pájaros de un tiro”, será 
una de las actuaciones estrellas 
que tendrán lugar con motivo de 
la Feria y Fiestas de San Julián, 
según aprobó recientemente la 
Junta Local de Gobierno.

Juanto a estos, los principa
les grupos que actuarán en 
Cuenca, serán Antonio Orozco, 
con su ú ltim o trabajo  
“Cadizfomia”; y la popular Mar

ta Sánchez, quien ha vuelto a la 
primera fila musical con su dis
co “Miss Sánchez”. Además, 
otros grupos que visitarán la 
ciudad durante las Ferias y Fies
tas del mes de agosto serán 
Mago de Oz, Los Brincos, Los 
Diablos, Lola y los otros. Algu
nos hombres muertos, A mí una 
pequeña, Talent not necesary. 
Nena Daconte y Cristina.

Asimismo, para los más pe
queños habrá un espectáculo a 
cargo de Los Lunnis.
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COMARCAS DE CUENCA - Villamayor de Santiago

Un nuevo centro acercará la 
cultura a los vecinos del m unicipio
L a nueva casa de la cultura, 
que cuenta con una inversión 
de 870.000 euros, ocupará 
una superficie total de 1.175 
metros cuadrados y tendrá 
dos plantas, en las que se 
ubican un salón de actos, 
salas de lectura infantil y de 
adultos, hem eroteca, sala de 
ordenadores y sala 
m ultimedia, entre otras 
dependencias.

Los vecinos de la localidad con
quense de Villamayor de Santiago 
dispondrán de una nueva casa de 
cultura gracias a la colaboración 
del Gobierno de Castilla-La Man
cha que sufragará el 75 por ciento 
del coste total de este nuevo edi
ficio, un total de 652,500 euros de 
los 870.000 euros a los que ascien
de la obra. El 25 por ciento restan
te, 217.500 euros, serán aportados 
por el consistorio local.

El delegado provincial de Cul
tura, Sixto Pozo, que visitó el es
tado en el que se encuentran los 
trabajos acompañado por el alcal
de, José Julián Fernández, señaló 
que se trata de un nuevo recurso 
que “permitirá a los ciudadanos 
de esta localidad disfrutar de dis
tintas actividades culturales y ar
tísticas, fomentando además el 
intercambio de ideas y conoci
mientos”.

Las obras, que comenzaron el 
pasado mes de mayo, cuentan con

Foto: Isabel González

El delegado de Cultura, Sixto Pozo, junto al alcalde de Villamayor de 
Santiago, José Julián Fernández, visitaron los terrenos donde se 
levantará la nueva Casa de la Cultura.

un plazo de ejecución aproximado 
de 15 meses, por lo que si los tra
bajos continúan a buen ritmo po
dría entra en funcionamiento a fi
nales del próximo verano.

Por encargo de la Consejería 
de Cultura, la empresa pública de 
Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha (GICAMAN) 
ha realizado los trámites necesa
rios para la contratación de las 
obras, adjudicándose a la empre
sa Construcciones Puente Lara, 
S.L.

La Casa de la Cultura ocupará 
una superficie total de 1.175 me
tros cuadrados y tendrá dos plan
tas. Entre otras dependencias, 
contará con salón de actos, sala

multimedia, salas de lectura infan
til y de adultos, hemeroteca, sala 
de ordenadores y área de exposi
ciones.

Respecto a la política del Go
bierno regional en materia cultu
ral, Sixto Pozo afirmó que se está 
trabajando para que las casas de 
cultura sean “espacios de progre
so” donde se impulse la capaci
dad intelectual, artística y creati
va de los ciudadanos.

Por ello, animó a los vecinos 
de Villamayor de Santiago a que, 
una vez entre en funcionamiento 
esta casa de cultura, “la llenen de 
vida y actividades, convirtiéndo
la en un espacio de encuentro de 
inquietudes y conocimientos”.

Quintanar del Rey

La Junta invierte 3 millones de euros 
para construir el nuevo Centro de Salud
El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha aprobado un 
gasto de casi tres millones de 
euros para la ejecución de las 
obras del nuevo Centro de Salud 
del municipio conquense de Quin
tanar del Rey. Una nueva infraes
tructura muy necesaria que per
mitirá mejorar notablemente la 
atención sanitaria que se presta a 
la población de esta localidad que 
cuenta con más de 7.500 habitan
tes.

El proyecto del nuevo centro 
sanitario, que ha sido redactado 
por los arquitectos Jorge A. 
Megías y Juan Valverde, se desa
rrollará en una parcela de más de 
2.600 metros cuadrados situada en 
la calle Larga, que ha sido cedida 
por el Ayuntamiento. Contará con 
una superficie construida superior 
a los 2.300 metros cuadrados, casi 
cuatro veces más que las actuales 
instalaciones sanitarias que se han

quedado pequeñas para incorpo
rar nuevas unidades asistenciales.

En este sentido, el nuevo cen
tro de salud incrementará su car
tera de servicios con un área de 
urgencias de más de 190 metros 
cuadrados, dotada con dos con
sultas de atención continuada, 
una sala de emergencias poliva
lente, salas de curas, despacho de 
atención al usuario, entre otras de
pendencias. Asimismo, se dotará 
al centro de un bloque de actua
ción médica especial con un qui
rófano para la realización de pe
queñas intervenciones quirúrgi
cas.

Otras de las novedades que 
incluye el proyecto es la creación 
de un área de Rehabilitación, un 
área de dirección y docencia, resi
dencia para el personal sanitario 
y unidades de apoyo. El proyecto 
recoge la construcción de un edi
ficio de tres plantas. En el semisó-

tano se ubicarán las zonas de ves
tuarios y almacén, así como parte 
de las instalaciones, aljibes, gru
pos de presión, oxígeno, etc. En la 
planta baja estará el servicio de 
Urgencias y el bloque principal de 
asistencia general, con cinco con
sultas de Medicina General y otras 
tantas de Enfermería, cuartos de 
curas, el área de Pediatría, rehabi
litación, y la zona de extracción de 
muestras, además de salas de es
pera, aseos, así como el área de 
admisión.

Finalmente, en la planta primera 
estará el gabinete de odontología, 
la consulta de matrona, los des
pachos del trabajador social y de 
salud pública, el aula y la bibliote
ca, así como el área de dirección y 
docencia y la residencia del per
sonal sanitario. En la parte supe
rior del edificio se disponen el res
to de instalaciones, calderas y 
climatizadores.

Tarancón

La Junta invierte 7,5 m illones 
en la m ejora de la CM-3011
La delegada provincial de Obras 
Públicas, Inmaculada Cruz, ha 
visitado las obras de acondicio
namiento de la carretera CM- 
3011, en su tramo entre Saelices, 
desde intersección con la CM- 
310, a Osa de la Vega, con obje
to de comprobar el desarrollo de 
las mismas.

Durante su visita, la repre
sentante de la Consejería de 
Obras Públicas en la provincia 
conoció las actuaciones que se 
están llevando a cabo en el pun
to inicial de la obra, en el térmi
no municipal de Saelices, con
cretamente en la glorieta de Ca
sas de Luján, donde se está 
construyendo un nuevo puen
te sobre el río Gigüela con dos 
luces de 33 metros de longitud 
cada una.

Las obras consisten en el 
acondicionamiento de 23 kilóme
tros de la carretera CM-3011, in
cluida en la red comarcal, con el

objetivo de aumentar la seguri
dad y reducir los tiempos de re
corrido. Aunque su construc
ción se apoya sobre el trazado 
de la antigua vía, se están reali
zando numerosas correcciones 
de curvas y de cambios de ra
sante, con lo que se moderniza
rá la carretera para adaptarla a 
las exigencias actuales. Además, 
el tramo estará dotado de unas 
características uniformes y ade
cuadas al tráfico que soporta.

La obra finaliza en Osa de la 
Vega, enlazando con el tramo ya 
ensanchado y acondicionado 
hasta Belmonte.

La carretera CM -3011 es de 
vital importancia para la zona, 
puesto que conecta la N-420 en 
Belmonte con la autovía A-3. El 
presupuesto total de esta actua
ción asciende a más de 7,5 mi
llones de euros y el plazo de eje
cución de la misma está fijado 
en 16 meses.

Valeria

El programa de mejoras urbanas 
recupera diversas zonas

La delegada provincial de Vi
vienda y Urbanismo en funcio
nes, Carmen Torralba, visitó jun
to con el alcalde de Valeria, Juan 
Pedro Martínez-Martínez, las 
obras de mejora que se han lle
vado en diversas zonas de esta 
EATIM, dependiente del muni
cipio de Las Valeras.

Torralba explicó que los tra
bajos se han centrado en el acon
dicionamiento del canal existen
te en la Plaza Ruiz de Alarcón y 
que continúa por la  calle 
Castium Altum. Asimismo, se ha 
ejecutado un múrete de mani
postería concertada junto al ca
nal coronado por una albardilla, 
todo ello en piedra caliza, se ha 
limpiado la manipostería actual 
y se han solado dos entradas a 
través del canal.

Durante su visita, quiso agra
decer la sensibilidad de aquellos 
alcaldes que cuentan entre sus 
prioridades con la recuperación

de espacios urbanos, “no sólo 
por lo que supone la mejora es
tética de la localidad, sino tam
bién por lo concerniente a la eli
minación de barreras arquitec
tónicas”.

Esta obra, enmarcada en el 
Programa de Mejoras Urbanas 
de la Junta de Comunidades, ha 
supuesto  una inversión  de
20.000 euros, de los que la Con
sejería de Vivienda y Urbanis
mo ha aportado el 95% y el 
Ayuntamiento el 5% restante.

A pesar de no ser una obra 
de gran envergadura, la delega
da provincial de Vivienda y Ur
banismo señaló que la partici
pación de la Junta de Comuni
dades en la financiación de es
tos trabajos constituye una 
aportación fundamental para un 
ayuntamiento pequeño, que no 
podría hacer frente a la misma 
única y exclusivamente con los 
presupuestos municipales.
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Según demuestran los datos de los expedientes aprobados por las 
Comisiones regional y provincial de Urbanismo

Guadalajara, una de las provincias 
más dinám icas en su desarrollo
C recer de m anera sostenible, 
respetando escrupulosam ente 
los espacios protegidos, 
garantizando suelo para 
servicios sanitarios, 
educativos y zonas verdes y 
prom ocionando suelos 
industriales que generen 
puestos de trabajo, son 
algunos de los criterios que 
han guiado las actuaciones de 
la Com isiones regional y 
provincial de Urbanism o 
durante esta legislatura.

El consejero, que detalló en Gua
dalajara, algunas de las actuacio
nes, destacó la aprobación de ex
pedientes que han permitido la 
puesta en marcha de 15 parques 
eólicos, cuatro centrales solares 
y una central de biomasa que po
drán generar 415 megawatios, su
ficientes para abastecer a 88.000 
hogares y por lo tanto alrededor 
de 257.000 habitantes.

En este sentido, el consejero 
indicaba que “Guadalajara es una 
de las provincias más dinámicas 
no sólo de Castilla-La Mancha, 
sino de toda España y las Comi
siones de Urbanismo, tanto las 
provinciales como la regional, son 
un poco el termómetro que nos 
marcan la actividad económica, 
demográfica”.

La Comisión de Urbanismo 
aprobó en la legislatura recién 
concluida 12 planes de ordena
ción municipal en otros tantos 
municipios de la provincia y en la 
actualidad están pendientes y en 
vías de tramitación los planes de 
otros 20 municipios más. En con
creto, los planes aprobados co

rresponden a Alovera, Cabanillas 
del Campo, Cañizar, Checa, Hor- 
che, Loranca de Tajuña, Mondé- 
jar, Pastrana, El Pozo de Guadala
jara, Quer, Valdeaveruelo y Villa- 
nueva de la Torre.

Guadalajara es la segunda pro
vincia de Castilla-La Mancha en 
la que más suelo se ha reclasifica
do, concretamente 41 millones de 
metros cuadrados, que correspon
de al 0,3% de la superficie total de 
la provincia. De esa superficie re
clasificada, aproximadamente 27 
millones de metros cuadrados co
rresponden a suelo residencial y 
en ellos se podrá llegar a cons
truir 82.135 nuevas viviendas, que 
de manera prioritaria se levanta
rán en Villanueva de la Torre, Tór
tola de Henares, Quer, Horche, Ca
banillas del Campo y Alovera.

También se han reclasificado 
cerca de 13 millones de metros 
cuadrados para nuevas empresas

que pueden  generar m ás de
620.000 puestos de trabajo, lo que 
permite que al tiempo que se cons
truyen las viviendas en los muni
cipios se van generando indus
trias y por lo tanto empleo, que 
evitará la creación de ciudades 
dormitorio.

Junto a la capital y la mayoría
de los municipios del Corredor, se 
han sumado al desarrollo de sue
lo industrial algunos otros nú
cleos como Torija, Trijueque, Hor
che, Loranca, Sigiienza, Mondé- 
ja ro  Cañizar.

Junto a este desarrollo, la Co
misión ha aprobado también la re
clasificación de cuatro millones de 
metros cuadrados para dotacio
nes públicas, como centros sani
tarios, educativos, centros para 
mayores, y en general para usos 
sociales y otros cuatro millones 
de metros cuadrados para zonas 
verdes.

Vivienda y Urbanismo inaugura 
su nueva sede en Guadalajara
El consejero de Vivienda y Ur
banismo de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
Alejandro Gil, inauguró en Gua
dalajara la nueva sede de la De
legación Provincial de Vivienda 
y Urbanismo, ubicada en el nú
mero 8 de la Avenida del Ejérci
to de la capital.

Gil, que estuvo acompañado 
por el delegado provincial de Vi
vienda, Abilio Martín, asoció el 
traslado de la Delegación de Vi
vienda a esta nueva sede con la 
necesidad de “dignificar” el tra
bajo de los trabajadores para que 
éstos “puedan desempeñar su 
trabajo correctamente” al con
siderar que “no podemos exigir 
que se cumplan bien las funcio
nes sin un lugar idóneo de tra
bajo”. Este traslado también se 
va a traducir, según ha explica
do, en una mejora de la atención 
tanto a los ciudadanos como a

los alcaldes o a los distintos co
lectivos que acuden a este lu
gar a solicitar información o rea
lizar trámites.

La nueva sede de la Delega
ción de Vivienda y Urbanismo, 
que permitirá unificar sus distin
tos servicios, cuenta con una 
superficie total de 1.074 metros 
cuadrados. Consta de un alma
cén de 437 metros cuadrados y 
tres archivos de 100 metros cua
drados. El local dispone, asimis
mo, de una sala de juntas, una 
sala de reuniones, zonas comu
nes y distintos despachos. Ade
más, acoge las dependencias de 
la Oficina Provincial de Vivien
da, que ocupan 200 metros cua
drados.

Estas instalaciones acogen 
a un total de 30 trabajadores de 
la Delegación de Vivienda y a 10 
trabajadores de la Oficina Pro
vincial de Vivienda.

215 corresponden a Guadalajara capital

Presentadas 485 solicitudes para 
aplicar la Ley de Dependencia

Hasta mediados del mes de junio, se habían presentado en la 
provincia de Guadalajara un total de 485 solicitudes para la 
valoración de la dependencia, 215 correspondientes a la capital.

Iniciada la ampliciación del Servicio de 
Urgencias del Hospital de Guadalajara
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha iniciado las obras de am
pliación del Servicio de Urgencias 
del Hospital Universitario de Gua- 
dalajara con el desmonte de un 
patio interior que se añadirá a las 
actuales instalaciones para permi
tir su ampliación. La Junta va a 
destinar un presupuesto  de
280.000 euros a este proyecto, que 
pretende aumentar los espacios 
asistenciales y mejorar las condi
ciones de confort de pacientes y 
acompañantes.

La superficie actual se incre
mentará en cerca de 150 metros 
cuadrados -m ás de un 15%-, lo 
que permitirá pasar de 8 a 14 el 
número boxes de atención gene

ral. Además, se ampliarán las áreas 
de recepción y espera, y habrá 
accesos diferenciados a la zona 
asistencial y de información de 
familiares y acompañantes. Tam
bién se remodelará la Admisión 
para orientarla al público, se acon
dicionarán las redes de sanea
miento y se renovarán los acaba
dos.

La Dirección del centro quiere 
pedir comprensión a los usuarios 
que se vean afectados por las 
molestias que pueden ocasionar 
las obras. Tanto los accesos como 
la sala de espera y las ventanillas 
de Admisión deberán cambiar de 
ubicación de manera transitoria 
mientras se trabaja para renovar

sus instalaciones.
Aunque el proyecto de am

pliación y reforma del Hospital 
prevé la construcción de un nue
vo Área de Urgencias, con una 
ubicación distinta y más de 2.500 
metros de superficie, el objetivo 
inmediato es disponer de unas 
instalaciones adecuadas para dar 
respuesta las necesidades detec
tadas como consecuencia el incre
mento de la actividad asistencial. 
De hecho, el Servicio de Urgen
cias del centro sanitario se ha man
tenido en los últimos años en un 
proceso de constante adaptación, 
tanto en el aspecto estructural 
como organizativo y de recursos 
humanos.

La aplicación de la Ley de la Pro
moción de la Autonomía Perso
nal y Atención a la Dependen
cia o Ley de la Dependencia se 
encuentra en estos momentos 
en fase de registro de solicitu
des, confirmación a los solicitan
tes de su recepción y subsana- 
ción de defectos de documen
tación, cuando los hubiere.

De esta manera, se están 
cumpliendo los plazos previstos 
por la propia Ley de Dependen
cia de cara a que en el mes de 
jubo nuestra región sea pionera 
en la puesta en práctica de esta 
Ley.

Hasta el pasado día 21 se 
habían presentado en la provin
cia 485 solicitudes para la valo
ración de la dependencia en la 
Delegación provincial de Bien
estar Social, Centros Sociales y 
a través de la página web de la

Junta de Comunidades. De es
tas solicitudes, 215 correspon
den a Guadalajara capital, que 
se sitúa a la cabeza seguida del 
área de Fontanar, que abarca los 
municipios de Cabanillas, Mar
chámalo y Yunquera de Hena
res, con un total de 68 solicitu
des, y las áreas de Almoguera, 
con 59 solicitudes, y Azuqueca 
de Henares, con 42.

Cabe destacar que en la pro
vincia de Guadalajara hay 125 
personas a las que se ha reco
nocido automáticamente el gra
do de Gran Dependencia, que 
corresponde a las personas que 
tienen reconocido un grado de 
minusvalía igual o superior al 
75% y a las que también se re
conoce la necesidad de asisten
cia de tma tercera personas con 
una puntuación igual o superior 
a 45 puntos.
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Mediante el acuerdo marco entre Gobierno regional y Diputación Provincial

Ocho municipios renovarán sus redes de 
abastecimiento y saneamiento
La Consejería de Obras Públicas, 
la Diputación Provincial de Gua- 
dalajara y los Ayuntamientos de 
Aranzueque, Mandayona, Me- 
dranda, Peralveche, Pozo de Al- 
moguera, Puebla de Valles, San 
Andrés del Congosto y Sienes han 
firmado los respectivos conve
nios para la mejora y renovación 
de las redes de abastecimiento y 
saneamiento de estos municipios.

Estos convenios se encuadran 
dentro del acuerdo marco suscri
to por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y la Diputación Provin
cial de Guadalajara, a través del 
cual se están llevando a cabo 
obras hidráulicas por valor de 9,5 
millones de euros. De esta canti
dad, el 70 por ciento correspon

derá al Ejecutivo regional y un 30 
por ciento a la Administración pro
vincial, además de las respectivas 
aportaciones de las corporaciones 
municipales.

Este acuerdo marco, cuya eje
cución marcha a buen ritmo, va 
beneficiar a un setenta por ciento 
de las poblaciones de la provincia 
con un total de 218 actuaciones, 
estableciéndose como prioritarias 
aquellas en los municipios ribere
ños de Entrepeñas y Buendía, 
además de la zona del Ducado de 
Medinaceli.

Las obras previstas en estos 
ocho convenios representan una 
inversión cercana a los 190.000 
euros y van a consistir en la reno
vación y mejora de las redes de

abastecimiento y saneamiento de 
estas poblaciones, para dar res
puestas a los-problemas que su: 
fren en estos momentos debido al 
mal estado de las tuberías y que 
provocan continuas averías y pér
didas de agua.

A través de la colaboración 
entre la Administración regional y 
provincia], se garantiza un sumi
nistro de agua en cantidad y cali
dad ya que, además de actuar en 
las grandes infraestructuras, se 
está apoyando financieramente a 
los Ayuntamientos a acometer 
obras muy necesarias para una 
correcta prestación del servicio de 
abastecimiento al ciudadano, y 
que sin esta ayuda resultarían muy 
costosas para los municipios.

U A D A IA I  A R A  /2 0
m m m  wMmmmmmmmmmmMimmm wmMmmmmmmmmmm J  Cuadernos 

Del 29/6 al 12/7 - 2007 /  Manchegos

COMARCAS DE GUADALAJARA - Quer

En m archa la construcción del 
Parque de la D ehesa A lta

Alcolea del Pinar

Adjudicada la redacción del 
proyecto del Centro de Salud
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la resolu
ción del SESCAM en la que se 
adjudica la redacción del pro
yecto y dirección de las obras 
del nuevo Centro de Salud de 
Alcolea del Pinar. Una nueva 
infraestructura sanitaria que 
permitirá mejorar la calidad de la 
atención que se presta a los ciu
dadanos de esta comarca.

La redacción del proyecto ha 
sido adjudicada a la empresa A3 
Arquitectos Gestión Integral de 
Proyectos, S.L., por un importe 
de 90.480 euros.

El plan funcional diseñado 
por el Servicio de Salud de Cas
tilla-La Mancha, y que servirá 
de base para la redacción del 
proyecto, contempla un edificio 
con una superficie construida 
de 1.125 metros cuadrados, que 
se levantará sobre una parcela 
cedida por el Ayuntamiento.

El nuevo Centro de Salud va 
a incorporar como principales in
novaciones un quirófano equi
pado para la realización de in
tervenciones de cirugía menor 
y un sillón bucodental, además 
de un Área de Rehabilitación 
con una completa dotación de 
aparataje para la realización de 
tratamientos.

Además, dispondrá de una 
amplia área de consultas, con 
más de 300 metros cuadrados, 
que incluye espacios tanto para 
los facultativos como para pro
fesionales de Enfermería, salas 
polivalentes y zona de recep
ción de pacientes. El programa 
de superficies contempla, tam
bién, un área de urgencias con 
más de 120 metros cuadrados; 
residencia para el personal sa
nitario; despachos de dirección 
y docencia, y zona de almacén y 
servicios generales.

Foto: Nuria Gil
Riansares Serrano, acompañada de la alcaldesa Josefa Sánchez, 
visitó las obras del futuro edificio de usos múltiples de la localidad 
guadalajareña.

La delegada provincial de Cul
tura, Riansares Serrano, ha co
nocido el estado de las obras 
del futuro edificio de usos múl
tiples de la localidad de Alba- 
res. Tal y como ha podido cons
tatar la delegada provincial, que 
realizó la visita acompañada por 
la alcaldesa del municipio, Jose
fa Sánchez, las obras avanzan a 
buen ritmo y el edificio podría 
abrir sus puertas a finales de este 
año.

Estas obras cuentan con un 
presupuesto total de 444.120 
euros, de los que la Junta de Co
munidades aporta un 59 por 
ciento a través de las Conseje
rías de Cultura, con 114.000 
euros, y Administraciones Pú
blicas, con 130.000. El resto es 
aportado por la Diputación Pro

vincial y el propio Ayuntamien
to de la localidad.

El edificio, que acogerá en
tre otros servicios la Casa de 
Cultura, está situado en la plaza 
de la Iglesia, en un solar con una 
superficie aproximada de 320 
metros cuadrados, y tendrá una 
superficie total de 764,57 metros 
cuadrados distribuidos en plan
ta baja, primera y segunda.

Entre otras dependencias, 
contará con una biblioteca, sala 
de lectura, archivo, sala poliva
lente y un salón de actos. Asi
mismo, el edificio también será 
la nueva sede del Ayuntamien
to de Albares. Por este motivo, 
en su primera planta acogerá las 
salas de alcaldía, secretaría, ad
ministración y departamentos 
técnicos.

Con la firm a del acta de 
replanteo han com enzado de 
form a oficial la construcción 
del que será nuevo Parque de 
la D ehesa A lta de Quer, unas 
obras en la que el 
Ayuntamiento va a integrar la 
zona industrial en el paisaje 
del municipio, convirtiendo un 
área residual aneja a uno de 
los polígonos en un parque 
municipal con unas 
panorám icas im presionantes 
sobre la Zona de Especial 
Protección para las Aves 
(ZEPA).

El Ayuntamiento adjudicó las 
obras por Concurso Público a la 
empresa Talher el pasado día 9 de 
abril. El parque, que cumplirá la 
normativa de accesibilidad de 
Castilla-La Mancha, tiene un cos
te estimado de 130.064 euros, que 
serán aportados en su totalidad 
por el propio Consistorio de Quer. 
Las obras, adjudicadas por con
curso público a la empresa Talher, 
estarán terminadas a finales del 
mes de julio.

Dehesa Alta tendrá una super
ficie de 20.000 metros cuadrados 
y estará ubicado en la zona verde 
del Polígono Industrial número 1, 
de tal forma que su emplazamien
to minimizará el impacto visual y 
ambiental de las naves, y servirá 
como transición entre el casco ur
bano y la ZEPA. Su situación pri
vilegiada, en la parte alta de Quer, 
permitirá incluso realizar observa
ciones ornitológicas, para lo cual 
el proyecto, obra de la empresa 
Verde y Paisaje, plantea dos mira

dores dentro del perímetro del par
que con vistas a la campiña y al 
profundo valle del Arroyo de las 
Mochas.

Los planos tienen en cuenta 
múltiples posibilidades de ocio y 
esparcimiento. El parque quedará 
integrado en el paisaje circundan
te propio de la estepa cerealista 
gracias a los cromatismos ocres, 
marrones y verdes. La cubierta 
vegetal que poblará el parque es
tará compuesta por especies au
tóctonas, totalmente adaptables al 
medio en el que serán plantadas 
con bajas exigencias hídricas. La 
estructura del parque respeta las 
especies existentes (pino y pláta
no de sombra) que serán incre
mentadas con olmos, nogales, 
encinas y arbustos de distinta 
naturaleza.

El parque será una herramien
ta más para los amantes del de

porte, un espacio con vistas por 
el que pasear tranquilamente, y, al 
mismo tiempo, un aula de jardine
ría y ornitología. Paralelo al perí
metro exterior discurrirá un circui
to deportivo señalizado con hitos 
kilométricos.

Por último y como fruto de la 
colaboración entre el Ayuntamien
to y las asociaciones de Quer, ha 
surgido una iniciativa gracias a la 
cual se creará, en el mismo cora
zón del parque, un aula de jardi
nería con un perímetro de 200 me
tros cuadrados vallados, en la que 
la Asociación de Mujeres imparti
rá clases de botánica para aficio
nados y cultivará plantas aromá
ticas y medicinales. El Ayunta
miento ha reservado unos terre
nos de 15.000 metros cuadrados 
en uno de los laterales linderos al 
parque para la construcción de 
una zona deportiva.

Albares

La delegada de Cultura visitó  
el edificio de usos m últiples

v

Foto: Javier Bravo

José Ramón Calvo, alcalde de Quer, ¡unto a representantes de la 
empresa adjudicataria, tras la firma del acta de replanteo por el que se 
inician las obras del nuevo Parque de la Dehesa Alta.
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Foto: Rosa Zaba

La consejera de Cultura, Blanca Calvo, acompañada por el alcalde de Toledo, Emiliano García-Page y  por el 
director general Patrimonio y  Museos, Enrique Lorente, durante el recorrido que realizaron por las parcelas 
de la Vega Baja de Toledo.

Incluye la incorporación de un programa informático con el que agilizar el intercambio de datos

C u ltu ra  p resen ta  el P lan  de A ctu acion es  
A rq u eo lóg icas en  V ega B aja
L a consejera de Cultura, 
B lanca Calvo, acom pañada 
por el director general de 
Patrimonio, Enrique Lorente, 
y el alcalde de Toledo, 
Em iliano García-Page, ha 
presentado el Plan de 
Actuaciones Arqueológicas 
en Vega Baja, Toledo, en el 
que se defíne la estrategia 
de intervención en ese 
yacimiento arqueológico.

Señalando que “este proyecto se 
enfrenta al pasado y al futuro”, 
García-Page explicó que “el obje
tivo final tiene que ser que Vega 
Baja termine siendo un nuevo 
polo de atracción cultural y eco
nómica para la ciudad de Toledo, 
la capital del reino visigodo en 
España”.

Acerca de este plan, Calvo 
destacó su faceta científica, así 
como la implicación de las uni
versidades. En este sentido, en 
la presentación también partici
paron los directores científicos 
Lauro Olmo y Ricardo Izquierdo, 
en representación de las univer
sidades de Alcalá de Henares y 
de Castilla-La Mancha, respecti
vamente. A esta colaboración 
universitaria también hay que 
añadir la de la Universidad Com
plutense de Madrid, que estará 
representada a través de Ángel 
Fuentes, también director cientí
fico junto al arqueólogo de la 
Consejería de Cultura, Ramón Vi
lla

Dividido en ocho áreas de 
excavación (AE) que engloban a 
las parcelas y los viales, el plan 
establece tres niveles de priori
dad en los que distribuir estas 
áreas, que “son el núcleo a partir 
del cuaí vamos a trabajar ahora”, 
señaló la consejera.

Tras las anteriores interven
ciones arqueológicas llevadas a 
cabo en Vega Baja, se ha conclui-
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do que hay áreas que muestran 
una mayor potencialidad arqueo
lógica que otras, lo que va a defi
nir la actuación futura en este 
sentido. Según esto, se han dife
renciado tres niveles en la zona 
según los restos arqueológicos 
que se pueden encontrar, ya sean 
sobresalientes, notables o no 
destacados.

El plan también incluye otras 
novedades, como es el tratamien
to informático de los datos gra
cias al programa GAYA-Pro (Ges
tión Automática de Yacimientos), 
lo que permitirá registrar la infor
mación sobre el trabajo que se 
está realizando y los resultados 
a tiempo real.

Tal y como explicó la titular 
de Cultura, al elaborar este plan 
se ha tenido en cuenta que Vega 
Baja forma parte del entramado 
urbano de Toledo. De este modo, 
al establecer el plan de actuacio
nes se prevé la necesidad de con
templar en un futuro accesos"aT- 
temativos para que los vecinos 
puedan acceder a sus viviendas.

El hecho de que el yacimien
to Vega Baja se encuentre ubica
do dentro de la ciudad, supone 
“una nueva forma de pedagogía 
del patrimonio, que consiste en 
integrarlo en el ámbito urbano”, 
destacó Lauro Olmo. Acerca de 
la presentación de este plan, el 
director científico reconoció que 
“estamos ante el inicio de un reto 
fascinante”, en el que los traba
jos se van a realizar teniendo en 
cuenta tres pilares, la investiga
ción, la conservación y la divul
gación.

Esta últim a característica 
constituye otra de las facetas 
importantes dentro del plan, ya 
que la difusión de los hallazgos 
se realizará de forma permanente 
a la comunidad científica y ciu
dadana, lo que enfatiza el aspec
to pedagógico de la excavación.

CENTRO DE ESTUDIOS DEL 
REINO VISIGODO

Durante su intervención, Cal
vo explicó que el Centro deEstu- 
dios del Reino Visigodo previsi

blemente estará ubicado en el AE 
3, correspondiente a las parcelas 
R3, R6 y R7, puesto que los res
tos hallados hasta ahora en ese 
área no son destacables. Sin em
bargo, se trata de estimaciones, 
precisó la consejera, quien recor
dó que “aunque la excavación va 
a hablar por sí misma, creemos 
que los restos no son suficiente
mente relevantes”:

Con una inversión inicial que 
ascenderá hasta los 820.000 
euros, la Consejería lleva traba
jando en Vega Baja desde el pa
sado 28 de mayo. Esta actuación 
se realiza dentro del AE 5, y más 
concretamente, en la parcela R1. 
Esta primera fase se está llevan
do a cabo a través de la Funda
ción Cultura y Deporte, con la que 
se prolongarán los trabajos du
rante una segunda fase hasta el 
próximo 30 de septiembre.

Posteriormente, será la em
presa adjudicataria la encargada 
de continuar con los procesos de 
excavación, según el pliego de 
condiciones que se elaboreT

25 años del Colegio “Juan de Padilla” y del IES “Juanelo Tñrriano”
El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, compartió con 
alumnos, profesores y familiares 
los respectivos actos de celebra
ción del 25 aniversario del Cole
gio Público “Juan de Padilla” y el 
IES “Juanelo Turriano”.

Valverde señaló que los ani
versarios son una buena ocasión 
para pensar en el presente y el 
futuro de la comunidad educati
va “y los retos que quedan por 
delante en el marco de la educa
ción de calidad que entre todos 
vamos a seguir impulsando” .

En este sentido, recordó que 
el Gobierno regional ha aproba
do la Ley de Participación Social 
en la Educación para garantizar 
el derecho a la educación median
te una programación general de 
la enseñanza que asegure una 
participación efectiva de todos 
los sectores de la comunidad 
educativa.

“Es un empeño en el que va
mos a persistir a lo largo de la 
legislatura que ahora se inicia, 
apostando por una educación en 
valores y de integración que for

me a los ciudadanos del futuro”, 
precisó.

En el caso del CP “Juan de 
Padilla”, la Sala Talía del Centro 
Social Polivalente del Barrio de 
Santa María de Benquerencia 
acogió distintas actuaciones en 
las que se repasaba la trayecto
ria del Colegio, que se creó con 
el fin de albergar el crecimiento 
demográfico que experimentó en 
esos años esta zona de la capital 
regional.

El consejero alabó que sea un 
centro público que ha estado

siempre abierto a su entorno, en 
uno de los barrios más emblemá
ticos e importantes de Toledo, lle
vando a cabo una acción educa
tiva de calidad, siempre atenta a 
la diversidad de su alumnado.

Posteriormente, el titular de 
Educación y Ciencia participó en 
el Teatro de Rojas en la clausura 
de los actos de conmemoración 
del 25 aniversario del IES “Jua
nelo Turriano”. Según indicó, el 
“Juanelo Turriano” ha sido siem
pre un centro de referencia en la 
provincia.

El Ayuntam iento  
inicia la lim pieza  
de la zona de 
Venta de Aires
El Ayuntamiento de Toledo ha ini
ciado las labores de desbroce y 
limpieza del Paseo del Circo Ro
mano -frente a la Venta de Aires y 
sus aledaños- como medida ini
cial parala recuperación y revita- 
lización de dicha zona, para la que 
se está planificando un proyecto 
integral de reordenación que se 
ejecutará en los próximos meses.

Así, el alcalde de Toledo, Emi
liano García-Page, acompañado de 
técnicos municipales, realizaba 
una visita a toda la zona para com
probar personalmente la falta de 
limpieza y conservación que du
rante los últimos años se ha man
tenido sobre este lugar y donde 
abundan la maleza y los escom
bros.

Durante su visita, García-Page 
escuchó las peticiones de algunos 
vecinos sobre la degradación del 
paseo y se comprometió a poner 
en marcha, a medio plazo, una ac
tuación de mejora y reordenación 
para mejorar la imagen de una zona 
utilizada por muchos toledanos y 
que, además, es paso obligado 
para muchos turistas.

Por otro lado, el alcalde capi
talino dio orden para la reposición 
de las mallas de seguridad en la 
Ronda del Valle que se vieron afec
tadas por el desprendimiento de 
una gran roca, con el fin de garan
tizar la seguridad del tránsito de 
vehículos por la carretera de cir
cunvalación.

Com ienza la 
pavim entación  
del Paseo de 
Cabestreros
El Ayuntamiento de Toledo ha ini
ciado las obras de remodelación 
del Paseo de Cabestreros dentro 
del proyecto de acondicionamien
to de pavimentación e infraestruc
turas que se va a llevar a cabo du
rante los meses de verano en va
rias zonas del Casco Histórico 
como la Plaza de San Agustín o la 
calle de las Bulas y con un presu
puesto que ascenderá a 232.545 
euros.

Las pbras tienen como objeti
vo la repavimentación de todas 
estas calles y la renovación de la 
red de distribución de agua y se 
desarrollarán durante el periodo 
estival al objeto de evitar mayo
res molestias al tráfico rodado y a 
los vecinos.

En el Paseo de Cabestreros, se 
procederá al levantamiento del 
pavimento actual para ser susti
tuido por uno nuevo, a la puesta 
en rasante de los pozos de regis
tro, la colocación de alcorques y 
mobiliario urbano.
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COMARCAS DE TOLEDO - El Toboso Recas

El delegado de Bienestar Social 
inauguró el nuevo Centro de Mayores
La C onsejería de B ienestar 
Social ha invertido 130.000 
euros en la adaptación del 
colegio Cervantes que servirá 
de lugar de encuentro y 
esparcim iento para el 
colectivo de jubilados de la 
localidad toledana.

El delegado provincial de Bienes
tar Social, Tomás Villarrubia, inau
guró los pasados días el nuevo 
centro de mayores de la localidad 
toledana de El Toboso, en un acto 
que contó con la asistencia de nu
merosos vecinos.

El nuevo centro de mayores se 
ha situado en el antiguo colegio 
Cervantes, un edificio muy emble
mático en El Toboso de principios 
del siglo XX, y en cuyas obras de 
adaptación la Consejería de Bien
estar Social ha invertido 130.000 
euros. Además, este departamen
to del Gobierno regional ha desti
nado otros 40.000 euros para com
pletar el equipamiento del mismo.

Tomás Villarrubia resaltó la 
“mejora sustancial que supone 
este nuevo centro con respecto al 
que hasta ahora utilizaban los 
mayores de El Toboso, que no re
unía las condiciones apropiadas

Foto: Carmen Herrero
El delegado de Bienestar Social, Tomás Villarrubia, inauguró el nuevo 
Centro de Mayores de la localidad, un espacio en el que la Junta de 
Comunidades ha invertido 130.000 euros.

para llevar a cabo sus activida
des”.

“Ahora -continuó el delega
do de Bienestar Social- disponen 
de un lugar adecuado donde po
drán pasar su tiempo de ocio y 
beneficiarse de los servicios que 
el centro de mayores les va a ofre
cer” .

Villarrubia también destacó el 
hecho de que el edificio que al
berga el nuevo centro se encuen
tra situado en las inmediaciones

de un parque, lo que permitirá al 
colectivo de mayores de la locali
dad practicar actividades al aire 
libre como juegos de petanca y 
similares.

Según resaltó el delegado, la 
atención a las personas mayores 
continúa siendo una prioridad 
para el Gobierno de Castilla-La
Mancha que trabaja para atender 
sus necesidades y un buen ejem
plo de ello es el nuevo centro de 
mayores de El Toboso.

Cabezamesada

Gil inauguró las mejoras urbanas realizadas 
en el entorno de la Plaza del Ayuntamiento
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, se desplazó 
a la localidad de Cabezamesada, 
para asistir a la inauguración de 
las obras de mejoras urbanas que 
su departamento ha realizado, en 
colaboración con el propio Ayun
tamiento.

Gil resaltó la función que reali
za el Plan de Mejoras Urbanas, 
“capaz de recuperar espacios pú
blicos degradados para el disfru
te y la convivencia de los veci
nos, además de embellecer los 
pueblos y ciudades”.

La actuación llevada a cabo en 
Cabezamesada se ha realizado en 
la plaza del Ayuntamiento y el en
torno próximo, situados en el cen
tro del municipio, entre la calle 
Mayor y la calle Piedad, dando 
solución a la rugosidad excesiva 
del pavimento, el mal emplaza
miento de la fuente y el desnivel 
de la plaza con las calles que la 
rodean, que dificultaban el tránsi
to de los peatones por la zona.

Las obras han consistido en 
el levantado del pavimento y del 
mobiliario urbano, la ejecución de 
dos rampas como itinerarios ac

cesibles a personas con discapa
cidad, sirviendo uno de ellos a su 
vez, como acceso de vehículos de 
carga y descarga.

También se ha sustituido la 
fuente central actual por otra 
adosada al muro que salva el des
nivel con la Plaza Mayor, com
puesta por dos pilones de hormi
gón armado, bomba de agua y fo
cos de iluminación.

Los trabajos se han completa

do con la ejecución de pavimen
tos delimitados por bordillos de 
piedra, colocación de mobiliario 
urbano y farolas en fachadas late
rales de la plaza.

La inversión llevada a cabo ha 
contado con un presupuesto de 
ejecución de 113.000 euros, de los 
que la Junta de Comunidades ha 
aportado más de 79.000 y el Ayun
tamiento los 34.000 euros restan
tes.

Adjudicada la construcción  
del Consultorio local
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha adjudicado las obras del 
nuevo Consultorio Local de la 
localidad toledana de Recas, 
cuya construcción supondrá 
una inversión cercana al medio 
millón de euros.

Las obras, que tienen un pla
zo de ejecución de nueve me
ses, tienen una inversión de 
494.945 euros, y la empresa ad- 
judicataria ha sido Cadarso XXI, 
S.L.

El Ayuntamiento de Recas ha 
cedido una parcela de casi 1.000 
metros cuadrados en la calle 
Camino de Chozas para la cons
trucción del consultorio que ten
drá una superficie cercana a los 
400 metros cuadrados, de los 
cuales más de 160 metros cua
drados se destinarán al área de 
asistencia general.

En la redacción del proyec
to, el equipo de arquitectura ha 
tomado en consideración el plan 
funcional diseñado por el SES- 
CAM para el nuevo Consulto

rio Local de Recas, que se ha 
realizado atendiendo a los ser
vicios que van a prestar, la po
blación a atender y las previsio
nes de futuro.

En este sentido, el proyecto, 
que contempla la construcción 
de un edificio en una sola plan
ta, dibuja un centro dotado de 
un área de admisión y recepción 
de pacientes; un área de Asis
tencia General que incluye dos 
consultas de Medicina General 
y otras tantas de Enfermería, un 
cuarto de curas, salas de espera 
y aseos de público y personal.

La dotación del centro se 
completa con un Área de Aten
ción Pediátrica con una consul
ta de Pediatría y otra de Enfer
mería; una consulta polifuncio- 
nal, un almacén y cuartos de lim
pieza.

El Consultorio de Recas, per
teneciente a la Zona Básica de 
Salud de Villaluenga de la Sagra, 
atiende a una población cerca
na a las 3.400 tarjetas sanitarias.

Oropesa
La localidad contará con un
Centro de Atención a la Infancia

Foto:: Carmen Herrero
Tomás Villarrubia y  el alcalde de Oropesa firmaron el convenio 
para la creación del Centro de Atención a la Infancia.

El Gobierno regional va a cons
truir un Centro de Atención a la 
Infancia (CAI) en la localidad 
toledana de Oropesa, para lo 
cual el delegado provincial de 
Bienestar Social, Tomás Villarru
bia, ha firmado el convenio de 
colaboración con el alcalde del 
municipio, Juan Antonio Mor
cillo, que permitirá la creación de 
esta infraestructura social.

El presupuesto de este pro
yecto es de 689.217 euros, de los 
cuales la Consejería de Bienes
tar Social aportará 551.417 euros, 
mientras que el Ayuntamiento 
financiará los 137.854 euros res
tantes.

Aprovechando su estancia 
en Oropesa, Tomás Villarrubia 
visitó las obras del centro de 
mayores que suponen una re

forma integral y la ampliación de 
estas dependencias.

Son 309.091 euros los desti
nados por la Consejería de Bien
estar Social a la mejora de las 
instalaciones de los mayores de 
Oropesa.

La planta baja del centro ve 
ampliado su espacio en 300 me
tros cuadrados, que fundamen
talmente servirán para el servi
cio de cafetería, así como se re
forman la cocina, los aseos y los 
vestuarios del personal que allí 
trabaja.

En la primera planta, la inter
vención consiste en su reforma 
com pleta, creándose nuevos 
despachos y salas, además de 
la instalación de un ascensor 
que facilite la accesibilidad al 
piso superior del edificio.
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OCIEDAD
El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Jesús Caldera, y el presidente castellano-manchego, 
José María Barreda, hicieron entrega en Campo de Criptana de la Medalla de Oro al Mérito en el 
Trabajo al profesor Rogelio Sánchez Ruiz, fundador de ASPANA

U n recon ocim ien to  a 94 añ os de en trega , 
com p rom iso  y trab ajo
El m inistro de Trabajo y 
Em pleo, Jesús Caldera, 
entregó la M edalla al M érito 
en el Trabajo al fundador de 
la Fundación Pro Personas 
con D iscapacidad Intelectual 
(ASPANA), Rogelio Ruiz, 
que a sus 94 años ha visto 
com o los niños, jóvenes y la 
sociedad en su conjunto “te 
devuelven una parte de lo 
que nos has dado todos los 
días” con una labor en la que 
“has dem ostrado que todos 
podem os estar en el mundo, 
especialm ente los que 
padecen necesidades y 
tienen más problem as” .

Así lo indicó el ministro en el Tea
tro Cervantes de Campo de Crip
tana , ante unos 200 vecinos, 
donde reconoció además la “lar
ga vida” de Rogelio Sánchez Ruiz 
en la que ha dado muestras de 
una “generosidad” sin límites, 
algo, insistió, que le ha hecho 
acreedor de “la más alta catego
ría de las medallas, la de oro”, 
acorde en este caso “a la perso
na y la labor”.

El ministro indicó que para 
Sánchez Ruiz “y para una gran 
mayoría de españoles, democra
cia, además de otras cosas, sig
nifica asumir el respeto a la dife
rencia”, y pensar en los demás y 
trabajar “con ellos y para ellos” 
ya que esta forma de actuar y 
pensar dará “mayor calidad de 
vida a todos” y blindará “contra 
fundamentalismos y contra las 
prácticas discriminatorias”.

Se trata por tanto, dijo, de un 
título “ganado con trabajo y te
són” desde una apuesta por la 
solidaridad, un valor de justicia 
que con su ejercicio compensa la 
insuficiencia y los repartos des
iguales. Sánchez Ruiz ha sido 
capaz, explicó al respecto, de rea
lizar un trabajo público tratando 
de “hacer mejor la vida de la gen
te”.

Por eso, continuó, si en cual
quier otra circunstancia este ga
lardón es una alegría y reconoci
miento, en este caso, reconoció 
el ministro que se siente “espe
cialmente congratulado de haber 
reconocido la infatigable labor de 
una persona que ha mantenido y 
sigue manteniendo siempre en
cendida la llama de sus ideales”.

Caldera mostró su admiración 
por el hecho de que aún tenga 
“intacto” el espíritu de trabajo

homenajeado.

SER PROFETA EN SU TIERRA
Por su parte, José María Ba

rreda, tras felicitar al homenajea
do, destacó que ésta es “una 
buena manera de celebrarlo”' y 
reconoció que hay pocas ocasio
nes en las que una medalla esté 
“tan justificada”.

Se trata, dijo Barreda, de 94 
años de “esfuerzo, compromiso 
y volcado al servicio a los de
más”, en especial de las perso
nas “que necesitan más” que se 
ocupen de ellas y por tanto, es 
“un ejemplo para el conjunto de 
la sociedad”.

Felicitó en este sentido al 
Gobierno de la nación por este 
reconocimiento, pero sobre todo, 
agradeció a Rogelio Sánchez Ruiz 
su labor porque es bueno que en 
la sociedad “haya personas como 
él” y confesó que le gusta que 
“los nuestros que destacan sean 
profetas en nuestra tierra” y que 
se les reconozca “en vida”.

En el acto en el Teatro Cer
vantes estuvieron también el 
consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas; el de Educación 
y Ciencia, José Val verde; el dele
gado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Máximo Díaz-Cano, y el 
alcalde de Campo de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres.

Rogelio Sánchez Ruiz, a sus 
94 años de edad, es actualmente 
presidente vitalicio de la Asocia
ción pro personas con discapa
cidad intelectual (Aspana), que 
fundó en 1974 y atiende a disca
pacitados de Campo de Criptana 
y numerosos pueblos de toda La 
Mancha.

Foto: Y. Soria
Rogelio Sánchez Ruiz es felicitado por su esposa tras recibir la 
condecoración, en presencia del ministro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Jesús Caldera; el presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda; el alcalde de Campo de Criptana, Santiago Lucas- 
Torres; el delegado del Gobierno, Máximo Díaz-Cano; y  el consejero 
de Bienestar Social, Tomás Mañas.

“por mejorar las condiciones de 
vida de tus semejantes”, algo que 
comenzara a hacer desde su co
legio salesiano ‘San Miguel Ar
cángel’ de Madrid, cercano a la 
Casa de Campo. Así, dijo que 
“nos sentimos reflejados en tus 
valores y te admiramos”.

Recalcó que la más antigua 
definición de trabajo extiende este 
concepto más allá de la actividad 
física y mental, “al conocimiento 
y al saber humano” y la distribu
ción de servicios de manera co
lectiva, y, como dijera Francisco 
Giner de los Ríos, a las necesida
des y deberes humanos. Y esta 
significación, destacó, es la que 
ha recibido Ruiz por su aplicación 
“generosa, inteligente y constan
te” durante más de 65 años de

trabajo por los demás, siempre, 
recordó “con el apoyo de su es
posa Maruja”.

Unos minutos antes, y tras la 
lectura del Real Decreto de con
cesión de la Medalla de Oro a 
Rogelio Sánchez Ruiz otorgada 
en diciembre de 2006, el homena
jeado, agradeció a los que le 
acompañaron en “tan honda oca
sión” su presencia, ya que tiene 
un gran valor.

Sánchez Ruiz reconoció emo
cionado sentirse muy feliz por 
una vida de trabajo “que ya va 
siendo larga”, y también por la 
consideración que se le profesa 
“en cualquier sitio”. Por eso, des
tacó que “en serio, quiero a la 
gente”, a su familia y a todos a 
los que “me entrego”, indicó el

‘Don G il’ y ‘La 
R ebotica’, 
premios del II 
Concurso de 
Gastronomía
Los restaurantes ‘Don Gil’, de Al
bacete y ‘La Rebotica’, de Carde- 
nete (Cuenca), en la categoría de 
‘Cocina castellano-manchega tra
dicional’; y ‘Locum’, de Toledo, y 
‘Maralba’, de Almansa, en la mo
dalidad de ‘moderna creativa in
novadora del siglo XXI’, han sido 
galardonados en el II Concurso de 
Gastronomía Aplicada a la Restau
ración de Castilla-La Mancha, un 
concurso en el que el restaurante 
‘El Bodegón’, de Daimiel, también 
obtuvo galardón en la modalidad 
de ‘Carta de vinos’.

El consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel Díaz- 
Salazar, daba a conocer el fallo del 
jurado de un concurso que pre
tende “reconocer la contribución 
del sector de la restauración a la 
gastronomía y al turismo de la re
gión”.

- El jurado también decidió con
ceder dos menciones honoríficas 
por su trayectoria profesional al 
restaurante ‘Casa Mario’ de Cuen
ca y al restaurante ‘Octavio’ de 
Ciudad Real.

Los galardones serán entrega
dos por el presidente de Castilla- 
La Mancha, José María Barreda, 
durante la celebración de la ‘No
che del Turismo’.

Castilla-La 
M ancha  
construirá un  
centro para 
niños en Ecuador
La construcción y el mantenimien
to de un centro para niños de la 
calle en la ciudad ecuatoriana de 
Cuenca ha sido el principal acuer
do alcanzado entre el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, y 
el alcalde de este m unicipio, 
Marcelo Cabrera, durante un en
cuentro mantenido en Toledo.

El primer edil de Cuenca (Ecua
dor), hermanada con la ciudad 
castellano-manchega, se entrevis
taba con el responsable de Bien
estar Social, con el fin de concre
tar un proyecto de ayuda al desa
rrollo que se comenzará a llevarse 
a cabo en los próximos meses.

En este sentido, Tomás Mañas 
destacó la disposición del Gobier
no de Castilla-La Mancha de faci
litar la construcción de este nue
vo centro, “cuyo principa] come
tido sería el de acoger a los niños 
de la calle, para darles una educa
ción y una formación laboral, que 
les pueda permitir salir de la situa
ción de penuria y abandono en la 
que se encuentran”.
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DUC ACION
Según ha dicho, esta materia la recoge la LOE, y hasta que los tribunales no 
digan lo contrario, las leyes deben cumplirse

Valverde llama a la tranquilidad en el debate 
sobre Educación para la Ciudadanía
El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, ha 
hecho una llam ada a la 
tranquilidad en el debate que 
se ha suscitado sobre la 
asignatura Educación para la 
C iudadanía y, en este sentido, 
afirm ó que se está 
prom oviendo por parte de 
algunos sectores “una 
polém ica bastante artificial” , 
porque ningún alum no de la 
región tendrá que estudiar 
esta m ateria el curso que 
viene.

El consejero respondía así sobre 
las últimas declaraciones del ar
zobispo de Toledo, Antonio Cañi
zares, quien afirmó que la asigna
tura es una “invasión” del dere
cho constitucional de los padres 
a elegir la formación moral y reli
giosa de sus hijos.

Según recalcó, en Castilla-La 
Mancha se impartirá por primera 
vez Educación para la Ciudadanía 
en el curso 2008-2009 en 2o de ESO, 
y en 2009-2010 en 5o de Primaria, 
“por lo que hemos dado el tiempo 
suficiente para que los tribunales 
se pronuncien y decidan el futuro 
correcto de esta materia”.

En este sentido, señaló que “si 
no gusta una Ley la mejor forma 
de funcionar en un Estado demo
crático es recurriría, pero mientras 
tanto las leyes hay que cumplir
las, aunque sinceramente creo que 
educar para la ciudadanía es algo 
que se está haciendo toda la vida, 
porque si no para qué educamos”.

Valverde indicó que el recha
zo a Educación para la Ciudada
nía “es una posición que tiene una 
parte de la sociedad, pero ahí es
tán los tribunales que son los que 
dan o quitan la razón”.

No obstante, mantuvo que “no 
hay que sacar este tema de qui
cio” y, de hecho, aseguró que los 
centros concertados religiosos ya 
han manifestado su intención de 
impartir la asignatura de acuerdo 
con su ideario.

LLAMADAALA RESPONSABI
LIDAD

En este sentido, la Asociación 
‘Alternativa Laica’ ha hecho un 
llamamiento a la responsabilidad 
de los padres para hacer frente a 
aquellas actitudes que, a través de 
una campaña “intolerante” y de

“acoso contra el sistema educati
vo” se están poniendo en marcha 
utilizando como pretexto la nueva 
asignatura de Educación para la 
Ciudadanía, y que “sólo preten
den crear crispación social y de
fender intereses ajenos a la edu
cación de sus hijos”.

En un comunicado, ‘Alterna
tiva Laica’ recuerda que la trans
misión de valores “no es patrimo
nio de unos pocos, menos aún de 
una moral religiosa, y no es sólo 
función de la familia, sino que todo 
Estado ha de formar a sus ciuda
danos en unos principios comu
nes independientes de las creen
cias personales o familiares” y que 
esos valores son “compartidos 
por el conjunto de la sociedad ac
tual y dignos de ser promovidos 
y enseñados en la escuela”.

Foto: Alvaro Ruiz
El consejero de Educación, José Valverde, ha hecho una llamada a la 
tranquilidad sobre el debate que se ha suscitado sobre la asignatura 
Educación para la Ciudadanía.

El cardenal arzobispo de 
Toledo, Antonio Cañiza
res, ha asegurado que la 
asignatura Educación 
para la Ciudadanía es 
una “invasión” de la ley 
primera de España, que 
es la Constitución, “que 
reconoce el derecho que 
los padres tienen a ele
gir la formación religio
sa y moral que quieran 
para sus hijos”. 
"Educación para la ciu
dadanía es una invasión 
a este derecho, y el Esta
do no puede en absoluto 
imponer una formación 
moral como es la educa
ción a todos los ciudada
nos. Eso esta por encima 
de la ley orgánica a la 
que se refiere la Dele
gación Provincial de 
Educación de Toledo”, 
defendió Cañizares. 
Por ello, el también vi
cepresidente de la Con
ferencia Episcopal ha se-

Una “invasión” de la 
Constitución

la dignidad humana". 
“Cualquier plataforma 
que no reconozca esto y 
considere que la Iglesia 
defendiendo ésto está 
siendo una injerencia, lo 
que está haciendo es una 
violación de los dere
chos ciudadanos por un 
parte, y una violación de 
la libertad religiosa por 
otra”, argumentó; 
Según el primado de Es
paña, "la libertad reli
giosa no solamente es 
para que puedan tener 
un culto, sino para que 
la fe sé pueda expresar

halado que “si hay qué 
cumplir la ley. i a primer 
lugar hay que cumplir la 
ley prim era, y cierta
mente ios reales decre
tos no la cumplen. Así de 
claro”.
Respecto a las acusacio
nes de la plataforma Al
ternativa Laica que le 
acusan de orquestar una

cam paña contra esta 
asignatura, “con todo 
respeto a esa asocia
ción” el purpurado tole
dano recordó a sus inte
grantes que “la Iglesia 
tiene el deber de defen
der al hombre, sus dere
chos, y que se respete y 
se tutele aquéllos dere
chos que corresponden a

en todas sus dimerisio-

sioñes es la defensa del 
hombre, de la verdad 
misma del hombre”. 
“Por tanto de injerencia 
nada, y de esa manera 
no contribuyen a una 
sociedad verdaderamen
te libre, y democrática”, 
concluyó Cañizares.

11.000 opositores buscan una 
plaza en Educación Primaria
Las pruebas selectivas de la 
convocatoria de oferta de em
pleo público de 2007 para el cuer
po de profesores de Enseñanza 
Primaria dieron comienzo el vier
nes, en las diferentes sedes pro
vinciales, para las que la Conse
jería de Educación y Ciencia ha 
admitido un total de 11.046 soli
citudes.

Este año se ofertan un total 
de 1.192 plazas de las que 150 
corresponden a Primaria; 370 a 
Infantil; 255 a Inglés; 165 a Edu
cación Física; 79 plazas a Músi
ca; 110 a Pedagogía Terapéuti
ca; y 63 a Audición y Lenguaje.

Para ello se han constituido 
142 tribunales y por primera vez 
los opositores pueden exami
narse de las especialidades más 
solicitadas, es decir, Infantil, Pri
maria e Inglés, en las cinco pro
vincias de la región. En concre
to, habrá 18 tribunales en Alba

cete; 48 en Ciudad Real; 19 en 
Cuenca; 31 en Guadalajara; y 26 
en Toledo.

Las pruebas de Educación 
Física se desarrollaron en Ciu
dad Real, las de M úsica en 
Cuenca y las de Pedagogía Te
rapéutica y Audición y Lengua
je en Guadalajara.

Los exámenes dieron co
mienzo con el acto de presenta
ción y la realización del primer 
ejercicio escrito para todas las 
especialidades convocadas. Las 
citaciones para el segundo ejer
cicio se realizarán a partir del 2 
de julio.

Las pruebas deberán estar 
concluidas antes del 25 de julio 
y ese mismo día se harán públi
cas las notas de la fase de opo
sición, mientras que las notas 
definitivas resultantes de la 
suma de la fase de concurso, se 
conocerán el 31 de julio.

El IES “Juan el o Turriano”, 
segundo prem io en el concurso 
ÉE1 País de los E studiantes9

Los alumnos y alumnas del IES 
“Juanelo Turriano” de Toledo 
recibieron en Madrid el segun
do premio de la VI edición del 
concurso “El País de los Estu
diantes”, por la realización del 
periódico “El artificio” en el que 
han trabajado alumnos y profe
sores.

Asimismo, la alumna Inés 
León, del IES “Galileo Galilei” de 
Puertollano (Ciudad Real), ha 
sido galardonada con el premio 
individual de fotografía.

La entrega de premios, que 
tuvo lugar en la sede del diario 
El País, contó con la presencia 
del director general de Coordi
nación y Política Educativa, Pe
dro Pablo Novillo, el director 
general de El País, Pedro García 
Guillén, y Juan Cruz, adjunto a 
la Dirección de Comunicación y 
Relaciones Exteriores de El País, 
entre otros.

Los estudiantes del “Juane

lo Turriano” compartieron la jor
nada con los miembros de los 
otros dos equipos ganadores, el 
Colegio “Luther King” de Cana
rias, que logró el primer premio, 
y el Colegio “San José de Cala- 
sanz” de Santurce, que fue el 
tercer clasificado.

“El artificio”, destaca por la 
calidad de sus contenidos, que 
son de los más interesantes de 
esta edición, con entrevistas a 
José Luis Rodríguez Zapatero y 
al escritor Antonio Muñoz Mo
lina.

Asimismo, el jurado consi
deró que el periódico mantiene 
un buen equilibrio entre temas 
locales y otros de mayor alcan
ce y tiene un diseño limpio y 
compensado.

Este año han participado en 
el concurso 23.313 alumnos y 
alumnas de toda España, de un 
total de 2.399 centros y 6.236 
equipos.
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ULTURA
Se celebrará del 29 de junio al 15 de julio en Quintanar de la Orden

Dos estrenos absolutos, novedades del 
XIV Festival de Música de La Mancha
La directora general de 
Prom oción Cultural, Eva 
Ortiz, presentó en Toledo el 
program a del XIV Festival de 
M úsica de La M ancha, que 
se celebra en la localidad de 
Q uintanar de la Orden, desde 
el 29 de junio.

Acerca de este festival, Ortiz re
cordó que “comenzó de forma 
muy tímida hace catorce años y 
que ahora se presenta totalmente 
consolidado, ofreciendo un pro
grama muy variado y de mucha 
calidad”.

Durante la presentación de 
esta XIV edición del festival, rea
lizada en el Palacio de Benacazón 
de Toledo, la titular de Promoción 
Cultural estuvo acompañada por 
Isidora Fernández, concejala de 
Quintanar de la Orden; Femando 
Mora, delegado de la Junta de 
Comunidades en Toledo; el com
positor Claudio Prieto, y la direc
tora artística del festival, Consue
lo Diez.

En cuanto al contenido del 
programa, la directora general se
ñaló la apuesta que hace la Con
sejería por “una cultura abierta, 
democrática y participativa, algo 
de lo que este festival es un ejem
plo”. Estas características se re
flejan en su programa, que ade
más de los dos estrenos absolu
tos “también ha sabido dar la 
oportunidad al joven compositor 
Pedro Antonio Moreno y recono
cer el trabajo de Claudio Prieto”, 
destacó Eva Ortiz.

La Banda Sinfónica de Quin
tanar es la encargada de dar co
mienzo a este festival el 29 de ju 
nio, con un repertorio muy varia
do en el que se incluirá alguna pie
za del compositor castellano-man-

chego Manuel Angulo. El canto 
gregoriano también estará presen
te en esta localidad, gracias a la 
participación de la Schola Grego
riana de Madrid el 30 de junio, de 
quien Consuelo Diez destacó que 
“es un lujo tener en Quintanar de 
la Orden a este grupo experto en 
canto gregoriano”.

La programación, que se ex
tiende hasta el 15 de julio, también 
incluye a otros artistas de la re
gión, como es el caso de La Reve
rencia, lo que demuestra el interés 
por “cuidar a la cantera de gru
pos, compositores, intérpretes y 
solistas de Castilla-La Mancha”, 
según dijo la directora artística.

El programa también incluye 
un homenaje al músico napolitano 
Doménico Scarlatti, quien vivió en 
Madrid y ahora se celebra el 250 
aniversario de su muerte.

El joven compositor Pedro 
Antonio Moreno actuará el 5 de 
julio, interpretando al piano el es
treno absoluto de 'Abismos, frag

mentos para viola y piano’, acom
pañado por Isabel Villanueva. El 
otro estreno absoluto que hay 
programado dentro del festival es 
el titulado ‘La Ruta de Don Quijo
te’, del compositor Claudio Prie
to, y con el que se transforma a 
ese itinerario cultural en un reco
rrido a través musical.

La zarzuela también tiene su 
protagonismo dentro del festival, 
con la intervención de la soprano 
María José Sánchez y el barítono 
Luis Alvarez, acompañados al pia
no por Sebastián Mariné.

El jazz o la música del órgano 
barroco de la Iglesia Nuestra Se
ñora de la Piedad son otros de los 
conciertos que también hay pro
gramados, además del que lleven 
a cabo los profesores de los cur
sos nacionales de música ‘Diego 
Ortiz’.

Por su parte, los alumnos de 
estos cursos podrán demostrar el 
sábado 14 de julio los conocimien
tos que han adquirido.

‘Los Parques Arqueológicos’ y ‘El Cid en la Ser’, 
ganadores de los prem ios periodísticos
El trabajo ‘Los Parques Arqueo
lógicos de Castilla-La Mancha’ de 
Julián Dueñas Vinuesa, publicado 
en la revista Clio y la serie de pro
gramas ‘El Cid en la Ser’, de esta 
emisora de radio en Guadalajara 
presentados por Juan Merchante 
Barco, han resultado ganadores de 
los Premios Periodísticos de Cas
tilla-La Mancha ‘Don Quijote’ en 
su XIV edición.

El jurado ha decidido otorgar 
estos premios que tienen una 
cuantía de 9.000 euros y diploma 
cada uno y que se entregarán en 
la gala anual de la Noche del Tu
rismo que se celebrará con toda

probabilidad en el mes de septiem
bre.

El reportaje ‘Los Parques Ar
queológicos de Castilla-La Man
cha’ de Julián Dueñas Vinuesa se 
otorga en la modalidad de prensa 
y reconoce el valor de este traba
jo  periodístico para dar a conocer 
uno de los baluartes del turismo 
regional en el ámbito patrimonial 
y cultural como es la Red de Par
ques Arqueológicos. En esta mo
dalidad, el jurado también acordó 
conceder una Mención Honorífi
ca al Magazine del diario El Mun
do por su reportaje ‘Con sabor de 
La Mancha’ para reconocer la ca

lidad de las fotografías de José 
María García Conesa y Alberto 
Rojas Blanco, lo que llevó al jura
do a recomendar la creación de un 
premio especial en la modalidad 
de fotografía de promoción turís
tica de Castilla-La Mancha.

En la modalidad de radio, ha 
sido la serie ‘El Cid en la Ser’, emi
tido por Ser Guadalajara y presen
tado por Juan Merchante, el tra
bajo que se ha alzado ganador del 
premio, que reconoce el importan
te trabajo para la elaboración de 
este programa que contribuye a la 
difusión del 800 aniversario del 
Cantar del Mío Cid.

En m archa la Cam paña de 
Excavaciones Sistem áticas
El director general de Patrimo
nio y Museos, Enrique Lorente, 
ha presentado la Campaña Sis
temática de Excavaciones que la 
Consejería de Cultura va a lle
var a cabo a lo largo de este ve
rano.

La que ha considerado como 
“una campaña que promete ser 
muy fructífera” es, a la vez, “una 
fuente de empleo importante”, 
ya que permitirá la contratación 
de 532 personas.

Dividida en tomo a tres ti
pos de excavaciones, la inver
sión total que se va a realizar en 
la cam paña alcanza los 
5.228.098,45 euros. Tal y como 
explicó el director general, ésta 
se articula en tomo a la excava
ciones en las que existe un con
venio con el SEPECAM, las ex
cavaciones en las que la direc
ción científica la asume exclusi
vamente la Consejería de Cultu
ra, y las excavaciones especia
les.

Además de contar con el 
apoyo de las Universidades de 
Alicante, Autónoma de Madrid, 
Alcalá de Henares, Compluten
se de Madrid, Granada, la UNED

y la de Castilla-La Mancha, en 
esta campaña también participan 
dos museos, como son el de Ar
queología y el de Albacete, ade
más del Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas.

Respecto a las excavaciones 
que cuentan con un convenio 
con el SEPECAM, éstas se lle
varán a cabo en 26 yacimientos 
diferentes repartidos por toda la 
región, y a ellas se destina 
4.288.372,02 euros.

En cuanto a las excavacio
nes cuya dirección científica 
asume directamente la Conseje
ría de Cultura, éstas represen
tan a todas aquellas “excavacio
nes científicas que por su natu
raleza no permiten la contrata
ción de obreros y las realizan los 
departamentos universitarios”. 
Éstas abarcan nueve yacimien
tos de Castilla-La Mancha, para 
los que se destina un total de 
73.318,43 euros.

Respecto al último grupo de 
excavaciones que pueden con
siderarse especiales se englo
ban cuatro yacimientos que re
ciben una aportación de 866.408 
euros.

Primer volumen de la obra ‘Don 
Quijote por tierras extranjeras’

Foto: UCLM
La Facultad de Letras de Ciudad Real acogió la presentación del 
primer volumen del libro ‘Don Quijote por tierras extranjeras', 
coordinado por el profesor alemán Hans Chrístian Hagedorn.

La Facultad de Letras de Ciudad 
Real acogió la presentación del 
primer volumen del libro ‘Don 
Quijote por tierras extranjeras’, 
coordinado por el profesor ale
mán Hans Chrístian Hagedorn 
y coeditado por la empresa pú
blica Don Quijote 2005 y la Uni
versidad de Castilla-La Mancha.

Esta obra analiza la influen
cia de El Quijote más allá de las 
fronteras españolas, y las inte
rrelaciones entre la novela cer
vantina y las obras literarias y 
artísticas de la cultura de otros 
países.

Hans Chrístian Hagedorn, 
profesor de Alemán del depar
tamento de Filología Moderna

de la UCLM, es el coordinador 
de este trabajo que incluye 16 
estudios monográficos de un 
total de 18 investigadores, en
tre los que se encuentran espe
cialistas en filología alemana, 
árabe, francesa, hispana, ingle
sa e italiana.

El primer volumen de este li
bro, que constará de cuatro to
mos, aborda el legado interna
cional de la novela desde una 
perspectiva interdisciplinar que 
engloba varios ámbitos de la in
vestigación filológica y huma
nística, así como de la Literatura 
comparada, la Traductología, la 
Musicología o la Historia del 
A te.
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CONOMIA
El vicepresidente visitó Campo de Criptana, una de las localidades afectadas

I .amata destaca la labor del Gobierno 
para paliar los daños por el temporal

Foto: Raúl Sánchez
El vicepresidente primero y  portavoz del Gobierno regional, Fernando 
Lamata, visitó en Campo de Criptana, las casas prefabricadas en las 
que temporalmente viven familias afectadas por el temporal.

Las cooperativas, decepcionadas 
por las ayudas por las tormentas

El vicepresidente prim ero y 
portavoz del G obierno de 
C astilla-La M ancha,
Fernando Lam ata, destacó el 
trabajo que se está realizando 
desde las distintas 
adm inistraciones para paliar 
cuanto antes los daños 
producidos por el tem poral 
del pasado m es de m ayo en 
los m unicipios afectados.

Acompañado por el delegado de 
la Junta en Ciudad Real, Ángel 
López, Femando Lamata visitó 
Campo de Criptana, donde man
tuvo una reunión en el Ayunta
miento, con su alcalde, Santiago 
Lucas-Torres, y recorrió algunas 
de las zonas afectadas, conocien
do de primera mano la situación 
de los vecinos de la localidad.

Lamata aprovechó su visita 
para resaltar la importancia del tra
bajo que se está realizando desde 
las corporaciones locales para in
tentar devolver a sus vecinos a la 
situación anterior a producirse el 
témpóraTde lluvias", viento y gra
nizo.

De la misma manera, el vice
presidente agradeció el trabajo 
realizado por todos los profesio
nales y efectivos de los servicios 
de Guardia Civil, Policía Local, Pro
tección Civil, Bomberos, Emergen
cias, Cruz Roja y voluntarios, en
tre otros, que colaboraron en las 
tareas de ayuda y realojamiento 
de las personas afectadas.

Lamata resaltó el carácter prio
ritario que tiene para el Gobierno 
regional dar respuesta a las nece
sidades planteadas por los muni
cipios afectados, recordando que, 
sólo dos días después de las llu
vias, y tras la visita a la zona del 
presidente Barreda, se aprobó un 
fondo extraordinario de 300 millo
nes de euros ampliables y un De
creto para atender las necesida
des derivadas de esta situación en 
explotaciones agrícolas y ganade
ras, industrias, viviendas, infraes
tructuras urbanas y rurales, cami
nos rurales y carreteras, edificios 
y mobiliario público, así como en 
otros bienes de titularidad públi
ca y privada.

En este sentido, recalcó que 
ya han entrado en vigor distintas 
ordenes de ayudas que beneficia
rán a los vecinos de las localida
des afectadas, desempleados, em
presarios, autónomos, cooperati
vas y sociedades laborales, y en 
breve se publicarán dos órdenes 
de ayudas que percibirán los cul
tivos afectados por las tormentas.

Otras actuaciones también rea
lizadas, o que se están acometien

do, apuntó, son los trabajos de 
reparación de daños en centros 
públicos, como colegios, centros 
de mayores y de atención a la in
fancia o sanitarios; el peritaje de 
los inmuebles y enseres afecta
dos, así como la recepción y tra
mitación de peticiones de ayudas, 
o la evaluación de los daños re
gistrados en el campo.

En el caso de Campo de Crip
tana, se han evaluado las conse
cuencias del temporal en vivien
das, centros educativos, caminos 
rurales, agricultura, infraestructu
ras urbanas y carreteras, y se han 
iniciado las distintas actuaciones 
para paliar estos daños.

Asimismo, el vicepresidente 
primero y portavoz aseveró que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y el resto de administraciones im
plicadas han mantenido una efi
caz y estrecha colaboración en 
beneficio de los afectados.

Por último, Lamata incidió en 
que el Gobierno castellano-man- 
chego está velando por el cumpli
miento de las medidas acordadas, 
para lo que se constituyó una Co
misión de seguimiento que está 
manteniendo reuniones periódi
cas, y recordó que se han celebra
do reuniones con las distintas or
ganizaciones agrarias para ayudar 
a los agricultores afectados.

Los consejos rectores de UCA- 
MAN y de las cooperativas de 
las zonas más afectadas por las 
tormentas de mayo han trasla
dado por escrito a la consejera 
de Agricultura, Mercedes Gó
mez, su decepción por la cuan
tía de las ayudas previstas en el 
borrador de la orden publicada 
por la Junta de Comunidades, 
solicitándole una reunión.

UCAMAN reconoce el es
fuerzo realizado por la Junta, en 
la medida en que se considera 
novedosa la ayuda, pero, sin 
embargo, estima que las cuan
tías previstas hacen muy difícil 
la recuperación y viabilidad de 
las explotaciones de los más 
afectados, por lo que pide un 
mayor esfuerzo presupuestario 
para alcanzar las cantidades que 
desde las cooperativas se esti
man necesarias.

La propuesta de UCAMAN 
establece unas ayudas por hec
tárea, en función del daño pro
ducido, con el objetivo de recu
perar el potencial productivo del 
viñedo afectado, tal como tam
bién están previstas en la orden 
de la Consejería, pero con ma
yores cuantías.

Para parcelas con daños su
periores al 70%, propone 800 •/ 
Ha. (con un límite de 30.000 •

El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, manifestó 
durante una visita a la provincia 
de Ciudad Real que la reparación 
de los caminos rurales de los 
municipios más afectados por las 
tormentas -Vill arrubia de los 
Ojos, Campo de Criptana y Al
cázar de San Juan- costará al 
menos dos millones de euros.

El consejero, que recorrió al
guno de los caminos de estos 
municipios, explicó que, según 
las estimaciones de los técnicos 
de su Consejería, las precipita
ciones han afectado en diferen
te grado a unos 170 kilómetros 
de los caminos de los términos 
municipales de las tres poblacio
nes. Entre las vías más perjudi
cadas se encuentran dos de las 
que visitó el consejero, el cami
no de Peñas Amarillas de Villa- 
rrubia de los Ojos y el del paraje 
de la Huerta del Bajo de Campo 
de Criptana, que prácticamente 
han desaparecido a causa de los 
corrimientos de tierra y piedras 
provocados por la fuerza del 
agua.

El consejero anunció que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
va a poner en marcha un plan

por titular), de manera general, 
con un suplemento del 30%
(1.040 */Ha. sin límite de ayuda) 
para Titulares de Explotación 
Prioritaria, Agricultores a Título 
Principal y titulares de póliza de 
seguro agrario en vigor, que ga
rantice el riesgo de lluvia torren
cial y pedrisco en viñedo.

En segundo lugar, para par
celas con daños superiores al 
30%, 60 */Ha. para todos los ti
tulares.

Dado que el objetivo de las 
ayudas no es compensar la pér
dida de ingresos por el pedris
co, sino ayudar a la recupera
ción del viñedo afectado, no 
procede establecer límites a la 
cuantía a percibir para los viti
cultores que hubiesen contrata
do el seguro agrario, ya que se 
estaría enviando un mensaje 
muy negativo al sector.

Asimismo, UCAMAN esti
ma necesario un apoyo econó
mico directo a las bodegas coo
perativas afectadas en más de 
un 30% de reducción de su aco
pio de uva de la presente cam
paña, respecto a las tres campa
ñas anteriores, para hacer fren
te a los costes fijos en términos 
soportables, y poder así garan
tizar la viabilidad futura de las 
mismas.

urgente de reconstrucción de 
estos caminos, ya que son im
prescindibles para el manteni
miento de la agricultura de la 
zona, y comentó que se ha pues
to ya en contacto con la Diputa
ción de Ciudad Real para iniciar 
estos trabajos de reparación. 
Según Martínez Guijarro, “lo más 
importante es que las máquinas 
se pongan a trabajar cuanto an
tes y que las instituciones lle
guen luego a un acuerdo”. Para 
ello, ha explicado que lo primero 
será la valoración concreta de 
los daños y decidir con los 
ayuntamientos qué caminos se
rán los primeros en ser repara
dos.

Después de la visita a Cam
po de Criptana y a Vülarrubia de 
los Ojos, el consejero se trasla
dó a Alcázar de San Juan para 
visitar el complejo lagunar que 
resultó gravemente afectado por 
las inundaciones del pasado 23 
de mayo. La inundación destru
yó los nidos de las aves y ha 
provocado que las especies que 
vivían en las lagunas hayan emi
grado. Además, el agua que ane
gó las lagunas contenía gasó
leo y otros residuos líquidos 
que han afectado a la zona.

Junta y Gobierno central simplifican 
la tramitación de las ayudas

La Junta de 
Comunida
des y el Go
bierno cen
tral han 
constituido 
una Comi
sión de Co
operación  
donde se 
pondrán en común 
los datos, solicitudes 
de subvención, valo
raciones de daños y 
posibles cuantías de 
las ayudas que se re
ciban por los ciuda
danos afectados por 
las tormentas de los 
últimos días del mes 
de mayo.

Esta Comisión, 
creada en virtud del 
convenio suscrito 
entre la consejera de 
Administraciones 
Públicas, Llanos 
Castellanos, y el de
legado del Gobierno 
en Castilla-La Man
cha, Máximo Díaz-

Cano, posibilitará 
que ambas partes 
puedan recabar los 
documentos recibi
dos por cualquier 
Administración y 
usarlos con plena 
validez jurídica en 
sus procedimientos 
de subvención, lo 
que evitará reiterar 
la petición de infor
mación a los intere
sados.

La Comisión de 
Cooperación celebró 
su primera reunión 
con la presencia por 
parte de la Junta de 
Comunidades de la 
secretaria general

de la Conse
jería de Ad- 

4 ministracio- 
nes Públi
cas. Matilde 
C a s t e l l a 
nos; el direc
tor general 
de Coordi
nación, Car

los Macías; la secre
taria general técni
ca de Bienestar So
cial, Manuela Galle
go; el delegado de la 
Junta en la provin
cia de Toledo, Fer
nando Mora, y el 
responsable de la 
Oficina de Calidad 
de los Servicios, 
Cayetano Corral. 
Por parte de la De
legación del Gobier
no han asistido su 
secretario general, 
Luis Herrera, y el se
cretario general de 
la Subdelegación de 
Ciudad Real, José 
Antonio Nuevo.

M edio Am biente valora los 
daños en cam inos rurales
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L a D .O . “L a M an ch a” en tregó  sus p rem ios d el 
X X  C on cu rso  a la  C alid ad  de V inos E m b otellad os

La sede del Consejo 
R egulador de la 
D enom inación de O rigen “La 
M ancha” , acogió la entrega 
de prem ios correspondientes 
al X X  Concurso a la Calidad 
de Vinos Em botellados de la 
D enom inación de Origen “La 
M ancha” y al XV II Concurso 
a la Presentación de Vinos 
con D.O., ambos 
circunscritos en los actos que 
bajo el nombre “El Vino y la 
Cultura” organiza 
regularm ente la 
Denom inación de Origen.

El acto contó con la presencia del 
delegado del Gobierno en Casti
lla-La Mancha, Máximo Díaz Cano, 
el director general de Mercados 
Alimentarios, Federico López Na
varro; el director del Instituto de 
la Viña y el Vino de Castilla-La 
Mancha (IVICAM), Alipio Lara 
Olivares; y el teniente-alcalde del 
Ayuntamiento de Alcázar de San

Juan, Coralio Paniagua, quienes 
acompañaron en la mesa presiden
cial al presidente de la D.O. “La 
Mancha”, Gregorio Martín Zarco. 
También asistieron otros represen
tantes de la Consejería de Agri
cultura y el presidente de la Cá
mara de Comercio de Cuenca, 
Agustín Tello.

Por lo que se refiere a la XX 
edición del Concurso a la Calidad 
de Vinos Embotellados, se premia
ron los tres mejores vinos en cada 
una de las categorías que ampara 
esta Denominación de Origen 
(blancos, rosados y tintos jóve
nes, vinos tintos roble, de crian
za, reserva y gran reserva y espu
mosos), ajuicio de un Jurado Na
cional, por el procedimiento de 
Cata Ciega.

Los vinos que tomaron parte 
en la Cata Final fueron los que 
mejor puntuación obtuvieron por 
parte del Comité de Cata del Con
sejo Regulador, que, en conjunto, 
valoró un total de 1.057 muestras 
procedentes de las más de 200 
bodegas que comercializan vino

embotellado con D.O. “La Man
cha”. En total, accedieron a la fase 
final 18 vinos blancos, 12 rosados, 
18 tintos, 13 tintos roble, 16 crian
zas, 11 reservas, 11 grandes reser
vas y 11 espumosos.

Tras esto, se produjo la entre
ga de Premios del XVII Concurso 
a la Presentación de la Denomina
ción de Origen “LA MANCHA”, 
en el que se eligió la botella mejor

presentada, así como el mejor con
junto de botellas de una bodega 
acogida.

En los discursos previos a la 
entrega de premios el presidente 
del Consejo Regulador de la De
nominación de Origen “La Man
cha” felicitó a las bodegas gana
doras y mostró su satisfacción por 
el nivel alcanzado por los vinos 
en la edición de este año, lo que

unido al alto número de participan
tes da una idea de la salud que 
actualmente tiene un sector que 
ha apostado decididamente por la 
calidad.

Posteriormente, el director ge
neral de Mercados Alimentarios, 
Federico López, alabó el trabajo 
desarrollado por el Consejo Regu
lador en los últimos años y desta
có el apoyo de la Junta de Comu
nidades hacia la vitivinicultura 
ante la inminente llegada de la 
nueva OCM, por lo que lucharán 
denodadamente para que no per
judique nuestros intereses. Fede
rico López también instó al sector 
a que aproveche las oportunida
des que ofrece el mercado exte
rior.

Por último, Máximo Díaz Cano, 
reiteró el compromiso personal con 
el Consejo Regulador “La Man
cha” y con el sector vitivinícola, y 
animó a las bodegas a que divul
guen su producto y traten de con
seguir que los vinos de la región 
aspiren a la posición de liderazgo 
que merece su calidad

XX CONCURSO A LA 
CALIDAD DE VINOS 

EMBOTELLADOS 
D.O. «LA MANCHA»
VINOS BLANCOS 
Oro
«LAMINIO». Cosecha 2006 
(Chardonnay).
César José Velasco Almodóvar, de 
Villarrobledo (Albacete).
Plata
«VEGA CÓRCOLES». Cosecha 2006 
(Sauvignon Blanc)
Bodegas Lahoz, de Socuéllamos 
(Ciudad Real)
Bronce
«YUGO». Cosecha 2006 (Airén)
Coop. Cristo de la Vega, de 
Socuéllamos (Ciudad Real).

VINOS ROSADOS 
Oro
«FINCA LOS TRENZONES». Cosecha 
2006 (Cabernet Sauvignon).
Bodegas Leganza, S.A., de Quintanar 
de la Orden (Toledo).
Plata
«CLAVELITO». Cosecha 2006 
(Tempranillo)
Coop. Ntra. Sra. de la Piedad, de 
Quintanar de la Orden (Toledo). 
Bronce
«VIÑA ORCE». Cosecha 2006 
(Tempranillo-Syrah)
Bodegas Martínez Sáez, de 
Villarrobledo (Albacete).

VINOS TINTOS 
Oro
«CAMPOS DE DULCINEA». Cosecha 
2006 (Tempranillo-Syrah)
Viñedos y Bodegas, de El Toboso 
(Toledo).

Plata
«CASTILLO DE LA MÍELA*». Cosecha 
2006 (Tempranillo)
Coop. Ntra. Sra. de la Muela, de
Corral de Almaguer (Toledo))
Bronce
«ONE FOR ONE». Cosecha 2006 (Petit 
Verdot)
Bodegas José Luis Flores Alcázar, de 
V illarta de San Juan (Ciudad Real).

VINOS TINTOS ROBLE 
Oro
«BRO VALERO». Cosecha 2006 (Syrah) 
BRO VALERO, C.B., de Villarrobledo 
(Albacete)
Plata
«CANFORRALES». Cosecha 2005 
(Syrah)
Coop. Ntra. Sra. del Rosario, de El 
Provencio (Cuenca).
Bronce
«FINCA ANTIGUA» Cosecha 2005 
(Syrah)
Finca Antigua, S.A., de Los Hinojosos 
(Cuenca).

GRUPO DE VINOS TINTOS DE CRIANZA 
Oro
«DOÑA BERENGUELA». Cosecha 2003 
(Tempranillo)
Oleovinícola Campo de Calatrava, de 
Bolaños de Calatrava (Ciudad Real). 
Plata
«DON». Cosecha 2001 (Tempranillo- 
Cabernet)
Bodegas Yuntero, de Manzanares 
(Ciudad Real).
Bronce
«FINCA ANTIGUA» Cosecha 2004 
(Tempranillo-Merlot-Syrah-Cabernet) 
Finca Antigua, S.A., de Los Hinojosos 
(Cuenca).

VINOS TINTOS DE RESERVA 
Oro
«ZOCODOVER SELECCIÓN. Cosecha

2001 (Tempranillo-Cabernet)

Villasequilla (Toledo).
Plata
«VARONES». Cosecha 2001 (Cabernet 
Sauvignon)
S.A.T. Santa Rita, de Mota del Cuervo 
(Cuenca).
Bronce
«LA VILLA REAL». Cosecha 2001 
(Tempranillo)
Coop. La Remediadora, de La Roda 
(Albacete).

VINOS TINTOS DE GRAN RESERVA 
Oro (ex aequo)
«GRAN ORISTÁN». Cosecha 1998 

(Tempranillo-Cabernet Sauvignon) 
Bodegas Juan Ramón Lozano, S.A., de 
Villarrobledo (Albacete).
«DON FADRIQUE». Cosecha 1998 
(Tempranillo)
Bodegas J. Santos, S.L., de Villa de 
don Fadrique (Toledo).
Plata
«VARONES». Cosecha 1996 
(Tempranillo)
S.A.T. Santa Rita, de Mota del Cuervo 
(Cuenca).
Bronce, la marca;
«SEÑORÍO DE GUADIANEJA». Cosecha 
1994 (Tempranillo)
Vinícola de Castilla, S.A., de 
Manzanares (Ciudad Real).

GRUPO DE VINOS ESPUMOSOS 
Oro
«CUEVAS SANTOYO». Brut
Viñedos y Reservas, S.L., de Villanueva
de Alcardete (Toledo).
Plata
«CANTARES». Extra Brut 
Vinícola de Castilla, S.A., de 
Manzanares (Ciudad Real).
Bronce
«VÍRIDIS». Brut 

Bodegas Bonjorne, de Minaya

(Albacete).

XVII CONCURSO A 
LA PRESENTACIÓN 

DE VINOS CON 
D.O. «LA MANCHA»
PREMIOS A LA BOTELLA MEJOR
PRESENTADA
VINOS BLANCOS
«ONE FOR ONE». Cosecha 2006.
(Airén)
Bodegas José Luis Flores Alcázar de 
V illarta de San Juan (Ciudad Real).

VINOS TINTOS
«ONE FOR ONE» . Cosecha 2006 
(Merlot)
Bodegas José Luis Flores Alcázar de 
Villarta de San Juan (Ciudad Real).

VINOS TINTOS CON CRIANZA 
«CLAVIS» Reserva cosecha 2003 
Finca Antigua, S.A. de de Los 
Hinojosos (Cuenca).

VINOS ESPUMOSOS
«QUIÑÓN DE ROSALES». Brut Nature
Coop. La Humildad de El Toboso
(Toledo).

PREMIO AL CONJUNTO DE BOTELLAS 
MEJOR PRESENTADO DE UNA MÍSMA 
BODEGA

«ONE FOR ONE»
Bodegas José Luis Flores Alcázar de 
V illarta de San Juan (Ciudad Real).

VINOS ROSADOS
«VIÑA ORCE» Cosecha 2006
(Tempranillo-Syrah)
Bodegas Martínez Sáez de 
Villarrobledo (Albacete)
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EMILIO HERNÁNDEZ, DIRECTOR DEL FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO CLÁSICO DE ALMAGRO

“E l tea tro  c lá sico  no ex iste , ex isten  lo s tex tos c lá sico s”

¿Es este tercer festival que 
dirige el que había soñado?

“Hace dos años dijimos que el 
XXX aniversario era un peldaño 
que había que subir para poder 
mirar el futuro con una cierta tran
quilidad, un eslabón importante. 
Me parece que tanto desde den
tro del festival como desde fuera 
hemos podido avanzar bastante 
en dos años, aunque lo cierto es 
que cogí un testigo colocado muy 
alto, lo que es más fácil para llegar 
primero, pero había que correr mu
cho más todavía para intentar una 
proyección internacional mucho 
más clara, para redimensionar el 
festival en cuanto a espacios y a 
promoción, y parece que esto se 
ha conseguido. Hemos abierto 
nuevos espacios, se ha invertido 
mucho por parte de la empresa 
privada, una inversión muchísimo 
mayor por parte de la Junta de Co
munidades. Evidentemente hemos 
hecho mucho, pero aún falta mu
chísimo”.

¿Está conforme con el equi
librio entre el teatro y otras acti
vidades paralelas como música, 
exposiciones, seminarios, etc.?

“Aunque no es necesario que 
exista un equilibrio perfecto, ya 
que no deja de ser un festival de 
teatro y éste siempre va a ser pre
ponderante, sí se está equilibran
do, pero me importa mucho que lo 
que es el material clásico en sí, 
tanto la música clásica, danza o 
teatro, artes plásticas estén pre
sentes.. Estamos trabajando sobre 
la herencia del material clásico y 
lo que supone eso para Ja socie
dad contemporánea y para el fu
turo. Hay que ser muy rigurosos 
y trabajar con muy buen material 
para rescatarlo y para propiciar un 
arte contemporáneo, aunque de 
hecho no hay porqué esforzarse 
porque el teatro siempre es con

temporáneo. Yo siempre digo que 
el teatro clásico no existe; existen 
los textos clásicos pero el teatro 
sólo puede existir cada día”.

-. ¿Es suficiente la evolución 
que se está dando en el presupues
to económico?

“Ocurre que cuando se redi- 
mensiona un festival como éste y 
aspiras a lo que estamos aspiran
do, es evidente que los presu
puestos siempre se siguen que
dando cortos. Aspiramos a que 
las administraciones puedan cre
cer en su aportación, pero también 
hay que hallar nuevas empresas, 
sobre todo porque es muy impor
tante socialmente que un festival 
como éste tenga unos apoyos en 
empresas de la región. Si además 
aportan una cantidad más impor
tante, mejor, pero también es im
portante que haya un apoyo múl
tiple porque eso muestra y de
m uestra que efectivam ente se 
comparte una misma aventura. 
Dicho lo anterior, hay que reco
nocer que ha crecido el impulso 
de la Junta de Comunidades, que 
han entrado en la financiación em
presas privadas tan importantes 
como Repsol, y que el resto de las 
empresas que sostenía el festival 
ha ido creciendo en su aporta
ción”.

-. Se ha referido a la simbio
sis entre el pueblo de Almagro y 
el teatro. ¿Ha conseguido que par
ticipen totalmente los ciudada
nos?

“Totalmente. Evidentemente

es un ejercicio a desarrollar con 
los años, pero que ha crecido es 
indudable. Ahora bien, la ciudad 
de Almagro tiene que involucrar
se más, voluntariamente tiene que 
ser seducida más por el teatro to
davía, eso es innegable. Hay que 
tener en cuenta que hemos llega
do a cerca de 60.000 espectadores 
para una población como Alma
gro, de 9.000 habitantes. Realmen
te es como si en Madrid, que tiene 
más de 4 millones, a un festival de 
teatro acudieran unos 25 millones 
de espectadores, realmente sería 
un escándalo.

Lo que sí creo que ha podido 
comprender una mayoría de la 
población es que el festival es 
muy bueno para la ciudad. Que 
está impulsando una riqueza muy 
clara en sectores como el de ser
vicios, pero también en el comer
cio, y el hecho de que lleguen esos 
25 ó 30 días de festival cada año 
es un impulso importante; y ade
más no hay que olvidar que si a lo 
largo de todo el año el turismo flo
rece en Almagro es, entre otras co
sas, porque el festival lo ha dado 
a conocer en todo el mundo; la 
gente viene buscando la Villa del 
Teatro, aunque en ese momento 
no haya teatro”.

-. ¿Están ya incorporados to
dos los espacios escénicos posi
bles al festival?

“Creo que hay que incorporar 
alguno más y a lo mejor hay que 
sustituir algún otro. Este año uti
lizamos 21 espacios, con lo cual 
es casi triplicar lo existente hace

muy pocos años. Ahora estamos 
centrados en un gran espacio que 
hacía falta y que está cerrado como 
es la Antigua Universidad Rena- 
celiíiStá.Eneste sentido conside
ro muy importante haberrehabili- 
tado los dos patios centrales de la 
ciudad, como son el Patio de 
Wessel y el Patio Mayor. También 
hemos multiplicado las plazas al 
desarrollo del festival, aunque, eso 
sí, este año no contamos con el 
Claustro de los Dominicos, pero 
es un espacio que supongo que 
de manera natural volverá a ser es
cenario del festival en algún mo
mento”.

-. ¿Está conforme con la pro
yección internacional que ha al
canzado el festival?

“Empieza a ser muy conocido 
porque, entre otras cosas, cada 
vez hay más compañías de otros 
países que vie
nen a Almagro, 
de forma espe
cial inglesas, 
francesas,japo
nesas, chinas y 
africanas. Así,
A lm agro se 
está convirtien
do en una 
meca y en una 
meta; es decir, 
muchos profe
sionales quie
ren venir a Almagro porque es el 
gran festival internacional de Tea
tro Clásico del mundo, porque fes
tivales diversos y variados hay 
m uchos, como Avignon o 
Edimburgo, pero especializados en 
teatro clásico con estas dimensio
nes es mucho más difícil. Enton
ces, en muchos países se habla 
de Almagro como la ciudad del 
teatro clásico, aquella que está en 
La Mancha, en España”.

-. ¿Es suficiente la inversión 
publicitaria que se realiza para 
dar a conocer el festival?

“Evidentemente hay que ha
cer mucho más y las administra
ciones tienen que involucrarse 
más. La administración de Casti
lla-La Mancha está haciendo mu
cho, pero creo que la administra
ción del Estado está haciendo 
poco; está haciendo suficiente 
para sostener el festival, pero tie
ne que hacer mucho más en la pro
yección de política cultural a es
cala internacional”.

-. ¿Considera importante para 
el festival la dotación a la comar
ca de infraestructuras como el 
AVE y las autovías?

“Es fundamental que un nú
cleo cultural donde se dan cita tan
tas personas de otros lugares esté 
bien comunicado”.

-. ¿Puede influir en el desa
rrollo del festival el cambio polí
tico que se ha dado en el Ayunta
miento? ~o

“Aunque no hay que negar 
que en algunas ocasiones puede 
tener influencia,, en este caso no 
ha ocurrido así dándose una ar
monía muy productiva. Creo que 
es tan importante el festival para 
Almagro que sea cual sea la orien
tación ideológica que gobierne en 
la ciudad, el festival va a ser siem
pre prioritario para la ciudad”.

-. ¿Qué destacaría de este 30 
aniversario?

“Creo que sólo hay que mirar - 
hacía atrás para poder andar ha
cia adelante. Hay que reflexionar 
sobre cómo es posible que duran
te 30 años tantos miles y miles de 
españoles y extranjeros han valo
rado la herencia de un material clá

sico para viajar 
h asta  aquí a 
pesar de las di
ficultades que 
se hayan en
contrado. Esa 
reflexión nos 
lleva a consi- 
derar que esta
mos ante un fe
nómeno de tal 
trascendencia 
como es la in
fluencia de los 

clásicos en la sociedad contem
poránea.

Ahora bien, de aquí en ade
lante debemos planteamos si se
remos capaces de desarrollar to
davía más el material clásico, la 
herencia de la cultura que nos ha 
formado a nosotros mismos y a 
nuestros coetáneos. Dado que el 
país va elevando el nivel cultural, 
ya que no creo que en estos 30 
años nadie dude del empujón cul
tural que ha supuesto la democra
cia para el país, el cambio ha sidc 
tal que todos pensamos efectiva
mente que si el nivel cultural de! 
país va a creciendo, que debe cre
cer en los próximos 20 ó 30 años 
más, es evidente que es posible 
que esa cultura que se genera í 
partir del material clásico pued; ^  
crecer todavía más.

En este momento hay que se? 
muy optimistas porque el teatro 
que en el fondo sabemos que es 
una ‘especie de reserva de la bio
sfera’ donde se guardan una; 
esencias muy importantes par; 
que funcione la sociedad, más que 
nunca es necesario para su desa
rrollo. Por tanto, es evidente que 
el teatro va a según estando er 
primera línea y yo creo que mu
chísimo más potenciado en los 
próximos 20 ó 30 años. Sin duda.

FRANCISCO ROSADO'

*¡pn muchos países 
se habl a de Almagro 
como .1 a ciudad del
^Teifi^fasfcom  
juqueila que está en 

La Mancha, en

Em ilio H ernández llega árjG®- 
A niversario del Festival 
Internacional de Teatro 
C lásico de A lm agro después 
de una gestión de tres años 
consecuti vos en el que ha 
ganado solidez artística e 
independencia económ ica, 
adem ás de conseguir un 
considerable aum ento de 
escenarios artísticos y la 
incorporación de actividades 
paralelas com o m úsica, 
conferencias, exposiciones, 
talleres, cuentacuentos, etc.
El conocim iento, dedicación y 
cariño con el que este joven  
director ha contagiado al 
Festival, hace que ya sea 
parte inseparable de su 
historia.
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En la inauguración del XXX Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro, un acto que contó con la presencia
del presidente de Castilla-La Mancha, José Mana Barreda

N orm a A lean d ro  recib ió  el V II P rem io  “ C orra l de  
C om ed ias” p or h acer d el tea tro  “u n  referen te m ora l”

hitante del territorio de La Man
cha, que es como llama Carlos 
Fuentes a los que hablamos el idio
ma de Cervantes a uno y otro lado 
del océano”.

Dijo además que la actriz utili
zaba el castellano “de una manera 
m aravillosa” y pidió un lago 
aplauso para ella “en este lugar 
sagrado para el teatro”, como lla
mó al Corral de Comedias de Al
magro.

José María Barreda también 
aseveró que el Festival del Teatro 
Clásico de Almagro ha contribui
do a mejorar sustancialmente el pa
trimonio arquitectónico de esta 
localidad ciudadrealeña, ya que de 
forma paralela al certamen se han 
recuperado muchos de los edifi
cios más emblemáticos de Alma
gro.

Precisamente, antes de entre
gar el Premio ‘Corral de Comedias’, 
José María Barreda visitó la expo
sición ‘Teatro y Sociedad. 30 años 
del Festival de Almagro’, que rea
liza un recorrido a lo largo de la 
historia del certamen y de los es
pacios arquitectónicos que aco
gen sus representaciones.

El alcalde de Almagro, Luis 
Maldonado, definió a la actriz 
“como una leyenda viva” de la 
escena internacional, y subrayó 
que la concesión del Premio ‘Co
rral de Comedias’ en reconocimien
to a su trayectoria contribuye a 
hacer más grande el Festival de 
Almagro y su proyección interna
cional.

L a actriz argentina N orm a 
A leandro recitó en Alm agro 
los prim eros vers< 
carrera profesional, cuando 
tenía 13 años, al recibir el 
prem io “Corral de 
C om edias” , que le ha sido 
concedido por el Festival de 
Teatro Clásico “por hacer de 
las artes escénicas un 
referente m oral y social” .

El jurado del patronato que orga
niza esta muestra internacional 
tomó este acuerdo por unanimi
dad, justificándolo en “la excelen
cia de su aportación a la interpre
tación del teatro clásico desde di
ferentes vertientes creativas, y por 
hacer de las artes escénicas un 
referente moral y social en la cul
tura de la comunidad iberoameri
cana”.

La autora y directora expresó 
su gran alegría y afirmó que reci
bir- este premio “fue la sorpresa 
más grande de mi vida”, ya que 
explicó que no podía imaginar que 
se fueran a acordar de ella en Es
paña, para este reconocimiento, y 
añadió que compartía el galardón 
“con la gente que me enseñó a 
amar a los clásicos”.

Aleandro recitó con alegría y 
entrega los que fueron primeros 
versos de su vida como actriz, 
cuando tenía 13 años, en el auto 
sacramental de Valdivieso “El hos
pital de los locos”, que puso en 
escena en una catedral, y más tar
de fragmentos de su interpreta
ción en “La

nio Campos, quien le entregó el 
galardón, y expresó su satisfac
ción por participar en un acto de 
esta naturaleza, que constituye 
“una fiesta y una reivindicación 
de un oficio que se nutre de las 
tablas y en el que hoy, por primera 
vez, se premia a una actriz que al
canzó la fama, no a través del tea
tro, sino mediante el cine”.

Además, Del Campo describió 
a Norma Aleandro como “unaper- 

sona que tiene
dama boba” , 
que fue su se
gunda obra.

D ijo que 
empezó a amar 
los clásicos es
pañoles cuan
do todavía no 
había aprendi
do a leer, por
que su abuela 
materna, natu
ral de Arévalo, 
en España, le 
leía por las no
ches, cuando 
la llevaba a la 
cama, fragmen
tos del Quijote, “en una edición 
ilustrada por Gustavo Doré -aña
dió- que me hacía volar, el mundo 
de Cervantes -precisó- se abrió 
muy pronto para m f’.

La actriz, que fue largamente 
ovacionada por el público, fue elo
giada por el director del Instituto 
Nacional de las Artes Escénicas y 
la Música -INAEM - José Anto-

Para la actriz, que se 
define como “una 
mujer de teatro”, 

“que me llegara un 
premio de España y 
relacionado con el 
teatro clásico, me 

parecía como mentira, 
como un sueño 

imposible de creer”

la herencia del 
teatro  en las 
venas, algo 
que no tiene 
cura, para for
tuna de todos 
nosotros”.

El director 
del INAEM  
leyó unas pala
bras de la minis
tra de Cultura, 
que no pudo 
asistir al acto.

En ellas, 
Carmen Calvo 
afirmó que la 
concesión del 

premio “era una acto festivo, pero 
también de reivindicación, propio 
del oficio que se nutre de las ta
blas” y añadió que “todos quisi
mos, hace seis años, ser hijos de 
aquella novia que había perdido 
la cabeza, pero no la capacidad de 
amar”, en referencia a su popular 
interpretación en la película “El 
hijo de la novia”.

La calificó como “una mujer de 
teatro, habitante natural de este 
escenario de cuatro siglos sobre 
el que nos encontramos”, y de
seó que “con este premio reciba 
el abrazo del Festival de Almagro

y del público”.
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José María Barreda, pre
sente en la inauguración, se refi
rió a la actriz argentina como “una 
paisana, una manchega, una ha-
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H asta el 22 de ju lio , A lm agro se convierte en la cuna 
del teatro con una program ación que llevará a cabo 
en num erosos y ya tradicionales espacios de la ciu
dad. 114 funciones, exposiciones, talleres y hom ena
jes, convertirán A lm agro de nuevo en un gran teatro. 
C ada rincón y cada espacio volverán a llenarse de 
artistas de cualquier parte del mundo, que nos trans

mitirán la riqueza de palabra y pensam iento de gran
des autores.

‘N um ancia’, que representará la com pañía japo
nesa Ksec Act, ‘M acbeth’, por la Com pañía Histrión 
Teatro y ‘Las bizarrías de B elisa’, a cargo de la Jo
ven Com pañía Nacional de la Com pañía N acional de 
Teatro Clásico (CNTC) están entre los principales

estrenos del Festival. Adem ás, se podrán ver por pri
mera vez en A lm agro montajes com o ‘La verdad sos
pechosa’, de Eureka Teatro y otros de Rojas Zorrilla, 
conm em orando así el cuarto  centenario  del autor, 
com o ‘Entre bobos anda el ju e g o ’, de In vitro Teatro, 
o ‘D onde no hay agravios no hay ce los’, del Aula de 
Teatro de la U niversidad de M urcia.

CORRAL DE 
COMEDIAS

l f  ;
H r - '  V

.
V .

t í  •:

: t  • 
í  t ;

i
t í  V  7  ■ 
» í  y

\

r
t í  '

t. s? 
i r

4 ■ ■■;-

r ü -

ACTO DE INAUGURACION CON LA 
ENTREGA DEL 7o PREMIO CORRAL DE 
COMEDIAS A LA ACTRIZ ARGENTINA 
NORMA ALEANDRO
Ju ev e s  28 de ju n io

SOBRE EL AMOR Y OTROS CUENTOS 
SOBRE EL AMOR
V iernes 29 y sáb ad o  30 de ju n io  
Norma Aleandro. Dirección: Norma Aleandro.
Desde 1976 Norma Aleandro ha  
transform ado este brillante 
unipersonal en su  «caballito de 
batalla» preferido.
Entre los que Aleandro ha  
seleccionado p ara  esta  
presentación especial en Almagro, 
se encuen tran  sonetos y 
fragm entos de obras de Lope de 
Vega (Definiendo el Amor, La Dama 
Boba), poem as de Baltazar del 
Alcázar (Tres Cosas) y de J u a n  
M anuel M arroquín (La Perrilla) 
entre otros au tores clásicos 
españoles y sudam ericanos, que la 
actriz conjuga con algunos de su  propia cosecha, que le 
valen como hilo conductor entre unos y otros.

UNA NOCHE CON EL BRUJO
D el lu n e s  2  a l s á b a d o  7 de  ju lio
Dirección: Rafael Alvarez.

«En u n  principio ya  existía la  
palabra y en ella hab ía  vida y hab ía  
luz, y ella brilló en las tinieblas;

10 la
comprendieron»
Este espectáculo no es sólo u n  
hom enaje a los clásicos, a mis 
lecturas preferidas, que me han  
acom pañado y me acom pañan allá 
donde voy; es tam bién u n  
hom enaje a  mi padre, al hom bre 
que me enseñó el don de la 
Palabra. Al hom bre que me enseñó 
a  am arlas. Creía en  la m agia de la 
palabra. Cuando me vio ac tu ar por 

prim era vez, me dijo: cuando actúes da  las gracias al público, 
porque cuando te escuchen serás m ás hum ano, «¿y el 
público será  m ás humano?», pregunté. «Eso ya es cuestión de 
ellos».
Por eso he creado esta  obra como u n  viaje al pasado de mi 
infancia, a  las tradiciones andaluzas, que tan  de cerca viví. A 
la riqueza de la  poesía popular, del cante, de los hablares del 
pueblo. La riqueza que me h a  hecho actor, que me h a  hecho 
hom bre. Quiero com partir este acto público pero íntimo con 
todos u stedes.

HOMENAJE A RAFAEL PÉREZ SIERRA
4 de ju lio

AMANCIO PRADA 
«TROVADORES Y JUGLARES»
L unes 9 y  m arte s  10 de ju lio  
Camaina Producciones.

Canciones de A m ando 
Prada sobre poem as de los 
prim eros trovadores 
galaico-portugueses, de la 
tradición oral, del 
rom ancero y de Ju a n  del 
Enzina, San J u a n  de la 
Cruz, Rosalía de Castro, 
Federico García Lorca y 
Agustín García Calvo.

LOS FARSANTES EN EL FOSO. 
RETRANSMISIÓN EN DIRECTO DE RNE
V iernes 13 y sáb ad o  14 de ju lio  
Dirección: Juan Margallo.
Con Juan Margallo, Vicente Cuesta, Petra Martínez y  el cuadro de 
actores de RNE.
Radio Nacional es tá  retransm itiendo desde el Festival de 
Teatro Clásico de Almagro. E stán  com unicando la 
program ación del día, cuando llega la noticia de la aparición 
de cuatro seres que, al parecer, llevaban trescientos años 
em paredados debajo del escenario del Corral de Comedias, 
sin salir a la  luz. Según parece, decidieron em paredarse por 
despecho an te la  falta de público, pues esa  tarde, solo se 
presen taron  a  presenciar el espectáculo u n  niño y u n  perro. 
Este es el comienzo de esta  farsa  de farsan tes que incorpora 
fragm entos de m uchos de nuestro s au to res del Siglo de Oro. 
Una selección de Cervantes, Tirso, Lope de Rueda, Calderón, 
Rojas, Quevedo y Lope de Vega, h a  servido p ara  arm ar esta  
obra que nos sirve p ara  reflexionar, jugar, divertirnos y sobre 
todo, hab lar hoy, sobre las cosas de hoy, con palab ras de 
ayer, que m uchas veces, no siem pre, saben  m ás las palabras 
por viejas que por diablas.

ROMANCERO ESPAÑOL
C anciones y ro m an cero s  de la  se g u n d a  m itad  del siglo 
XVII. In te rp re tad o s  p o r Em ilio G u tiérrez  C aba, M anuel 
G a lian a  y  Jo s é  Ma Arcos.
L unes 16 y  m a rte s  17 de ju lio

Romances como la Canción del Pirata, Romance de 
Landarico, Romance del Prisionero, de Fonte Frida, del rey 
don Sancho...etc, se contienen en este recital cuya lec tu ra  
ágil y m usicada nos m u estran  unos textos in tensos, donde 
el honor, el am or y la  m uerte  cabalgan sobre la  tradición 
española.

EL QUIJOTE CANTANTE Y SONANTE
iérco les 18 de ju lio  

Vicente Soto Sordera.
El espectáculo e s tá  basado en el 
«El Quijote». Se h an  tom ado 
algunos de los m om entos m ás 
significativos de la  obra. Momentos 
alegres, de amor, locura y m uerte, 
eligiendo los estilos flam encos 
m ás apropiados paira cada uno de 
los m om entos. Los textos de «El 
Quijote» h an  sido adaptados a  la 
cu ad ra tu ra  de cada estilo flamenco 
por el escritor Pedro Atienza y 
Vicente Soto, que h a  igualm ente 
com puesto la  m úsica original.

LA VERDAD SOSPECHOSA
Del v iernes 20 al dom ingo 22 de ju lio  
Eureka Teatro. Versión y dirección: Claudio 
Hochman.

Dicen que el teatro  es u n a  m entira 
que refleja las verdades de la vida... 
En este  e spec tácu lo , la  com pañ ía  
eureK a teatro de Albacete se propo
ne m ostrar las verdades y m entiras 
de la  vida y el teatro.
En u n  escenario dentro del escena
rio se rep resen ta  «La Verdad Sospe
chosa», los ac to res  defienden  con 
verdad a  los personajes que m ien
ten, m ientras que en los cam erinos 
(en los que el público ten d rá  la  opor
tun idad  de fisgar) todos parecen  de
cir verdades pero cad a  uno  oculta  
u n a  m entira.

Así, el espectador irá  descubriendo quién engaña a  quién. Y... 
¿dónde está  la  verdad verdadera?
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DEL REY ABAJO, NINGUNO
Del v iernes 29 de ju n io  al dom ingo 8 de ju lio  
Compañía Nacional de Teatro Clásico. Dirección: 
Eduardo Vasco. Versión y dirección: Laila Ripoll.
M uchos años h an  pasado desde que Rojas Zorrilla a lum brara  
este texto con u n  título tan  extenso como imposible y, 
afortunadam ente, poco o n ad a  se parece n u es tra  sociedad a 
aquella del reinado de Felipe IV, el Rey Planeta, Felipe el 
G rande («Grande, a  m anera de hoyo; m ás grande cu an ta  m ás 
tie rra  se le quita», observaba u n  satírico de la época), a 
aquella sociedad de privados y apariencias 
«Del rey abajo ninguno»es la teatralidad en su  estado m ás 
puro. Confluyen los palacios y las aldeas, los reyes y los 
porqueros, la  m úsica, el baile, el lirismo absoluto, el horror, 
el am or, el miedo, el honor y, sobre todo, la culpa.
Los elem entos están  servidos: personajes complejos e 
inacabables, deliciosos anacronism os, situaciones límite, 
sentim ientos a  flor de piel, carne y escenario. Ahora queda 
que nosotros, teatreros del siglo XXI, sepam os com binarlos 
y traducirlos, que sepam os com unicar ese caudal fresco y 
terrible que es «Del rey abajo, ninguno».

SAINETES
Del ju ev es  12 al dom ingo 22 de ju lio  
Compañía Nacional de Teatro Clásico. Dirección: 
Eduardo Vasco. Versión y dirección: Ernesto 
Caballero.
Los Sa in e tes  de Ramón de 
la Cruz, escritos por 
encargo de los actores p ara  
am enizar los en treactos de 
las obras serias, gozaron 
en su  día del éxito y la 
aceptación popular, a 
pesar de ser desdeñados 
por la  élite ilu strada  que 
los juzgaba vulgares y de 
escasa enseñanza  moral. Y sin embargo, en  estas pequeñas 
piezas se hallan  los em briones de fu tu ras  corrientes 
teatra les de las que aú n  hoy seguim os bebiendo; desde el 
costum brism o realista  al teatro  m usical, pasando por la 
com edia fan tástica  o la  farsa  burlesca.
Hemos procurado acercar al espectador de hoy hacia  u n as  
form as pretéritas, sin in ten ta r u n a  imposible reconstrucción 
arqueológica, aunque evitando fáciles y superfluas 
extrapolaciones al tiem po presente. Un ir y venir del siglo 
dieciocho al veintiuno que, como digo, h a  orientado todo 
n u estro  trabajo. Toda n u e s tra  versión.

MACBETH
V iernes 29 y  sáb ad o  30  de ju n io
Cía. Histrión Teatro. Dirección: Juan Dolores
Caballero.
«El universo de M acbeth tiene u n a  tex tu ra  de u n a  sola 
urdim bre, toda la  obra  es u n  vuelo libre del au to r donde se 
m ezclan pensam iento  con pensam iento  y suceso con suceso. 
Un universo en el que la visión del mal, la  confusión de 
efecto, la  inquietan te  oscuridad y  la  som bría tram a, hacen  
que los personajes cam inen a  tien tas p a ra  llevarnos a  u n  
acto central que no es o tra cosa qüe el horrible asesinato  
del sueño, la  extrem a to rtu ra  del duerm evela, y el estrecho 
límite en tre  la  pesadilla  y la  realidad del personaje. Esto nos 
induce no a  b u scar u n a  perfecta verosim ilitud en  el 
desarrollo sino ver la  obra como u n a  extensión m etafórica 
por medio de la  cual se proyecta u n a  visión de la realidad 
que se conform a con m ás o m enos exactitud según se 
requiera  de su  propia naturaleza».

EL NIÑO Y LOS SORTILEGIOS
Dom ingo 1 de ju lio
La Tartana Teatro. Dirección: Juan Muñoz.

Las travesuras de u n  niño 
destapan  la Magia que 
está  en el interior de todas 
las cosas. El Niño debe 
esta r encerrado en  su  
habitación h a s ta  que 
acabe los deberes. Pero 
hastiado se dedica a  m atar 
el tiem po destrozando todo 
lo que le rodea: el juego de 
té, los libros, los m uebles. 
Incluso m olesta divertido a 

los anim ales que pueblan  su  jard ín , ajeno a  las 
consecuencias y a  la  m agia que pronto su s  travesu ras van a 
desencadenar.

NUMANCIA
L unes 2 y m arte s  3 de ju lio
Compañía Ksec Act (Japón). Dirección: Kei Jinguji.
Las ru in as  de Num ancia 
están  a  7 km. al noreste 
de Soria. En u n a  desolada 
colina u n  poco elevada 
aparecen como 
serpenteando lo que 
fueran cimientos de 
edificios.
Paseando por entre las 
ru inas de las casas, parece
que aú n  se oyen los gritos de guerra, la desesperanza y los 
alaridos lastim eros de los num antinos sitiados por el 
ejército rom ano.
E sta  obra es u n a  reflexión sobre por qué la hum anidad  
todavía repite la  tragedia de “tener que morir por las 
personas am adas”.

UN CUENTO DE INVIERNO
Del ju ev es  5 al lu n e s  9 de ju lio
Teatres de la Generalitat Valenciana y la Comunidad 
de Madrid. Idea y dirección: Magüi Mira.

Un cuento de u n a  m ujer 
em barazada que, acu sad a  de 
adulterio  y conspiración, 
m altra tad a  por u n  hom bre, su  
m arido, m uere inocente. Su bebé, 
u n a  n iñ ita  preciosa nacida en 
prisión, es entregada a  los cuervos 
y a  las fieras en  tie rras lejanas. Y 
su  hijo adolescente m uere de 
pena. Pero resu lta  que el tiránico 
Rey, celoso, todopoderoso, m arido 
y padre, se arrepiente, y se 
arrepiente tanto  que se ahoga en 
su  dolor, y se p a sa  los días y  las 
escenas al lado de la tum ba de su  

dulce esposa ... y que la  n iñ ita  se salva y se convierte en u n a  
preciosa m ujer como su  madre..-, y que Hermiona, la  m ujer, 
vuelve a  b u scar a  Leontes, el hom bre, arrepentido...

OTELO
Del v iernes 13 al dom ingo 15 de ju lio  
Compañía Teatre Lliure. Adaptación y dirección: 
Carlota Subiros.
Otelo es u n  viaje al corazón 
de las tinieblas, a  las 
tinieblas del corazón. Una 
revelación del miedo de los 
hom bres, de lo fácil que es 
m anipular el miedo. Otelo 
desea a  Desdémona.
D esdém ona se m uere por 
Otelo. Yago envidia a  Casio.
Casio desea el puesto  de 
Otelo. Todo el m undo confía en  Yago. Yago conspira contra 
todos. En u n  juego de espejos interm inable, el deseo y los 
celos resu en an  en cada uno  de los versos de Shakespeare.

THE REVENGE OF PRINCE ZI DAN (Hamlet)
V iernes 20 y  sáb ad o  21 de ju lio  
Shanghai Peking Opera 
Troupe (China).
Dirección: Shi Yukun

Todo ocurrió en  el antiguo reino de 
ChiCheng. D espués de la  m uerte 
del rey por u n a  m ordedura de 
serpiente venenosa, su  herm ano,
Yong Shu, fue coronado m onarca y 
se casó con J ian g  Rong, apenas 
dos m eses después de la  m uerte 
de su  herm ano. Así com ienza esta  
versión ch ina de la obra Hamlet.
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LA VENTANA, ROJAS
V iernes 29 y sáb ad o  30 de ju n io
Morboria Teatro. Dirección: Eva del Palacio.
Tres títulos, siete in térpretes. Tres títulos, entre los que 
pasan  por ser los m ás representativos del teatro de Rojas, 
sirven de base a  u n  espectáculo servido por siete 
in té rp re tes .
Los in térpretes encarnan  a  seis personajes- tipo: el galán, el 
figurón,, el gracioso, la dam a, la contradam a y la  doncella. 
Entre ellos se trenza u n a  selección de escenas que recogen 
los m om entos m ás característicos de las tres obras.
Hay, adem ás, u n  octavo personaje: alguien que dice ser 
nacido en Toledo, hijo del alférez Francisco Pérez Rojas, y 
escribir comedias. Él es el nexo de unión entre las 
diferentes escenas: las p resenta, las com enta, y hace 
confidente al público acerca de cómo se crearon. Para lo cual 
debe confesar su  secreto: En realidad, los personajes que 
allí aparecen, se le colaron por la ventana. Él la cerraba.
Pero hab ía  poco que hacer. No se sabe cómo, ellos 
conseguían en tra r siempre. Iban apareciendo y llenando las 
estancias de su  casa. Imposible desalojarlos. Sólo 
escribiéndolos conseguía librarse de ellos... h a s ta  hoy...

LAS BIZARRÍAS DE BELISA
Del m arte s  3 al sábado  7 de ju lio  
Compañía Nacional de Teatro Clásico. Joven 
Compañía Nacional.
Versión y dirección: Eduardo Vasco.

Con este título inicia su  
andadura ' sobre los 
escenarios uno  de los 
proyectos que m ás nos 
ilusionan: la Joven 
Com pañía Nacional.
E sta  bellísim a obra, 
considerada la  últim a que 
escribió Lope de Vega, se 
publica postum am ente en 

La vega del p a rn a so  en 1637, aunque su  m anuscrito  
autógrafo, firmado el 24 de mayo de 1634 -u n  año an tes de la 
m uerte de Lope- se conserva, ya ven ustedes, en  el British 
M useum . El Fénix escribe, 
en  los últim os años de su  
vida, u n a  comedia u rb an a  
sobre am ores juveniles; 
u n a  comedia que insiste 
en u n  tem a com ún en su  
dram aturgia: el am or como 
destino definitivo, como 
fuerza incendiaria de la 
que no se puede escapar.
Las bizarrías d e  Belisa  es 
u n a  de las comedias m ás ortodoxas del poeta, escrita  sin 
concesiones, casi de m anual, y que, sin embargo, contiene 
alguno de los m om entos m ás herm osos y poéticos de su  
teatro. Sencillam ente, u n  maravilloso canto del cisne.

MISTERIO DEL CRISTO DE LOS 
GASCONES
V iernes 13 y sáb ad o  14 de ju lio
Nao D’Amores, S.L. Dramaturgia y dirección: Ana 
Zamora.

Nao d 'am ores, com pañía de 
consolidada experiencia en el 
repertorio dram ático renacen tista , 
realiza ahora u n a  inm ersión en el 
apasionante  m undo del teatro 
primitivo desde u n a  visión 
abso lu tam ente contem poránea. Se 
tra ta  de la  recreación libre de la 
cerem onia litúrgica que debió 
realizarse en la  Iglesia de San 
Ju s to , en  Segovía. Lo único que se 
conserva como testim onio de 
aquella celebración es el Cristo de  
los G ascones, u n a  curiosa 
e scu ltu ra  rom ánica realizada en 

m adera policrom ada y con los brazos articulados, que 
probablem ente era  suspend ida  de la  bóveda del presbiterio, 
donde aú n  hoy son visibles los orificios que servían p ara  
colgar la figura. D ram aturgia realizada a  p artir de textos 
históricos, jun to  con la interpretación en directo de piezas 
m usicales.

BUENAS NOCHES, HAMLET
L unes 16 de ju lio
David Amitin Teatro. Dirección: David Amitin.
«Buenas noches, Hamlet» 
sucede en  u n a  ciudad en 
ru inas, en Europa, como 
siem pre entre dos guerras.
El vestuario evoca los años 
tre in ta  del siglo pasado.
En medio de la  chatarra, 
las p iedras y los cascotes, 
im ágenes de destrucción a  
las que ya nos hem os 
acostum brado cotidianam ente, los siete personajes de esta  
versión despliegan su  ritual de tragedia, hum or y poesía.
Es u n  espectáculo abierto a  la fantasía, la  locura y el 
imaginario de los actores, envueltos en u n a  tram a de 
venganza, que m archa  de m anera ineluctable hacia  el 
desenlace, preparado con no pocos toques de suspense , ya 
que «Hamlet» tam bién es eso: u n  formidable thriller.
Se trabaja  desde u n a  m irada contem poránea, ubicando la 
h istoria en torno a  dos m om entos esenciales: la  escena  de 
H am let con su  m adre, en  el dormitorio, y la escena del 
cem enterio. No es u n a  versión fiel, si no u n a  búsq u ed a  a 
través de lo que todos conocemos a  través de siete actores.

HAMLET
L unes 9 y m arte s  10 de ju lio  
Boyokani Company (Congo-Brazza-Francia). 
Adaptación y dirección: Hugues Serge Limbvani.
D espués de Otelo en 1999- 
y en el marco de u n a  
residencia en D akar- he 
querido, con Hamlet, 
proseguir en la exploración 
de la obra de Shakespeare 
e integrarla en  ciertas 
cuestiones africanas 
actuales donde las 
tradiciones- el matrimonio 
forzado, la im portancia de la  m uerte, la  venganza filial- 
siguen siendo fundam entales. No se dice en África que «los 
m uertos que no tienen vivos son tan  desgraciados como los 
vivos que no tienen muertos»? Nuestro H am let deriva de la 
h istoria de u n a  mujer: G ertrudis, m adre de Hamlet, contrae 
m atrim onio según la costum bre con u n  hom bre m ucho m ás 
mayor que ella. De esta  unión forzada nace el joven príncipe. 
Sin embargo, G ertrudis am a a  Claudio, herm ano de su 
marido, y decide utilizar a su  favor la costum bre según la 
cual «el herm ano pequeño  p u e d e  heredar la mujer del primogénito 
a la muerte de  esteMpartieipando con su  am ante del asesinato  
de este último.
He elegido el registro de la  tragicom edia p ara  p resen tar las 
realidades de u n a  África confrontada con la  evolución del 
mundo.

MORIR PENSANDO MATAR
Del ju ev es  9 al dom ingo 22 de ju lio  
Compañía Siglo de Oro de la Comunidad de Madrid. 
Dirección: Ernesto Caballero.
Morir p en sa n d o  m a ta res  u n a  
tragedia h istórica que sigue de 
cerca la narración de los hechos, 
sucedidos el año 568 d.C., que hizo 
el h istoriador Paulo el Diácono en 
su  De gestis  longobardorum  y que 
difundió en E spaña Pedro Mexía a 
través de la  Silva de  varia lección.
Con ella Rojas consiguió lo que el 
h ispan ista  Raymond Mac Curdy 
considera el mejor ejemplo de 
«tragedia de venganza» que se 
escribió en el Siglo de Oro español.
Y, efectivam ente, encontram os en 
esta  in tensa  tragedia un  complejo 
entram ado de intrigas dom inado por el deseo de venganza de 
Rosim unda, venganza que, u n a  vez cum plida, la  convertirá 
en objeto de u n a  nueva venganza por parte  de Albisinda, la 
herm ana de Alboino. Rojas nos sum erge en u n  m undo 
bárbaro en donde, sutilm ente, introduce algunas notas 
contem poráneas p a ra  contar u n a  h istoria de pasiones 
extrem as, el am or y el deseo, la  traición y la  lealtad, de 
personajes violentos y audaces entre los que destaca 
Rosim unda, m ujer fuerte que no repara  en medios para  
conseguir su s  objetivos.
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IG L E SIA  
DE LA S  
B E R N A R D A S

ENRIQUE 5o
S ábado  7 y dom ingo 8 de ju lio
Archiperre Coop. Teatro. Dirección: Marcelo Díaz.
El au to r belga Ignace 
Cornelissen, realiza u n a  
dram aturgia limpia y 
sencilla del dram a 
histórico de W.
Shakespeare, que se 
convierte en u n a  parábola 
hum orística de lo absurdo 
de la guerra, ese d isparate 
del juego bélico y la 
puerilidad con que los reyes-gobernantes lo defienden, 
exponen y realizan. Una adaptación que no desvirtúa el 
esp íritu  histórico y real de la obra shakesperiana: la guerra  y 
su s  m ecanism os, el poder y su s  abusos, la m uerte  y la 
m iseria, el odio y la sed de poder..., todos ellos se 
rep resen tan  con hum or y de m anera  m uy contundente. 
Enrique 5o es u n a  obra que aborda con m ucha franqueza 
cuestiones de la  vida social y política, acerca esta  
problem ática a los niños y a  través de su  m irada, evidencia 
el infantilismo de la clase gobernante.
Nos enseña  como se produce la escalada de la violencia y 
nos ayuda a  reflexionar en cuanto  a  como contrarrestarla .

EL PALADÍN DE FRANCIA 
(Teatro familiar)
S ábado  14 y  dom ingo 15 de ju lio  
Cía. Libélula Teatro. Dirección: Julio Michel.
Un cuento de Lele Luzzati, 
inspirado en las leyendas de la 
época carolingia, y las magníficas 
ilustraciones del mismo au tor 
italiano, constituyen las bases de 
esta  creación teatral.
Reinaldo, caballero cristiano, 
engañado por Gano, el renegado, 
abandona a su  dam a y sale del 
castillo en pos de correrías y 
aven tu ras.
Gano, el traidor, abre las puertas 
de la  fortaleza cristiana a  los 
moros invasores, que secuestran  a  
Blancaflor, la  dam a del Paladín de 
Francia.
Advertidos por Urluberlú, el mago del lago azul, Reinaldo y 
su  ejército de paladines acuden  a  su  rescate.
T em pestades m arinas, bosques som bríos, anim ales salvajes, 
dragones y batallas. Todas estas p ruebas tend rán  que 
afrontar y su p era r los caballeros cristianos p ara  de liberar a 
Blancaflor.

CORAL POLIFÓNICA ORDEN DE 
CALATRAVA DE ALMAGRO
V iernes 20  de ju lio
Dirección: Justo Vicente Fernández-Pedrero.
Concierto que se celebra dentro del V E ncuentro  de Voces 
del R enacim iento.

IGLESIA DE 
SAN BLAS

QUINTETO AVENT-GARDE (Música)
D om ingo 1 de ju lio
II Ciclo de Música Siglos de Oro en Almagro.
Fundación Caja Madrid.
En el marco de los siglos 
XIX y XX el quinteto de 
viento adquiere u n a  gran 
relevancia en el repertorio 
de la  m úsica de cám ara.
Fundado por cinco jóvenes 
in s tru m e n tis ta s  
portugueses, y nos p resen ta  
u n a  evidente m u estra  de los 
magníficos recursos y 
riquezas de este conjunto in strum en ta l

CUARTETO PANDORA (Música)
Dom ingo 8 de ju lio
II Ciclo de Música Siglos de Oro en Almagro. 
Fundación Caja Madrid.

El cuarteto  de cuerda 
Pandora, es ganador del 
prim er premio Concurso 
Prémio Jovens Músicos de 
la  Rádio Difusáo 
Portuguesa. E stos jóvenes 
cu a rte tis ta s  portugueses 
nos p resen tan  hoy u n  
program a Que incluye la 
Oración del torero, seguida 

del C uarteto en mi bemol m ayor de Mozart y el últim o 
cuarteto  escrito por Ludwig van Beethoven.

CUARTETO QUIROGA (Música)
D om ingo 15 de ju lio
II Ciclo de Música Siglos de Oro en Almagro.
Fundación Caja Madrid.
Se rinde tribu to  a  la  figura del 
gran violinista gallego M anuel 
Quiroga, uno de los m ás 
im portan tes in térp re tes de 
cuerda  de la m úsica española.
El cuarteto , es tá  galardonado 
con el Premio Especial del 
Ju rad o  en  el Concurso 
Internacional de G inebra y 
con la  Medalla de Oro en El 
Prim er Palau 2005.

CUARTETO GRANADOS (Música)
Dom ingo 22 de ju lio
II Ciclo de Música Siglos de Oro en Almagro.

Finalizam os con la 
interpretación de tres de 
los cuarte tos de u n  trio de 
com positores que 
cultivaron especialm ente 
el género. El concierto 
correrá a  cargo del 
C uarteto  G ranados, 
fundado en  2004 con el 
ánim o de hacer llegar al 

público la  a lta  calidad de la lite ra tu ra  existente en  el 
repertorio m usical p ara  es ta  formación.
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CLAUSTRO 
DEL MUSEO 
NACIONAL 
DEL TEATRO

DONDE HAY AGRAVIOS NO HAY CELOS
o AMO Y CRIADO
Dom ingo 1 y lu n es  2 de ju lio  
Aula de Teatro de la Universidad de Murcia. 
Adaptación y Dirección: César Oliva.

Don J u a n  y su  criado 
Sancho llegan a  Madrid. El 
galán va a  conocer a su  
prom etida Inés, con la que 
se h a  obligado a  través de 
u n  retrato. Por u n  balcón 
ven bajar a don Lope, por 
lo que don Ju a n  propone a 
Sancho cam biar sus 
identidades entre amo y 
criado, y así indagar sobre la honorabilidad de Inés. É sta  no 
quiere casarse con don Ju an , ya que un  equivocado retrato 
así se lo justifica.
los equívocos term inan, ya que don Lope satisface a  don 
J u a n  dando la mano a  su  herm ana.

DEL CASTILLO A TU JARDÍN 
Teatro Familiar
L unes 2 y m arte s  3 de ju lio  
Akántaros. Dirección: Laura Szwarc

Creciendo va su  renom bre; 
re su en a  en  sitios allende 
el m ar... y la  pin toresca 
Trovadora, avanzada en el 
tiempo, aparece narrando 
historias del Medioevo 
acom pañada de u n  
instrum ento  de cuerda, 
m ientras transpo rta  a  los 
espectadores a  lugares de 

m isteriosas leyendas y divertidos rom ances.

ENTRE BOBOS ANDA EL JUEGO
M iércoles 4 y  ju ev es  5 de ju lio
In Vitro - Aula de Teatro de la Universidad de Jaén 
Dirección: José Luis Fernández.
Don Lucas del Cigarral 
solicita a  su  primo don 
Pedro que vaya a  Madrid a 
recoger a  su  prom etida, 
doña Isabel. Él los 
esperará  en Illescas, lugar 
en donde se concretará la 
boda. Pero se da la 
circunstancia de que doña 
Isabel y don Pedro se 
habían  conocido de m anera  circunstancial, m ostrándose 
ahora  enam orados, a  pesar de la oposición de don Lucas, y 
tam bién de doña Alfonsa, herm ana de aquél, la cual in ten ta  
conseguir a  don Pedro. Tam bién don Luis, iluso enam orado 
de doña Isabel, se opone a  esas bodas. En el trayecto desde 
Madrid a Cabañas, en donde term inarán  las aventuras, el 
espectador asiste  a  u n a  divertida serie de lances y 
equívocos.

MARIMB’UM 
Teatro familiar
L unes 9 y  m arte s  10 de ju lio
Cia. Petruska. Dirección de escena: Guillermo Heras.

Una m arim ba, m arim ba 
una , u n  m arim bista, 
m arim bista un: 
marimbYim.
Una p ropuesta  para  
acercar al público la 
m úsica escrita para  
M arimba a  través de u n a  
serie de piezas breves, 
donde se mezclan la 

m arim ba p ara  uno, p ara  dos, p ara  tres, para  cuatro, para  
todos y para  ninguno; con algún que otro instrum ento- 
m ueble, instrum ento-juguete, in strum ento-so rp resa  e 
incluso instrum ento  que no lo es y alguna que otra «broma 
musical», sorpresa, susto...
En M arimb'um  se mezclan el punto  de vista teatral, 
pedagógico y m usical con u n a  p u esta  en  escena ágil y tan  
rítm ica como la propia m úsica.

100 SHAKESPEARE 
(Marionetas para adultos)
M iércoles 11 de ju lio
Pia Fraus (Brasil) en colaboración con Celcit 
Producciones. Dirección: Wanderley Piras.
N uestra p ropuesta  es tá  en 
el titulo del espectáculo, 
es u n a  provocación: son 
100 escenas de 
Shakespeare en un 
espectáculo sin 
S hakespeare.
En «100 Shakespeare» 
hem os tra tado  de crear 
escenas que sin teticen  las
historias del bardo. Una m arioneta que pierde la cabeza de 
Hamlet, u n a  m arioneta sensual que se relaciona con el 
público provoca en Otelo unos celos enfermizos, 
m anipuladores que se adueñan  de su s  propias m arionetas 
nos rem iten a  Titus A ndrónicus, ese es el desarrollo del 
m ontaje.

RETABLO DE CRISTOBITAS 
Teatro Familiar
L unes 16 y  m arte s  17 de ju lio  
Libélula Teatro de Marionetas.
Tataranieto de Polichinela, de 
Italia; primo de Guiñol, de Francia, 
pariente de Punch, de Inglaterra; 
familiar de Kasperl, de Alemania, y 
herm ano de leche de don Roberto, 
de Portugal, don Cristóbal se ha  
perdido, olvidado quizá bajo las 
tab las de u n  retablillo en  ru inas.
Es cam orrista, pendenciero, 
zum bón, valiente h a s ta  la 
tem eridad, altivo o generoso, según 
quien tenga enfrente.
M aneja la  garro ta con p resteza y 
habilidad pasm osa, es, en  fin, u n  
cúm ulo adm irable de virtudes sin 
par..., y hay que encontrarle.
El grupo LIBÉLULA irá a  buscarle  allí donde se sabe saciaba 
su s  pasiones: en las tabernas, en las plazas de toros, en 
casa  de su  amigo el barbero, o en  el castillo em brujado que 
guarda prisionera a  u n a  bella cautiva.

QUIJOTE
(Marionetas para adultos)
M iércoles 18 y ju ev es  19 de ju lio  
Bambalina. Dirección: Caries Alfaro.

Al principio sólo queríam os darle a 
Quijote la oportunidad de salir, 
ofrecerle u n  espacio distinto, un  
tiempo nuestro . Pero al tender la 
mano p ara  subirle al escenario, 
tiró fuerte, nos metió dentro del 
libro y cerró la tapa.
Viéndole vivo sobre la m esa, la 
fuerza venía de su  ser interior, de 
su  pensam iento íntimo, la  m irada 
visionaria, las palpitaciones, la 
respiración...
Y fue directo al corazón, 
acariciando los sentidos, 
despertando todas las emociones, 

hurgando n u estra s  en trañas.
D espués, al darle tu  voz, tu  gesto, tu  propia alm a, sientes 
que no das nada, que se apropia de ti transform ándote en 
Caballero Andante, a rrastrándo te  contra  los Gigantes -¿O 
son molinos, o son m is propias m anos?- Te enam ora de 
Sancho, de Dulcinea, de su s  libros. Y surge u n  juego casi 
perverso, m ultiplicado en el espejo del teatro h a s ta  perderse 
en el infinito. Y, al m irar, la  sensación de vértigo es 
inevitable.

CONCIERTO STYLUX LUXURIANS
S ábado  21 de ju lio
Concierto que se celebra dentro de las Jo rn ad as  de Teatro 
Clásico para  profesorado «Historias de la  Televisión Estudio 
1 y Teatro de Siempre».
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DON JUAN TENORIO 
(Espectáculo itinerante)
L unes 2 de ju lio
Compañía Corrales de Comedia Teatro C+C. 
Dirección: Nacho Sánchez Pascual.
Van a presenciar u n  Don J u a n  
cercano, casi íntimo. Concebido 
p ara  u n a  sala, digamos 
convencional, y ahora  adaptado 
como espectáculo itinerante.
B uscando, como decíamos antes, 
con la m ínim a ayuda de elem entos 
técnicos y escenográficos, esa 
cercanía e intim idad con un  
espectador que casi pudiera tocar a 
los personajes.
Con e s ta  versión se in ten ta  
contribuir no solo a  que la obra 
Don J u a n  Tenorio siga siendo 
conocida y apreciada como lo que 
es: u n a  de las grandes m aquinarias teatrales de todos los 
tiem pos, sino tam bién, y quizás m ás im portante, realzar a 
esos tan  olvidados personajes accesorios que son los que 
ensalzan a ese don J u a n  que, en  definitiva, ansia  esos 
m ism os universales a los que todos aspiram os y que están  
presen tes en el ser de doña Inés: generosidad, vida y am or 
en oposición a  egoísmo, m uerte y deseo de perdición.

CORAL UNIVERSITARIA DE CIUDAD REAL
M iércoles 4 de ju lio
Dirección: Juan Fernando Cebrián Ballesteros.
La Coral fue creada en 
1989. H asta  ahora ha  
trabajado obras de au to res 
clásicos y contem poráneos 
como: Alfonso X, Victoria,
Palestrina, Guerrero, J . S.
Bach, Haendel, Mozart, E.
Toch o R. Thom pson. Su 
participación destaca  en 
Actos Académicos
Universitarios, en  la colaboración con Instituciones y en 
diversas celebraciones.

DE LOS ANDARES NACEN LOS CANTARES 
(Cuentacuentos)
L unes 16 de ju lio .
D irección: V ictoria G ullón.
R om ancero e h isto rias de tradición oral. En esencia, el ser 
hum ano no h a  cam biado a  lo largo de los siglos. El que can ta , 
su  mal espan ta , dice el refranero. ¿C antáis? ¿O ya  ni en  la 
ducha? Pues no olvidéis que, así como De los andares nacen 
los can tares, De los can tares nacen  los andares.

EN UN LUGAR DE MANHATTAN
Del v iern es 29 de ju n io  a l m a rte s  3 de ju lio  
Els Joglars. Dirección: Albert Boadella

A som bra consta ta r como 
no queda u n  solo vestigio 
Quijotesco en n u e s tra  
sociedad contem poránea. 
Por m ás que nos 
esforcemos en b u sca r 
residuos de aquel pasado, 
llegaremos' pronto a  la 
conclusión que en  m uy 
pocas décadas han  

desaparecido las huellas de algunos tem ples que en E spaña 
hab ían  perdurado  d u ran te  siglos. Aquella herencia  estilística 
y moral, m ezcla de ideales góticos y caballerosidad cristiana, 
no solo h a  dejado de tener vigencia, sino que resu lta  
imposible cap tar hoy analogías con el entorno inm ediato.

LOS LOCOS DE VALENCIA
Del m a rte s  10 al sáb ad o  14 de ju lio
Teatro Corsario. Dirección: Fernando Urdíales.

En Los locos d e  Valencia  Lope de Vega re tra ta  la  locura de  
amor, uno  de los tem as recu rren tes a  lo largo de su  obra. De 
m anera  ingeniosa y divertida construye el enredo amoroso 
en  u n  espacio ta n  particu lar como es el Hospital de locos. La 
intriga, lejos de las hab ituales com edias de capa y  espada, 
tiene u n  carác ter burlesco próximo a la farsa  y, 
curiosam ente, los personajes, huyendo de u n a  realidad 
exterior que les am enaza, encuen tran  su  Arcadia, su 
escenario de loco enam oram iento en  el ám bito del 
manicomio.

AMAR Y SER AMADO o LA DIVINA 
FILOTEA
A uto S ac ram en ta l (a p a r ti r  de la  re p resen tac ió n  
rea lizad a  en  M adrid, en  1745)
V iernes 6 y sáb ad o  7 de ju lio
Compañía Pedro Mari Sánchez. Director de escena:

En el siglo XVII Pedro Calderón de 
la B arca define la form a definitiva 
del género au to  sacram ental, u n a  
forma poético-simbólica apenas 
desconocida an tes de él y que 
configura u n  teatro esencialm ente 
lírico. Este género, destinado a 
represen tarse  el día del Corpus, 
desarrolla en su  form a clásica u n a  
au tén tica  psicom aquia entre 
personajes simbólicos que 
encarnan  conceptos y sentim ientos 
hum anos tales como el 
entendim iento, la lascivia, la fe, la 
esperanza... La divina Filotea, con 

texto de Calderón de la  B arca y m úsica de Jo sé  de Nebra, ha  
sido recuperada  en  la serie Patrimonio M usical Español de la 
Fundación Caja M adrid por el musicólogo Luis Antonio 
González Marín y la filóloga E sther Borrego.

CYRANO DE BERGERAC
Del m a rte s  17 al sáb ad o  21 de ju lio
Concha Busto Producción y Distribución. Dirección:
John Strasberg.

Un caballero valiente, 
apasionado, elocuente, 
divertido, feroz e 
independiente: Cyrano de 
Bergerac. Que no es u n  
Don J u a n  porque está  
enam orado y el am or le da 
miedo. Y adem ás... ¡Esa 
nariz!
Cyrano es u n a  obra en 

verso rom ántica, bella e íntim a, con caballeros valientes, 
guapas m ujeres y u n  am or ideal. Un ángel de quien Cyrano 
e s tá  enam orado, su  prim a Rosana, joven y herm osa, pero no 
perfecta. Ella quiere a  C ristián, u n  soldado valiente y... 
guapo. ¡Lástima que no sea  u n  poeta!
¿De quién está  enam orada Rosana, de u n  hom bre real o de 
la idea de u n  hom bre ideal? ¿B usca el am or perfecto? ¿Es el 
am or ideal m ás im portante que el am or real? Al m irarse en 
u n  espejo, parece que sí.
Q uerem os que R osana vea a  Cyrano como nosotros le 
conocemos, querem os que vea su  alm a, debajo de la  m áscara  
de su  cara, detrás de su  nariz. ¿Llegará a  ocurrir?
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CUENTOS A JUEGO (Cuentacuentos)
M artes 3 de ju lio
Shamán Narración Oral Escénica. Dirección: Shamán.
«Cuentos a Juego» es u n  
espectáculo de narración 
oral escénica basado en el 
libro «Los narradores de la 
noche» de Rafik Schami y 
en o tras historias tanto 
orales, como literarias del 
entorno del próximo y 
medio Oriente.

PATIO
M AYO R

EN LA LENGUA FLOJA.
CUENTOS JUGLARESCOS DE CIRCO
(Cuentacuentos)
S ábado  14 de ju lio  
Compañía Pai.
O tra vuelta de tuerca  al juego y 
entram os dentro del teatro.
Un puñado de h istorias que en el 
campo de la narración oral ya 
hem os paseado por am bos lados 
del Atlántico; h istorias que tienen 
como elemento com ún el juego con 
el lenguaje. Pequeños relatos que 
surgen de trabalenguas, retahilas, 
calam bures o acrósticos, y que hoy 
se visten de circo.

BANDA DE MÚSICA DE ALMAGRO
Ju ev e s  12 de ju lio
Dirección: Germán Huertas del Castillo.

TALLER DE ESGRIMA
V iernes 13 y sábado  14 
de ju lio
Previa inscripción  en  el 
91 521 07 20. Taller 
g ra tu ito .

LA VEDOVA INGEGNOSA OSSIA IL MEDICO
IGNORANTE
(Música)
S ábado  21 de ju lio  
Compañía La Petite Bande

A lo largo del siglo XVIII 
Nápoles fue definida como 
“la capital del m undo 
m usical”. É sta  es u n a  
versión sem iescenificada 
de este interm ezzo 
napolitano, a cargo de uno 
de los grupos y 
especialistas de referencia 
en  el acercam iento 
riguroso y fiel a  la  interpretación m usical de aquella época.

PLAZA D E
SA N T O
D O M IN G O

PLAZA  
M AYO R Y  
A L E D A Ñ O S

JUSTAS (Teatro en  la calle)
Ju e v e s  28 de ju n io  
Compañía Legendespecialistas.
El espectáculo recreará  hechos , históricos como la lucha 
entre varios caballeros acom pañados de su s  escuderos.

MERCADO MEDIEVAL
Ju e v e s  28 y  v iernes 29 de ju n io
Es la representación de m uchos oficios artesanos. Su 
objetivo es dejar testim onio de estos oficios, acom pañados 
por personajes que anim aban estos lugares: Juglares, 
m alabares, danzantes... Los artesanos insta lan  su s  propios 
talleres p ara  m ostrar al público su  trabajo.

GIGANTES Y CABEZUDOS 
(Teatro en  la calle)
S ábado  30 de ju n io  y  dom ingo 1 de ju lio
M anifestación 
popular incorporada a 
la  mem oria de 
d iferen tes 
generaciones de 
ciudadanos 
españoles. Cada 
com parsa se 
acom pañará de su 
grupo de músicos.
Nos acom pañarán 
gigantes y cabezudos 
de Madrid, Barcelona, Zaragoza y Zamora.

JUGLARÍAS (Cuentacuentos)
V iernes 5 de ju lio  
Dirección: Carlos Alva.

CUENTOS A JUEGO (Cuentacuentos)
Dom ingo 7 de ju lio  
Dirección: Shamán.
Teatro en la  calle sobre textos de Rafik Saham i y cuentos de 
tradición oral de Sham án N.O.E.

CUENTOS COLORADOS (Cuentacuentos)
V iernes 13 de ju lio  
Compañía Pai.

DANZAS DEL DRAGÓN Y DEL LEÓN 
(Teatro en  la calle)
V iernes 20 y  sáb ad o  21 de ju lio  
Compañía Escuela Superior Serrato.
Dirección: Juan Carlos Serrato.
La «Danza del Dragón» o 
«Wü lóng» es u n  elemento 
festivo lleno de m úsica y 
color típicam ente de 
Oriente. Se tra ta  de u n a  
tradición m uy arraigada en 
y su  presencia es 
im prescindible en fiestas 
como las del Año Nuevo 
Chino, en fiestas privadas
de gran resonancia y em presas estatales de Oriente.
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PALACIO DE 
VALDEPARAÍSO

IGLESIA DE 
SAN AGUSTÍN

LA CASA DE 
LOS
MIRADORES

UETU R A /39
/  Cuadernos 

Del 29/6 al 12/7 - 2007 » Manchegos

TALLER DE INTEGRACION DE ARTES 
ESCÉNICAS “DEL AMOR Y DE LA 
GUERRA” (Jornadas y cursos)
Del m a rte s  10 de ju lio  a l sáb ad o  14 de ju lio  
Organización: Festival de Almagro.
Previa inscripción: 91 521 07 20. Precio de m atrícula: 50 
euros, incluyendo inscripción al curso y alojamiento.

LA DRAMATURGIA ESPAÑOLA QEL SIGLO 
DE ORO AL SIGLO XX (Jornadas y cursos)
Ju e v e s  28 y v iernes 29 de ju n io
Compañía Instituto de Teatro Clásico de Almagro.

ENCUENTRO PROGRAMADORES 
FESTIVALES DE TEATRO CLÁSICO 
(Jornadas y cursos)
V iernes 29 y sáb ad o  30 de ju n io  
Organización: Festival de Almagro.

JORNADAS DE TEATRO CLÁSICO “ROJAS 
ZORRILLA EN ESCENA” (Jornadas y cursos)
Del lu n e s  2 de ju lio  al v iernes 5 de ju lio  
Compañía Instituto de Teatro Clásico de Almagro. 
Dirección: Felipe B. Pedraza y Rafael González Cañal. 
Organización: Universidad de Castilla-La Mancha.

TALLER JUVENIL “PREMIO BUERO 
VALLEJO” - EL PLACER DE HACER 
TEATRO A TRAVÉS DE LOS CLÁSICOS 
(Jornadas y  cursos)
Del v iern es 5 de ju lio  al- lu n e s  9 de ju lio  
Organización: Ministerio de Cultura - F u n d a c ió n  
Coca Cola. Coordinación: Elia Muñoz Ruiz.

TEATRO Y SOCIEDAD: 30  AÑOS DEL 
FESTIVAL DE ALMAGRO (Exposiciones)
Del ju ev es  28 de ju n io  al dom ingo 22 de ju lio
Decir Almagro, es decir TEATRO. Y al cum plirse 30 años 
desde su  prim era edición como u n a s  Jo rn ad as  de Teatro del 
Siglo de Oro conviene h acer u n  balance, no sólo de lo que h a  
significado de recuperación p a ra  la p u esta  en escena del
Siglo de Oro sino de lo que el Festival h a  supuesto  p a ra  el 
crecim iento social, económico y cu ltu ra l de Almagro.

EL SUEÑO DE UNA NOCHE DE VERANO
Del ju ev es  12 al dom ingo 15 de ju lio  
Compañía Footsbarn Travelling Company.
Dirección: Colectiva.
E sta  com pañía itineran te  y cosmopolita, reconocida por sus 
adaptaciones de grandes obras clásicas tom a este m ontaje 
15 años después en el que encontram os el clown, las fiestas 
de carnaval, las danzas tribales, el Kabuki, la Comedia dell, 
Arte, la  farsa  y el surrealism o al rededor de u n  sentido único 
y maravilloso de placer y de magia.

ENCUENTRO DE PROFESIONALES DE LAS 
ARTES ESCÉNICAS DE CASTILLA-LA 
MANCHA (Jornadas y cursos)
S ábado  14 de ju lio
Compañía Telio. Organización: Telio.

SEMINARIO RESAD: “INTERPRETAR AL 
FIGURÓN” (Jornadas y cursos)
Del dom ingo 15 al m iércoles 18 de ju lio  
Coordinación: Fernando Doménech (RESAD).

JORNADAS DE TEATRO CLÁSICO PARA 
PROFESORADO “HISTORIAS DE LA 
TELEVISIÓN. ESTUDIO 1 Y TEATRO DE 
SIEMPRE" (Jornadas y cursos)
Del ju ev es  19 al dom ingo 22 de ju lio  
Organización: Federación de la Enseñanza FETE- 
UGT. DireccióñTA n d ré s  Peláez

JÁCARAS QUE EL ABURRIMIENTO 
REMEDIA PARA ALMAGRO Y SUS 
COMEDIAS
L u n e s  9 y  m a r te s  10 d e  ju l io
Compañía Picaros Ambulantes. Autor: Paco Torres.
Se verá  y escu ch ará  en 
alguna de las plazas de 
Almagro, a  los PÍCAROS 
AMBULANTES, que con el 
fin de recordar los tablados 
en dónde los 
re p re se n ta n te s  
rep resen taban  su s  piezas 
breves, vuelven a  es ta  
Villa -y  reparen  que digo 
Villa, no villorrio ni poblado- con u n a  Jácara  p a ra  la  ocasión, 
con el objetivo de recuperar el esp íritu  del llam ado teatro 
breve o m enor de nuestro  siglo de oro y buscando -adem ás 
del jijilimójile- el reconocim iento p ara  los cómicos de la  legua 
que tan to  hicieron por el teatro  de tinglado, jerigonza y 
chanza.

PASO A VASO
M artes 17 y  m iérco les 18 de ju lio
Compañía Al suroeste Teatros, S.L. Los cómicos del
carro. Dirección: Javier Leoni.

como lo es la  propia vida.

Los personajes irán  
desgranando su s  h isto rias 
dram áticas y cóm icas con 
el fin de acercar al público 
su s  dos grandes pasiones: 
el Teatro y  el Vino. Un 
puñado de personajes se 
convertirán en  docenas de 
ellos que nos pondrán  en 
s ituaciones grotescas,

TEATRO EN LOS BARRIOS
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José María Barreda recogió el Premio Nacional del Deporte “Infanta Elena a este piograma

Castilla-La Mancha se distingue 
por su “Juego Limpio”

A PROPÓSITO D E . . .

La broma
Francisco Rosado

da con el Premio ‘Reina Sofía’; el 
tenista Rafael Nadal, que recibió 
el Premio ‘Don Felipe de Borbón’; 
el futbolista del F.C. Barcelona 
Anderson Luis de Souza ‘Deco’, 
que recibió el Trofeo ‘Comunidad 
Iberoamericana’; la Selección Es
pañola de Baloncesto, que ha sido 
reconocida con la Copa ‘Barón de 
Güell’; el ex presidente del Comité 
Olímpico Internacional, Juan An
tonio Samaranch, que recibió el 
Premio ‘Olimpia’; y la Agencia EFE, 
premiada con la Copa ‘Stadium’.

Como bien se sabe, hemos 
vuelto a celebrar estos días 

un aniversar io del advenimien
to de la democracia a Iberia, 
exactamente el treinta, o sea 
cinco después del más sonoro 
veinticinco, que también cele
bramos todos juntos en unión. 
Pues bien, como ocurre que este 
asunto de la transición se está 
convirtiendo en algo así como 
la celebración de una broma co
lectiva en la que nos embar
camos todos los españolitos 
después de desaparecido el 
abuelo cascarrabias (pachi dijo 

el otro) y 
van a em- 

• pezar los 
seudo his
toriadores 
a contar
nos lo bien 
que lo pa- 
sábam os 
con nues
tras mele

nas yjos pantalonesdccampa- 
na, en los guateques y en las 
manís de los domingos una vez 
salido o sin haber ido a misa de 
12, bueno será recordar la bro
ma que significó aquel 1977, al 
menos desde su inicio hasta que 
julio trajo el fallo popular en 
las urnas.
Lo que se anunció como "el año 
de la democracia" no pudo te
ner un primer paso más des
alentador; la buena nueva des- 
estabilizadora fue dada con el 
secuestro del teniente general 
Villaescusa por parte de un gru
po terrorista que todavía colea 
denominado GRAPO y siguió 
con el asesinato a sangre fria de 
un joven llamado Arturo Ruiz 
García, que militaba en la Jo
ven Guardia Roja. Por si fuera 
poco, un día después, en una 
manifestación de protesta por 
la muerte de Arturo, un bote de 
humo disparado por un agente 
antidisturbios impactó en otra 
joven estudiante, María luz 
Nájera, que cayó al suelo ful
minada sin remedio.
Como las desgracias nunca vie
nen solas y menos en esa épo
ca, los comandos de extrema 
derecha continuaron con sus 
cánticos diabólicos y al grito de 
¡Viva Cristo Rey! camparon a 
sus anchas por la calle Atocha, 
de Madrid y ametrallaron a 5 
abogados laboralistas de Comi
siones Obreras.
Pero la pesadilla de los que se 
denominó "semana trágica" aun 
no había acabado y la guinda la 
volvió a poner otra vez el 
GRAPO asesinando a otros 3 
agentes del orden. Así que Suá- 
rez, antes de que las urnas cer
tificaran su legitimidad como 
gobernante democrático, tuvo 
que suspender dos preceptos 
del Fuero de los Españoles (la 
ley de leyes de la época) relati
vos a registros domiciliarios sin 
mandato judicial y a la duración 
de la prisión preventiva; eso sí, 
con el apoyo de la totalidad de 
los grupos políticos de oposi
ción que entendieron que fuera 
cual fuera el color ideológico de 
los atacantes, las víctimas íba
mos a ser españoles.
Y claro, todo lo anterior adere
zado con el aislamiento inter
nacional heredado. Osea que de 
broma bien poco. Más bien un 
triple salto mortal y sin red.
fran@cuadernosmanchegos.com

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA 
RECTORADO
Sr. Rector 
C/ Paloma, 9 
13071 CIUDAD REAL

CUADERNOS MANCHEGOS - C/ Feo. Gavia Pavón, 39 -

E l presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Ba- 
rreda, aseguró que en 
Castilla-La Mancha, el 

deporte forma parte fundamental 
de la educación integral de las 
personas.

El jefe del Ejecutivo autonó
mico hacía estas declaraciones en 
el Palacio Real tras recoger el Pre
mio Nacional del Deporte ‘Infanta 
Elena’ que este año ha sido otor
gado a Castilla-La Mancha por la 
campaña ‘Juego Limpio’ en el De
porte.

En este contexto, y tras reco
ger la copa de ntanos de S.A.R la 
Infante Elena, aseguró que este es 
un reconocimiento importante 
porque tiene un gran significado 
pues es el premio al valor al de
porte que se practica jugando lim
pio que es el programa que se ha 
puesto en marcha desde la Vice
consejería de Deportes de la Con
sejería de Educación.

Barreda explicó que en Casti
lla-La Mancha se ha hecho partí
cipes de este proyecto al conjun
to de los centros escolares. “El 
deporte forma parte de la educa
ción en valores que queremos im
pulsar desde Castilla-La Mancha”, 
aseveró el presidente.

“Esta copa es para un equipo 
que juega en primera división que 
está dispuesto a jugar en Europa 
y a ganarlo todo. Ese equipo es 
Castilla-La Mancha”, manifestó 
Barreda, que tuvo palabras de re
conocimiento para Alvaro Bautis
ta, el piloto talaverano y campeón 
del mundo de 125 cc que recogió 
el premio Infanta Cristina.

El presidente de Castilla-La 
Mancha recordó que esta Región 
es la que tiene más premios al fo
mento del deporte. “Somos una 
referencia permanente en el depor
te a nivel nacional y muchos de 
nuestros programas son imitados 
porque merecen la pena”, apuntó 
Barreda que hizo alusión a la copa 
Stadium del año 2001 y al recién 
recibido, el premio Infanta Elena, 
"todos ellos reconocimientos de 
la política deportiva que estamos
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El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Mar.
Barreda, posa Junto a l resto 
de galardonados con los 
m iem bros de la Familia 
Real, tras la entrega de los 
Premios Nacionales del 
Deporte, en el Palacio Real 
de M adrid  (arriba).
A la izquierda, el presidente  
de C astilla -La Mancha 
recibe el prem io ‘Infanta de 
España Doña Elena’ con el 
que el Consejo Superior de 
Deportes d istingue a la 
cam paña-program a de la 
Com unidad Autónom a  
Juego Limpio en el Deporte 

y 1a Educación Física'.

haciendo en Castilla-La Mancha”, 
puntualizó el presidente.

En este sentido aseveró que 
en Castilla-La Mancha se favore
ce la práctica deportiva de todos 
los ciudadanos, mejorando las 
instalaciones deportivas, y que, 
además de favorecer el deporte de 
base, también se colabora con el 
deporte de élite y de competición 
ya que se trata de un estímulo para 
los chicos y chicas que quieren 
verse reflejados en los campeo
nes.

Por su parte, el campeón del 
mundo de 125 cc, el talaverano 
Alvaro Bautista que recibió el pre
mio nacional ‘Infanta Cristina’ 
aseguró que tanto su premio como 
el recibido por el Gobierno auto
nómico son importantes porque 
pone de manifiesto que “Castilla- 
La Mancha está a gran nivel en 
todos los aspectos”.

Entre los premiados en la edi
ción de 2006 de los Premios Na
cionales del Deporte figuraban la 
deportista Laia Sanz, galardona-
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